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Actualmente trabajan en la factoría 1.097 personas, 191 son muj~res y 906 hombres, la edad media es de 42 años 

Alcatel- tandard prevé un 20% 
de crecimiento anual hasta 1.992 

~~~ 
~@ 

Fuensalida-Toledo ·· 
Es sin lugar a dudas el par

tido de la jornada. Va a ser 
uno de los choques que llena
ran el terreno de juego del con
junto zapatero. Ataque versus 
defensa., el equipo focal tiene la 
mejor defensa del campeonato, 
y el nuevo Toledo, está mos
trando un gran juego y una fa
cilidad goleadora importante. 

La empresa multinacional 
Alcatel-Standard Eléctrica, 
segundo productor mundial 
de sistemas de telecomuni
caciones tras el coloso ame
ricano A TT, prevé un creci
miento anual del 20 por 
ciento de aquí a 1.992. La 
factoría que la misma tiene 
instalada en el Polígono In
dustrial de Toledo, estima 
un crecimiento del 60 por 
ciento en costes de produc
ción durante 1.987 con res
pecto al año pasado. En la 
factoría toledana se han vi
vido tiempos duros debido a 
la recesión económica y pa
sar por un período de crisis 
de adaptación importante. 
Según afirmaba el director 
de la factoría, Numerario 
Bartolomé, el futuro es pro
metedor y se empieza a ver 
el final del tunel en el que la 
misma se encontraba desde 
los primeros años setenta. 
En la factoría, que en sus 
tiempos álgidos daba em
pleo a cerca de 1.600 perso
nas, trabajan actualmente 
1.097. El 20% de lo fabrica
do se destina a la exporta
ción. «Este es nuestro gran 
reto», dice el director. 

f Un colegio 
homenajea a Luis 
García Hinojosa 

1 To ledo contará con 
hospitalización a 
domicilio 

Continúa el encierro de los 
trabajadores de Recaudación. 
Los diez trabajadores de la Ofici
na de Recaudación del Ayunta
miento de Toledo continúan en 
huelga de celo, desde que el pasa
do viernes decidieran encerrarse 
en las citadas dependencias. La ra
zón que ha impulsado a los traba
jadores a la huelga es el despido 
ilegal del que, a su juicio, van a 
ser objeto por parte de la actual 
Corporación Municipal. Por su 
parte, el alcalde ha manifestado 
que los contratos de las diez per
sonas son ilegales porque fueron 
tramitados por medio de un de
creto. (Foto: Carlos Moreno) 

1 Elecciones en el 
Colegio de 
Abogados 

-----~~~----

Madridejos-Quinta
nar 

Es el otro gran derby pro
vincial de la jornada. Tanto 
madridejenses como Quintana
reños han puntuado en sus dos 
últimos encuentros. Será un 
encuentro de gran rivalidad, el 
Madridejos se encuentra más 
arriba en la tabla, pero el . 
Quintanar viene muy fuerte y 
está en racha. 

Villacañas-Mota 
Cuervo 

Los discípulos de Chufi de
ben ganar a un Mota del Cuer
vo que no está precisamente en 
un buen momento de juego, 
para no caer en la zona peli
grosa del descenso. No se de
ben confiar, ya que los con
quenses intentaran aprove
charse del mal momento de 
juego y. resultados por el que 
pasan los toledanos. 

Sonseca-Tomelloso 
Difícil muy difi.cil lo va a te

ner el conjunto toledano, ante 
uno de los grandes de este gru
po XVII de la tercera división. 
Los sonsecanps vienen de per
der sus últimos dos partidos y 
tienen muchas bajas en sus fi
las. Sin duda., el conjunto ciu
darealeño tendrá sus miras en 
puntuar. 

:: ¡; :1~ ')$ ~;~ '3 1~~ ;:Y. t;~ :::JE:~ E; ~E~ ;~1 
'ff~RA f'RACCJON «•,.,.z~-

El DIA regala hoy con cada ejemplar cinco pesetas d~I nú
mero 35681 para el sorteo extraordinario de Navidad de la 
Lotería Nacional 
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El DIA TRANSPORTES/ TE LE FO NOS 

....... l)E l ''l'ILll).\l) ...... . 
TOLEDO 

Telf. Consumidor .................. 21 34 35 
Bomberos............................. 22 60 80 
Poi. Municipal ...................... 22 34 07 
Casa Socorro ... ...... ......... ... . . 22 81 57 
Protección Civil ......... 22 60 50 Ext. 45 
Protección Municipal............. 22 34 00 
Seguridad Social.................. 22 55 00 
Policía Nacional........................... 091 
Guardia Civil ....................... 22 59 00 

. Comisaría de Policía ............. 21 34 00 
Correos................................ 22 36 11 
Telegra. por Telf .................. 22 20 00 

(de 22 a 8,00 h.) 
(091) 222 29 51 

Juzgado . .......... ............. .. .... 22 34 20 
Ambu. Segu. Social. ............. 22 13 55 
Centro Nac. Parapléjicos...... 22 51 00 
Hospital Provincial................ 21 02 22 
Hospital Virgen del Valle ...... 22 35 65 

22 30 58 
Hospital Psiquiátrico ............. 21 10 62 
Hospital del Rey................... 22 34 02 
Cruz Roja Española .............. 22 29 00 
!CONA................................. 22 21 62 
RENFE ................................. 22 12 72 
Fede. Empresarial Toledana 
; .................................... 22 87 09/10 
Gobierno Civil...................... 22 60 50 
Gobierno Militar .................. 22 75 00 
Ambulancias Cruz Roja ......... 22 29 00 
Ambulancias Finisterre .......... 22 37 73 
Ambulancias Segu. Social. .... 22 15 22 
SENPA ................................. 22 14 50 
Centro lnf. Tráfico ....... (91) 742 12 13 
Diputación Provincial ............ 22 52 00 
ÁyJmtamiento ...................•. ,. 22 28 00 

TAXIS 
Ambulatorio .................. 22 19 68 
Cuesta del Alcázar ....... 22 23 96 
Paseo de la Vega ......... 22 16 96 

.Colegio Universitario ....... ... . . 22 63 50 
Soc. Garantías Recíprocas . . . . 21 19 54 
Cámara de Comercio ........... 22 67 66 
Cámara Propi. Urbana ......... 22 37 26 
Dire. Provin. de Trabajo ....... 22 33 48 
lnst. Nacional de Empleo ...... 22 22 76 

TALAVERA 
Ayuntamiento ....................... 80 53 00 
Hosp. Ntra. Sra. del Prado ... 80 36 00 
Juzgado .............................. 80 61 13 
Bomberos............................. 80 30 80 
Casa Socorro . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 80 02 93 
Comisaría de Policía ............. 80 05 39 
Guardia Civil ....................... 80 13 81 
Policía Municipal.......................... 092 
RENFE ................................. 80 13 88 

TAXIS 
Plaza del Reloj .. . .......... 80 02 69 
Paseo del Prado . . . ... ..... 80 14 72 

. Correos................................ 80 08 95 

TORRIJOS 
Ayuntamiento ....................... 76 01 01 
Policía Municipal .................. 76 01 01 
Juzgado .............................. 76 01 60 
Guardia Civil ....................... 76 01 78 
Correos ................................ 76 06 64 

QUINTANAR DE 
LA ORDEN 

Ayuntamiento ....................... 18 07 50 
Policía Municipal.................. 18 00 49 
Juzgado .............................. 18 00 70 
Guardia Civil ....................... 18 00 03 
Correos................................ 18 06 94 

MADRIDEJOS 
Ayuntamiento ....................... 46 10 11 
Juzgado .............................. 46 10 14 
Guardia Civil ....................... 46 08 78 
Correos ................................ 46 03 45 

CONSUEGRA 
Ayuntamiento ....................... 48 O l 85 
Juzgado .............................. 48 00 03 
Guardia Civil ....................... 48 09 43 
Policía Municipal .................. 48 l O 05 

VILLA CAÑAS 
Ayuntamiento....................... 16 04 28 
Juzgado .............................. 16 04 71 
Guardia Civil....................... 16 00 13 
Ambulatorio Seg u. Social ... .. 16 05 62 
Policía Municipal .................. 16 01 20 

O CAÑA 
Ayuntamiento....................... 13 00 57 
Juzgado .. . . ... .. .. . . . . .. .. . . . . . .. . . . . 13 09 56 
Guardia Civil....................... 13 00 68 
Correos................................ 13 07 94 

ORGAZ 
Ayuntamiento ....................... 31 73 65 
Correos................................ 31 72 71 
Juzgado comarcal. ............... 31 70 70 
Juzgado Instrucción . . .. .. .. .. . . . . 31 70 20 
Guardia Civil....................... 31 70 13 

MORA 
Ayuntamiento....................... 30 00 25 
Correos ........................ ~ ....... 30 01 28 
Juzgado .............................. 30 00 16 
Guardia Civil ....................... 30 00 67 

SONSECA 
Ayuntamiento ....................... 38 00 75 
Correos................................ 38 C5 24 
Guardia Civil....................... 38 00 15 

CASTILLA - LA KABCRA 
· Presidencia .......................... 22 45 00 Consej. Edu. y Cultura .......... 22 34 50 

2119 66 Sanidad y Bien. Social ........ 211958 
211962 212012 

Co11sejería d.e Presidencia..... 21 26 21 21 20 45 
21 30 53 Consej. lndus. y Turismo ....... 21 09 00 

Consej. Eco. y Hacienda ........ 21 04 24 Consej. Política Territorial ..... 21 04 24 
Consejería de Agricultura ..... 21 12 40 Deleg. Gobierno CC-MM ...... 21 11 01 

AUTOBUSES 
(Estación, Telf: 22 SO B3J 

CONTINENTAL AUTO V EMPRESA GALIANO 

Toledo - Madrid 
Laborables: 

Madrid - Toledo 
Laborables: 

6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10.30 11,00 11,30 
12,00 12,30 13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 15,30 16,00 
16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19.00 19.30 20.00 20,30 
21,00 21,30 22,00 

Domigos y Festivos: 

6,30 7,00 7.30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 
1 1,30 12,00 12,30 13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 
15,30 16,00 16,30 17.00 17,30 18,00 18,30 19,00 
19,30 20,00 20,30 21,00 21.30 22,00 
Domingos y Festivos: 

8,30 9,00 9,30 10,00 10.30 11,00 11.30 12,00 12.30 13.00 
l~l~l~l~l~l~l~l~I~ 
18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 21,00 21.30 22.00 
22,30 23,00 23,30 

8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12.30 
13,00 13,30 14.00 14,30 15,00 15,30 16.00 16,30 
17,00 17,30 18.00 18.30 19,00 19,30 20.00 20,30 
21.00 21.30 22,00 22,30 23,00 23,30 

AUTOBUSES SAMAR, S.A. 
SALIDAS DE TOLEDO 

A Añover de Tajo - Cobeja. Lunes a sábados. 11.00-13.30-17.00 \Excepto sábado). Domingos y festivos, 
17,30 

A El Toboso. 18.00 (lunes a viernes) 11,30 \hasta la Guardia) 13,30 (sábados. Enlace con Qucro, Miguel Esteban, 
El Toboso, con Madrilejos) 

A los Nava/morales y los Navaluc::illos. Lunes a viernes 9,30 12.00 \hasta Navahennosa) 14,00 
(hasta Navahermosa) 17,15 19,00 (hasta Navahermosa) 20,30. Sábados, 9.30 14,30 17.00 20.30. Domingos. 9,30 23,00. 

A Madrilejos. Lunes a sábados. 11,00 13.30 14,00 (hasta Los Yébenes) 1,30 (excepto sábados) 17.30 18,45. Do
mingos y festivos, 8,50 (hasta Ur\i.a) 17,30. 

A San Martín de Montalbán. 17.15 (lunes a viernes). 17,00 (sábados), 9.30 (festivos), l4,00 (martes). 

REGRESO A TOLEDO 

Cobeja. Lunes a viernes, 7,30 13.30 15,00. Sábados, 7,30 13,00. Domingos, 14,00 

Los Navalucillos. 6,45 (lunes a domingos) 13.45 (lunes a sábados) 17,15 (lunes a domingos). Se retrasa media 
hora en invierno. 

Madrilejos. Lunes a viernes. 6,00 6,45 (también sábados) 13.30 (incluso sábados y domingos) 15.30. Domingos y 
festivos, 7,45 13,30. 

San Martín. 7,15 (lunes a domingos) 18.15 (solo domingos veranos) 17.45 (solo domingos invierno) 

San Pablo. 6,00 (lunes a viernes) 7,30 (lunes a domingos) 13.30 (lunes a sábados) 15,45 (lunes a viernes). Festivos 
y domingos, 7,30 y 18,30. 

Urda. 7,00 (lunes a viernes) 8,00 (sábados) 7.45 (domingos) 

CIUOAO REAL - TOLEOO 

Lunes a domingos, 5,45 

TOLEOO - CIUOAO REAL 

Lunes a sábados, 17,00. Domingos, 9,30 23,00 

MAORIO - TOLEOO - PUERTO LLANO - ALMAOEN 

Lunes a domingos. 14,15. Salidas de Toledo, 15,15 

ALMACEN - PUERTO LLANO - TOLEOO - MAORIO 

lunes a domingos, 6,00 

AUTOCARES RUBIO 

Toledo - Villacañas - Gluintanar. Laborables 11,00 14,00 18,00. Domingos y festivos, 13,00. 

Gluint:anar - Toledo. Laborables 7,00 10,00 y 13,00 . Sábados, 7,00 y 13,00. Domingos y festivos, 13,00 

Toledo - Villacañas - Corral de Almaguer - Villanueva de Alcardet:e. La-
borables, 17,45. Sábados, 14,00. 

Mora - Toledo. Laborables 6,45 8,00 9,00 11,15 12,00 14,00 15,30. Sábados, 8,00 12,00 14,00. 

Toledo - Mora. Laborables 11,00 12,00 14,00 16,30 18,00 19,15. Sábados, 11,00 14,00 y 18,00. 

HDRARICJS L.INEA TALA VERA Y VICEVERSA 

DE LUNES A VIERNES 
Toledo - Talavera Talavera - Toledo 
7,15 horas........................ Maqueda 7,00 horas........................ Maqueda 
9,00 horas........................ Alcabón 9,15 horas........................ Alcabón 
12,00 horas...................... Maqueda 12,00 horas...................... Maqueda 
14,00 horas...................... Maqueda 16,00 horas...................... Maqueda 
19,00 horas...................... Alcabón 17,00 horas...................... Maqueda 

VIERNES V VISPERAS DE FESTIVO 
7,15 horas ....................... . 
9,00 horas ...................... .. 
12,00 horas ..................... . 
14,00 horas ..................... . 
15,15 horas .................... .. 
16,00 horas ..................... . 
12,00 horas ..................... . 

8,00 horas ...................... .. 
14,00 horas ..................... . 
19,00 horas ..................... . 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 

6,30 horas ...................... .. 
7,00 horas ...................... .. 
9,15 horas ....................... . 
12,00 horas ..................... . 
16,00 horas ..................... . 
19,30 horas .................... .. 

SABADOS DOMINGOS FESTIVOS 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

10,00 horas .................... .. 
16,00 horas .................... .. 
21,00 horas .................... .. 

MUSEOS 

MUSEO CONTEMPORA
NEO.- C/ Bulas, 15. Horario: 

Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

Director-Presidente: Santiago Mateo Sahuquillo. 

Subdirector: Rafael Risueño Villanueva. 

Redacción: Aurea García Cordero, Juan Infantes 

De 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 
19,00. Lunes, cerrado. 

MUSEO CATEDRAL.
C/ Arco de Palacio, s/n. Hora
rio: De 10,30 a 13,00 y de 15,30 
a 19,00. 

PARROQUIA DE SANTO 
TOME.- C/ Plaza del Conde, 
l. Horario: De 10,00 a 14,00 y 
de 15,30 a 19,00. 

MUSEO SEFARDI Y SI
NAGOGA DEL TRANSI
TO.- C/ Samuel Leví, s/n. 
Horario: De 10 a 14,00 y de 
15,30 a 19,00. Cerrado Domin
gos y fiestas, tarde. 

Director Administrativo: Ana María Anula. 
Jefe de Publicidad: Angel Hidalgo 
·Redacción: Plaza de Zocodover, 7 - 3: Izq. 
Teléfonos: 22 14 00 - 22 11 70 - 22 12 58. 

Publicidad: 22 11 71. 
45.001 TOLEDO - Apelo. Correos: 122 
Depósito Legal: 414 
Solicitado control OJD. 

Roldón, María José Muñoz García, 

Nuria Villarino Alvarez. 

Información Gráfica: José Luis Pérez. 

Télex: 48509 MATEO-E. 

Telefax: 21 40 65. 

Imprime: Talleres EL OIA. 

Poligono El Cantorral, 13. 
16004 - CUENCA. 

Colaboradores en la Provincia: Juan Carlos Fernáridez (Consuegra), Enrique García (Ocaña), Maruchl García (Quintanar 
de'la Orden), José Reyes (Torrijos), Luis Miguel García (La Puebla de Montalbán), Gust~o Adolfo Muñoz (Tala vera de la 
Reina) Jesús Pérez (Los Yébenes), Tello Manzanero (Villacañas), Esteban Pérez (Valmo¡ado), J. Antonio Alvarez (Madn
dejos),Ventura Lebllc (Navahermosa), César Conde (lllescas), Marlan'! Rulz (Quero), J. ~ngel Amores (Sta. Cruz d~ la Zar
za) Isidro Rodríguez (Escalona.del Alberche), Vicente Gómez (Fuensahda), Raquel Sepulveda (Puebla de Almorad1el), Na
tlvÍdad Ialn (Bargas), Jesús García (Villa de Don Fadrique), Fernando Jlménez (Belvis de la Jara), J. Antonio Almodóvar 
(Urda). José Maria Gómez Villasequilla, Sagrario Bejarano (Menasalbas), Bonlfaclo Menchero (Mora) y Luis Rodríguez. 

MUSEO DE LOS CONCI
LIOS Y DE LA CULTURA 
VISIGODA.- C/ San Cle
mente, 4. Horario: De 10,00 a 
14,00 y de 16,00 a 19,00. Lunes, 
cerrado. 

MUSEO FUNDACION 
DUQUE DE LERMA.- C/ 
Reyes Católicos,' 21. Horario: 
De 10,00 a 14,00 y de 15,30 a 
19,00. 

CASA MUSEO DEL GRE
CO.- C/ Samuel Leví, 3. Ho
rario: De 10,00 a 14,00 y de 
16,00 a 19,00. Cerrado lunes y 
domingos, tarde. 

MUSEO DE SANTA 
CRUZ.- C/ Cervantes, 3. Ho
rario: De 10,00 a 19,00. Cerra
do, lunes. 

MUSEO SANTO DOMIN
GO EL ANTIGUO.- C/ Pla
za de Santo Domingo. Horario: 
De 11,00 a 13,30 y de 15,00 a 
19,00. . 

SINAGOGA SANTA MA
RIA LA BLANCA.- C/ Re
yes Católicos, 2. Horario: De 
10,00 a 13,00 y de 15,00 a 
19,00. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 20/12/1987.



Domingo, 20 de Diciembre de 1987 

EDITORIAL 

Iét d tri al 
L:1¡u.,·s1•111·i:i1•1111111•.c;/r;¡1·i111ln1/ 1/¡r 11111/ti11:wiounles 1·ou10 

. \/1·¡¡/<'f :-.;1:1111/nl'll /1,'Ji;dri1·:1, ,c;1·g·11111/o /i1'()(/111·/1w 11111111/inl 1le 

_,,_,/1•111:1s d1· /<'/1•1·u1111111i1·n1·i1i11 lu1 si1lu 1·itnl J!ill":J el rle.-.;w·1·0 

Jiu <'1·u111u11wu 111' 'f'u/1·1/u 1•11 lo.e; 1í/li11ws ;u/o.e;. /1,'s i11r/1i1/i1/J/e 

1¡111• <'l ¡1:1¡)('/ j11p::11lo /11!/' 1'111/!/'('Si/S ¡/(' l11s 1li11H'llSÍOl/1'.'i 1·01110 

/:1.' 1¡u1· ti1·111• .\/1·nf1·/ ,C..:/:u11l:ml, :111/"s !T'l' ,<...;/;u11/11nl, lw11 

1li11:1111i;.;:11/u /:1 :wl ii-i1/:11/ g-/u/1nl 1li· l:i 1·iwl:HI 1•11 /;¡ 1ílt i11111 1Jr;_ 

1·:11/:1 .1 /1:1 /1·111</o 1111;¡ n·l:wi1í11 1/i1n·/:1 1·011 el iillge 1¡111· el 1·0 

111<'1·1·iu /1:1 1'\fii'l"Íl/11•11/:11/0 :1 11w·tir rle nhí 1•11 1/l'lermin:u/w.; 

;.;u11:1.' .1 '<'d1m»' 1/1' /;1 :wfi1i1/:11l1·1·1¡111í111i1·n 1/e /111·i111/!lll. L11 
1·"11>/ 1·u1Tiri11 1/e 1 i1 ie1J1/ns /111 \ l'llÍ1/u d111/¡¡ /!O!' la i11sl11/11-

1·11i11 1/1· 1»,fo.' i111¡101·/;u1/1•., fíwos /IJ(/11.c;/J"Í11les r¡ue l1ii11 1·u11 

>l'!..;·11i1/n. _1 1•.•u /1n1 1¡111· 1/¡r1·il'io <'11 1·0;.; nlln, ¡wrnr /;¡ s:u1gTÍil 

111:1.,11 :1 1/1· lufr•1/;1110.·: 1¡111· 11111n·li11/J;J11 ;¡ o/n¡,c; ci111/wle.c; 1·11 

l1u .. 1·;11/1· u11j!lll»,fu1/r· 11·n/1;iju. /,11.'> /!l'O/Jle11111s /11/Jon1Je.c; 1¡111· 

1/1'.•1/1· l'.,fi/.'• l'/11/J/"1'.'-'il.'i /11!1'111'11 ii/li//"l'l"I'/", .'ii /1•/J('J/J(),'.; ('/! 1"111'// 

1:1 1¡111· 111:Í> 1/1· n1il /";1111ilins e111·111·11tn111 s1111wdiu1/e villa e11 

!:11·il;11/;11·111¡w1»'il. 11u 1ll'h1•111·01111•1·tir.c;1• 1•11el1í11i1·0 1J/1Jli1·0 

¡1:11·;1 1¡111• !u.'• 1111'1!ius 1/i· 1·11u11111i1·;wÍ<Í11 Jlr•gw•nws ¿¡ reflr:Jiir 

1·11 1111,,,1 !'il" 1:1 ;wl i1 i1/;11J 1/inrín 11<' 11u 1·0/¡rf"/ Íl'<J ta11 

11·1:1111<' 1·111111; 1·! 1¡11<· n!.!·l11ti11n h;{jn ,,11,c; ir.e;/¿¡ 1JJ11i 

! Jl!i!l"ll1J!i!I. '11:1tJ1!11 }¡¡ l l"i·-:/1· 1'.\fll'l'Íl'!/l·Í;1 111!.' 1Ji¡-e 1/111' /¡¿¡,c;/iJ 

¡,.,, 111:í, 1111¡!(1/"/;1111 u111ltin:wionnle:.: /!il.'-'illl /!!JI' 11wu11·11lus 

1 J"ll/1·u, .. 1'.' 1·11111·1•11/1·11!1· 1/111' :.:1':11111!> 1·UJ).•Wi1'1Jfl'.' 1/¡r In i111-

¡11•1'i:!lwÍ;1 ljl/i' /ll'/I". l'll l'f ¡;;·1·>1'/l/1• .1· /"11/ll/"IJ 1/¡r,.;¡!f'J"(J/l<1 1/1• 

r,,¡,,,J,,, !:1 jll'!'l/1:1111·1win 1Í<• 11!1111.'I :·i;1s 1¡111>, ;¡ err.~;n· 11<· lo.' 
f1',' {!l)fu.:,:ufr;-..: /!111· Ir'! r-1·/,-~i" .1 JJ/i('í·n:< fe(·JJolopJn .... ;, r'sf:ln 

,¡,.,.11Ji1J¡¡, :1 J!f·u1!1w11•1i1lu 1•1J 1111n 111dw 1·on:.:/;111t1• 1·1J11 

/i11:11·/"1'1·Í1•/I/('1·111t!/!1'll'!ll"i:1. {,¡¡ /!()lít i<·;¡ liihl!J'iJ/, 11J11l1J !ÍI' ('l/l

/1¡'1·---:¡-.. 1·11f!}I) r/(' ;-.]j1(lír-níJJ>, l i(·J}('ll In r¡uri /ri,-.: 

¡1n'i"''·1·i1.11;1 '''!" /"111·11!1· ¡!('/'luii:w11t1• 1/i• 11111 i<·ins 1111 .'i1·J)!fJJ'(' 

;11f1·,.11/:1/¡J1»'. 11u1·>I n1 n1/1·111·i1í11 1'.' ;1/n·ir la:.: lJlll'!'la., 1/e 

1111n ln1·1"1·I¡¡ ¡¡In ,,¡1·i1·1l;11J tule1J;111;i. El /1edw 111' 1¡11c 1111 mi

/1;1r 1i<' li11nili:1.' lui1·1lw1ns li'11gn11 ;11¡uí >11 llll'riiu <le 

111f;¡ ,., ¡11oti1 u <11/"i1·i1·11/1· ¡1;Jl'n 1'1liio1"iali;.;;11·. 110 111111, ,..;i11u l!!Í] 
1 1·1·1·, ,¡ f"11l'r:1 111'1T>nri11 en fin·or 111' 11u1r.,/n1 tien';1, 1•11 fo-
1111· ,¡,. Tull'ilu. 

Mediante ~~ concierto con_1.m~ emg~sa 

hospitalización 
domicilio en Toledo 

La Dirección provincial del 
INSALUD de Toledo tiene so
licitado desde el mes de enero 
de este año, prácticamente des
de hace un año, un concierto 
con LA empresa toledana 
ASDO con el fin de que se lle
ve a cabo la atención hospita
laría en los domicilios particu
lares de los enfermos. Esta po
dría convertirse proximamente 
en una de las soluciones a las 
listas de espera que en la actu
lidad tienen los hospitales tole
danos, tal y como ha señalado 
a EL DIA el director provin
cial del INSALUD, Fernando 
Largo, la formalización de un 
concierto para hospitalización 
a domicilio. De esta forma el 
enfermo con patologías quirúr
gicas no escesivamente com
plicadas, como es el caso de las 
hernias que son muy numero
sas en la lista de espera, per
manecen en el hospital tari 
sólo veinticuatro horas, el día 
de la operación, y una vez 
comprobado que no existen 
complicaciones volvería a su 
domicilio. En este momento 

entraría en juego la emr~esa 
privada, con la cual el INSA
LUD realizaría el concierto, 
que sería la encargada de ha
cer las visitas domiciliarias dia
riamente, hacer las curas, qui
tar los puntos, etc. 

Para Fernando Largo no es 
posible que estas funciones las 
realice personal del INSA
LUD ya que sería necesario 
crear nueva plantilla y en este 
momento <<nueva plantilla la 
necesitamos para cubrir las ne
cesidades que tenemos dentro 
del Hospital». Esta alternativa 
para el Director Provincial es 
una forma a la vez de crear 
puestos de trabajo ya que el 
concierto existiría mientras ha
yan listas de espera. 

Desde hace un año ASDO 
atiende a los enfermos que ne
cesitan dializarse, también me
diante un concierto, es una 
modalidad de la hospitaliza
ción a domicilio que es uno de 
los capítulos que en los presu
puestos del INSALUD central 
para el próximo año, se con
templa para implantarse en di
versas provincias. 

CIUDAD 
Los trabaj_ad()res_siguen ~ncerrados_~n la Oficina_ de Recaudación 

Continúa la huelga de celo 

Los trabajadores de !a Oficina de Recaudación, en su segundo día de huelga de celo. (Foto: C. Moreno) 

Ayuntamiento 
m:itml:es1tacto a nuestro periódi

derecho. Por su parte, los trabajadores reci
bieron a la una de la tarde de ayer un escrito 
en el que se les comunicaba la terminación de 
sus contratos a principios de año, «por cum
plirse en esa fecha el perido máximo de du
ración de dichos contratos». Según los en
cerrados, «las contradicciones se van suce
diendo en cuestión de horas, unas veces nos 
dicen una cosa y otras, todo lo contrario. El 
próximo lunes, se debatirá en Pleno Munici
pal el futuro de unos contratos que ya se han 
dado por finalizados. 

convirtió en personal 
diez contratados es nulo de pleno 

María José Muñoz Despido 

Según ha manifestado a nues
tro periódico Luis Ignacio Crespo 
Arce, jefe de la Oficina Municipal 
de Recaudación, Ricardo Sánchez 
Candelas, portavoz del grupo so
cialista municipal, les ha comuni
cado que la afirmación que el al
calde hizo al personal de la citada 
oficina, en huelga desde el pasado 
viernes, de que el tema del despi
do estaba decidido y acordado 
con los grupos, «es mentira, en 
modo alguno, eso es falso, aquí 
hay una contradicción, Ricardo 
Sánchez Candelas nos ha dicho 
que contamos con su solidaridad, 
que nos apoya, que es el pan de 
nuestros hijos y que, si tenemos 
razón, pues adelante». 

La noche del viernes, el alcal
de remitió a los trabajadores en 
huelga unos documentos, «en los 
que presumiblemente, según el 
criterio del señor alcalde, venían a 
decir que eran nulos todos los 
acuerdos y que, en consecuencia, 
actuaban». Crespo ha añadido 
que en el citado documento, el al
calde se contradice con las razo
nes que alegó anteriormente para 
justificar la acción que están eje
cutando en relación al despido de 
los diez hombres que trabajan en 
la Oficina Municipal de Recauda
ción. «Curiosamente, los do
cuemntos que dicen obrar en di
rección contraria a lo que noso
trns plflnteamos, dicen rigurosa y 
exactamente lo que nosotros esta
mos diciendo. No podía ser de 
otra manera porque nosotros esta
mos invocando la ley, el derecho, 
la característica sustancial de un 
estado democrático. Nosotros lo 
que tenemos es sentido de la res
ponsabilidad ante todo», señala 
Crespo. 

A la una de la tarde de ayer, 
los trabajadores recibieron un es
crito en el que se les comunicaba 
que su contrato tocaba a su fin y 
que, por lo tanto, causaban baja 
en nómina el día uno de enero de 
1.988, por cumplirse en esa fecha 
el período máximo de duración de 
dicho contrato. Junto a esto, se les 
reiteraba la oportunidad de suscri
bir con el Ayuntamiento un con
trato temporal para ocupar otro 
puesto distinto. 

En relación a esto, los trabaja
dores manifestaron a este diario 
que, consecuentemente, la convo
catoria de Pleno del próximo día 
21 queda vacía de contenido por
que era en ésta donde iba a tra
tarse del tema de los despidos. 
«Las contradicciones, en cuestión 
de horas, se van sucediendo», han 
manifestado los trabajadores en 
huelga de celo. 

Apoyo 

Desde el primer momento del 
encierro, los trabajadores han 
contado con el apoyo del sindica
to socialista UGT y del Comité de 
Empresa del Ayuntamiento. Ade
más, han recibido telegramas y 
adhesiones de ciudadanos de a pie 
en los que se les apoya y alienta 
en «nuestra posición de exigencia 
del derecho». Desde las tres de la 
tarde del pasado viernes, los diez 
trabajadores permanecen encerra
dos en la oficina, en protesta por 
el despido de que van a ser obje
to, a su juicio, ilegalmente. 

Causa política 

Los diez trabajadores han ma
nifestado, en relación a las decla
raciones del alcalde en la prensa 

local, que «la situación creada so
bre la relación laboral con el 
ayuntamiento no tiene su orígen 
en la naturaleza, efectos y dura
ción de sus contratos, sino en la 
voluntad política de algunos diri
gentes municiJ?ales de trasladar 
parte de la gestión y control de las 
operaciones recaudatorias a otra · 
Corporación». 

Los trabajadores continúan di
ciendo que «parece evidente nues
tra posición de víctimas en tal di
námica, que se supone concebida 
recientemente ante las garantías 
de continuidad que se nos dieron 
al comenzar su _gobierno el actual 
equipo municipal, y que se refe
rían tanto al trabajo que desarro
llábamos como a su retibución. 

Legalidad 

Los diez hombres que protago
nizan el encierro en las dependen
cias de la oficina de recaudación . 
emplazan a José Manuel .Molina 
a que acredite la veracidad de sils 
manifestaciones, a propósito de la· 
interposición de recursos por el 
Delegado del Gobierno y por la 
Junta de Comunidades frente al 
decreto que cita su antecesor. Los 
trabajadores también piden al al
calde que, en el Pleno a celebrar · 
el próximo día 21, muestre una 
certificación, expedida por el se
cretario del Ayuntamiento, del 
oficio de remisión del expediente 
a la Audiencia Territorial, «trámi
te obligado y lógico para la sus
tanciación de cualquier recurso», 
e indique la Sala que lo conozca 
y el numero que le haya corres
pondido. 

Los trabajadores en huel~a 
consideran que la simple mencion 
del alcalde de la existencia de los 
citados recursos, «acredita que la 
competencia para resolver la leg~
lidad o nó del Decreto y su pos
terior ratificación por la Comisión 
Municipal de Gobierno, no 
corresponde a esa corporación». 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 20/12/1987.



AGENDA CULTURAL 

- Exposición de «Antiguos instrumentos de tortu
ra». En c/ Hermandad, s/n. De 10 a 14 y de 16 a 21 h. 
Hasta el 31 de diciembre. 

- Exposición "Patrimonio Cultural". Museo de San
ta Cruz" C/ Miguel de Cervantes, 3. De 1 O a 14 y de 17 
a 19 h. · 

- Exposición: Oleos de Mompao. Sala de Exposicio
nes de la Caja Rural. De 18 a 21 horas. 

- Exposición: óleos de M. Barbero. Galería Selección. 
C/ Puerta Llana, 14. De 1 O a 19 horas. y de 16 a 20 horas. 

- VII Exposición de Artesanía. Posada de la Herman
dad, s/ n. De 1 O a 14 horas. y de 1 7 a 20 horas. 

- Exposición: esculturas de Nacho. Sala de exposi
ciones de la Caja de Ahorros de Toledo (Palacio de Bena
cazón). De 18 a 21 horas. 

- Exposición: pinturas de Francisco Gijón. Federa
cion Empresarial Toledana, Cuesta del Alcázar, 9. De 
12 a 14 y de 18 a 21 horas. 

- Exposición: Pintura de Fernando Sordo. Galería 
Tolmo, C/ Santa Isabel, 14. De 12 a 14 horas. y de 18 a 
21 horas. 

- Concierto: "Retablos de Navidad" Composición 
original a cargo de Roberto Jiménez Silva, con la inter
vención de la Coral BAB-AL-MARDON. Iglesia de San
tiago el Mayor. A las 20,30 horas. 

- Concierto: Orquesta San Vicente. En Consuegra. 

............ FARMACIAS .......... . 
DEGUABDIA: 

Hoy: Dña. Susana Gil González 
Avda. Reconquista, 14 

Mañana: Dña. Mercedes González Clemente 
C/ Hombre de Palo, 1 

Los tumos de guardia dan comienzo a las 9,30 h. de los días señalados. 

PARA HACER RICA TU 

CIUDAD V CREAR 

PUESTOS DE TRABAJO. 

¡ COMPRA EN ELLA ! 

¡~. Pe~~~¡~=- Sánchez, 31 años. 

i,t~~. qo~:~ºP::d;oru~cii<l!ctº~(~~;~ 
César Gómez Benayas, 37 

años. Concejal del CDS. 

:<.. Yo creo que cualquier medida de 
,1 presión o cualquier tipo de en-

·:1· cíerro, no solamente en este caso 
~~t···· sino ·en cual9uier reivindicación 

~;"~·· ~;o:;aJ~~a~d~~e;~ v1~de ~~~~ 
• : · · logo y p~ .negociaciones. Creo que 

~~f" :i~n~~!~ ~~li~::e q~; 21~f~~ . 
"'~i;f .:,:,fuoln~ñto» 

i:~;:·. 

«Pienso que los trabajadores 
son muy libres de reivindicar sus 
derechos, o lo que ellos creen que 
son sus derechos, de la mejor ma
nera posible. Un encierro es una 
manera de ellas, no me parece ni 
bien ni mal, es algo normal. Es un 
tema complicado, administrativo 
por una parte y laboral por otra. 
Nosotros creemos que el acto que 
hizo el anterior alcalde es un acto 
que jurídicamente no es correcto» 

OPINION Domingo, 20 de Diciembre de 1987 

Pensar... esa dificultad 
No sé si lo que resulta difícil en 

el acto de pensar es el esfuerzo 
que supone detenerse a reflexio
nar o si es que pensando se puede 
llegar a la consecuencia de tener 
que rectificar una actitud errónea 
o a tomar una resolución que no 
apatece o a plantearse una profun
dización que desembocaría en una 
exigente elección, pasos estos que 
muchas veces no se desea dar. 

Hay en la vida del hombre si
tuaciones serias y trascendentes 
que por falta de reflexión se están 
convirtiendo en esa actitud que 
lleva la fea palabra de "pasota". 

Si se pudiera eludir la respon
sabilidad de nuestros actos podría 
elegirse tal actitud como una op
ción válida, entre otras, pero no es 
así; nuestra vida es irrepetible y a 
poco que nos la tomemos en se
rio surgirá el estímulo de hacerla 
fructificar. 

A fuerza de "bombardear" 
nuestra inteligencia con imágenes 
y palabras ausentes de toda ética, 
llegamos fácflmente a caer en las 
redes del engaño cuando no nos 
sentamos a ponderar y, por tanto, 
a buscar el antídoto que nos libre 
de caer en las redes bien sutiles de 
la explotación del hombre. 

Supresión de la libertad 
personal 

Se pretende hacernos creer que 
las posiciones válidas en un mun
do moderto no es rechazar todo 
lo que se oponga al gusto perso
nal de cada cual, aceptando como 
legítimo derecho un concepto de 
libertad frívolo que destruye la 
fuente de la verdad fundada en 
Dios. 

La auténtica libertad no puede 
separarse del bien y precisamente 
cuando nos adherimos a ese bien 

Felix Nodal, 29 años. Co
merciante. 

«Me parece mal que despidan 
a los contratados cuando deberían 
hacer unas oposiciones restringi
das, lo que pasa es que este ayun
tamiento no tiene un duro y esa 
es la razón por la que los quieren 
echar. El ayuntamiento tiene in
cluso serios problemas para pagar 
a la gente que tienen. Yo creo que 
los trabajadores, con esta medida 
de presión, no van a conseguir 
nada de lo que pidan» 

estamos aceptando la verdadera 
liberación. 

Una lacra que nos está inva
diendo es el consumo de droga 
que con su facilón y esclavizante 
placer causa estragos en gente jo
ven y en gente mayor. ¿Pensarán 
que es esto libertad'? Una conse
cuencia importante es la falta de 
reflexión que lleva a los desastro
sos resultados que todos conoce
mos. Cuando ese consumo se hace 
por menores la responsabilidad es 
menor, ya que entonces es más ló
gico que exista poca fuerza de re
sistencia precisamente por la débil 
capacidad de reflexión. 

Violencia física y moral 

Si se empieza por no respetar
se a sí mismo dando libre albedrío 
a los impulsos sexuales, es claro 
que el reciocinio está ausente y fá
cilmente esta falta de control de
semboca en otros impulsos violen
tos: el odio, la venganza, robar o 
matar. La falta de reflexión lleva 
a no respetar nada ni a nadie. El 
tremendo subjetivismo que nos 
domina y el mucho sentimentalis
mo ahogan la claridad en situacio
nes intrínsecamente naturales. Por 
ejemplo, la violencia moral que se 
infringe al otro cónyuge en caso 
de infidelidad matrimonial, es de 
sentido común, y mucho más en 
caso de divorcio, no ya sólo por 
la cuestión de los derechos de los 
esposos, sino también de los hijos. 

¿Y el aborto? Dar muerte a un 
inocente es la máxima violencia 
física. Y se aprueba con leyes. El 
positivismo jurídico -dice Hans, 
Berger- intenta secularizar la le
gitimidad, niega que la autoridad 
de una ley venga de Dios, porque 
esa fundamentación contradeciría 
el espíritu científico y la raciona-

Manuel Ricardo Espinosa de 
las Heras, 37 años. Delegado de 
Personal del Ayuntamiento. 

«El anterior alcalde, Joaquín 
Sánchez Garrido, firmó un decre
to haciendo personal ftjo al perso
nal contratado de recaudación. 
Después, el delegado del Gobier
no nos mandó un escrito diciendo 
que eso es nulo de pleno derecho, 
porque todas las plazas de cual
quier entidad pública deben salir 
a oferta pública de empleo, cosa 
que, en este caso, no ha ocurrido» 

lidad de nuestra época, umcos 
conceptos capaces de dar legitimi
dad hoy. La nueva legitimidad 
dice que la ley está exclusivamen
te al servicio del hombre, pero ese 
hombre ya no es el ser creado a 
imagen y semejanza de Dios, sino 
la definición que dan de él las 
ciencias naturales, la sociología. 

Esa legitimidad sin sustancia 
crearía masas de personas que con 
toda seguridad se limitarían a fa
vorecer el materialismo, intentan
do hacer inútil la mismísima ley 
de Dios, lo que conduciría a un 
conflicto entre materia y espíritu. 
¡Si pensásemos ... ! 

Lo sobrenatural nos atañe 

A fuerza de no pensar preten
demos eludir nuestra responsabili
dad de seres libres llamados a tras
cender lo humano; nos impresio
na -y es normal- lo sobrenatu
ral, pero esto no nos puede llevar 
a adoptar la actitud del avestruz. 

Hablando en cierta ocasión con 
una persona sobre la muerte, la in
mortalidad del alma y su destino 
eterno, me contestó: "En eso ni si
quiera quiero pensar". Grave res
puesta pero muy común, desgra
ciadamente, cuando no somete
mos nuestra inteligencia a un exa
men detenido frente a una reali
dad que nos atañe tan directa
mente. 

El riquísimo mundo interior 
que puede desarrollar el hombre 
se ve inundado de harapos cuan
do se centra en placer, violencia, 
comodidad o indiferencia. 

La excesiva e ingenua confian
za en el presente ahoga otras ma
nifestaciones más nobles y debili
ta toda consideración sobre las 
verdades últimas, cuya realidad 
llena la vida de esperanza. 

María Josefa Taboada Jaén 

Faustino Molero Peñaranda, 
67 años. Administrativo. 

«Si el contrato es esporádico, es 
autoridad del alcalde el que man
tenga o no mantenga la plantilla. 
Si estos señores fueron del paro al 
Ayuntamiento, y ya han cumpli
do la tarea para que se les conta
tó, el alcalde tiene la potestad de 
reducir o ampliar plantilla. Pero 
habiendo tanto paro, los organis
mos oficiales deberían hacer lo 
posible por minimizar el desem
pleo» 

.. 
1 
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Domingo, 20 de Diciembre de 1987 CIUDAD 

Vaya como se están ponien
do los escaparates del comer
cio toledano. No hace falta 
más que ver a las jovencitas 
mirando absortas las prendas 
que se pondrán en la velada de 
Fin de Afio. 

Si usted va a salir en los 
próximos dfas a la carrete
ra recuerde que los dfas de 
Navidad son para vivirlos 
con la familia. Extreme las 
precaw:iones y dudo.do con 
la niebla. 

Los ence"ados del Servicio 
de Recaudaci6n Municipal si
guen en sus trece. Es l6gico 
que defiendan su empleo con 
este tipo de medidas. Si las co
sas no han estado bien hechas, 
da la impresi6n de que ellos no 
tienen culpa alguna. • 

El club de solteros se está 
quedando con pocos sQCios. 
Ayer nuestro compañero, 
amigo y colego «EL CIHS
PUM» se nos casaba con 
Maria José. Nos sumamos 
a EL DIA DE CUENCA 
para felicitarlos por tan 
maravillosa decisión. 

Hay gente que durante la 
noche toledana toma a 
«chunga» los semaforos de 
la ciudad Además de ir ju
gandose la pie~ hacen que 
los prudentes vayan «cisca
dos de mkdo». 

Esperemos que la lotería se 
deje un poco de su gracia y sa
lero en nuestra provincia en el 
Sorteo de.Navidad. 

Hombn! ya era hora de 
que a los que les tocan de 
cerca los temas de justicia 
dij~ran que su administra
ción es lenta. 

EL HUESO 

Luis García-Hinojosa, ahora parroco de Santiago del Arrabal (Foto: J. Luis 
Pérez) 

Veintiséis años en el Colegio Infantes 

Homenaje colegial a 
Luis García-Hinojosa 

Los profesores, alumnos, pa
dres de alumnos, antiguos alum
nos y amigos del Colegio de Nues
tra Señora de los Infantes de To
ledo rinde un homenaje durante 
los días 19, 20 y 21 de diciembre, 
al que fuera su vice-rector, Luis 
García-Hinojosa Sánchez-Largo, 
durante veintiséis años. Reciente
mente el Cardenal Primado a 
nombrado a Luis García-Hmojo
sa párroco de Santiago del Arra
bal, por lo que ha tenido que cam
biar sus tareas educativas y éste es 
el motivo de tributarle un home
naje, según dice en una circular 
remita por el director del colegio, 
Sebastián Villalobos, «para de
mostrar nuestro agradecimiento 
por su abnegada labor». 

La fecha elegida para organizar 
los actos, el 21 de diciembre, coin
cide con el día, hace treinta años, 
que fue ordenado sacerdote y en 
tomo a ese día, veinteséis años 
atrás, fue nombrado vice-rector 
del Colegio Infantes. Por ello ma
ñana la liturgia, la música y la his
toria congregarán junto a él a to
das aquellas personas que le esti
man. Para el director «el mejor re
galo que podemos hacerle es nues
tra presencia masiva, orante y go
zosa, en los dos actos programa
dos el día 21». Además se le han 
preparado dos regalos colectivos, 
uno es un libro que recoge la his
toria del Colegio Infantes, para 
ello hay personas que están inves
tigando en la Historia, historias y 
recuerdos. El libro no estará ter
minado mañana, pero habrá un 
adelanto en el transcurso de la 
conferencia ofrecida por Juan Es
tanislao. la segunda cuestión es la 
creación de una beca en el Semi-

nario que lleve el nombre del Co
legio de Infantes-Don Luis Gar
cía-Hinojosa y que disfrutarían los 
alumnos procedentes del Colegio. 
«Este regalo le hará mucha ilu
sión. Lo que nos hubieramos gas
tado en una cómida lo dedicamos 
a un fin más noble como es la for
mación de sacerdotes que conti
núen la obra de Don Luis»; de 
esta forma, pide la colaboración 
de todos Sebastián Villalobos. 

Actos 

Dentro de los actos programa
dos para el homenaje en el día de 
ayer, se celebró en la Parroquia de 
Santiago el Mayor un concierto a 
cargo de la Coral de Orgaz, que 
dirige José Luis Romero-Salazar 
López, padre ~e alumnos. Hoy 
está previsto para las ocho y me
dia de la n6che en la misma 
parroquia el Pregón de Navidad y 
la intervención de la Coral Bab
Al-Mardom, dirigida por Roberto 
Jiménez Silva, antiguo alumno. 
Mañana tendrá lugar a las seis y 
media de la tarde la Concelebra
ción Eucarística en Santiago el 
Mayor y a partir de la ocho em
pezará en el salón de actos de la 
Caja Rural un acto cultural com
puesto, en primer lugar, por un 
concierto a cargo de la Escolanía 
Nuestra Señora del Sagrario, del 
Colegio de Infantes, dirigida por 
Antonio B. Celada. Seguirá la ac
tuación de la Coral Colegial, diri
gida por Juan Antonio Román 
Rufo; y finalizará el acto con la 
lección académica de Juan Esta
nislao López Gómez, profesor y 
antiguo alumno. 

Carmen Conde y José María Martín, unicos candidatos· 
al decanato 

Ayer se eligió decano ·de 
abogados de Toledo 

J.I. 

Ayer se celebraron elecciones 
entre el colectivo de los profesio
nales adscritos al Colegio de Abo
gados de Toledo. Para dirigir la 
Junta de Gobierno del mismo, el 
decanato, sólo habíy dos candida
tos, la actual decana Carmen 
Conde, que lo hace por segunda 
vez, y José María Martín Simón, 
abogado con despacho abierto en 
Torrijos. También se eligieron los 
cargos de diputado segundo y de 
bibliotecario. Para diputado se
gundo sólo se presentó un candi
dato, Juan Antonio Espinosa Car
mona y para el puesto de biblio
tecario dos , José Luis Chorot y 
Femando Torres. 

Toledo y Talavera 

Si bien las· cifra de colegiados 
no ha podido ser concretada con 
precisión, entre Toledo y Talave
ra, ciudades en las que hay en 
cada una de ellas un colegio, el 
número de asociados que se en
cuentran inscritos en el Colegio de 
Abogados de Toledo, oscila entre 
los 550 y 600. De estos, 150 son 
«no ejercientes», puesto que traba
jan en puestos de la Adminsitrad
ción o son procuradores y el resto 
son ejercientes. Del total del co
lectivo, sólo 52 son mujeres. Re-

sidentes en Toledo y el resto. de la 
provincia hay unos 200 y el resto 
viven fuera de la misma. La Jun
ta de Gobierno del Colegio está 
compuesta de un dacanato, ·tres 
diputados, un secretario, un teso
rero y un bibliotecario. Las elec
ciones se efectúan cada cuatro 
años. 

Talavera de la Reina tiene su 
propio Colegio, pero pueden vo
tar en el de Toledo, pero no los 
de éste en el de Talavera. En la 
profesión de abogados no hay pa
rados, puesto que unos trabajan 
en su propio despacho, otros lo 
hacen en la administración o en la 
empresa privada o bien se encuen
tran en situación de concurso para 
oposiciones, lo que no tiene entre 
el · colectivo categoría de paro. 

Los problemas del colectivo, 
según las fuentes consultados por 
EL DIA se refieren en una gran 
parte a la mala imagen que el mis
mo tiene, por cuanto padecen en 
sus propias carnes la lentitud de la 
justicia, tanto por la falta de me
dios, como por el trabajo que han 
de hacer aún con leyes o~oletas 
y antiguas. Otro aspecto al que se 
refieren es a lo mal que se paga 
en la provincia el turno de oficio, 
al que están obligados todos los 
inscritos en el Colegio. 

Al cierre de nuestra edición 
aún no se sabía los resultados de. 
la elección. 

Entrega de premios. En la mañana de ayer tuvo lugar 
en el Ayuntamiento de Toledo la entrega de premios a las dos 
ganadoras del concurso de carteles de la campaña «Navidad 87». 
Gema Esperanza Gómez, a la izquierda en la fotografia de. C. 
Moreno, fue la ganadora del primer premio, un ordenador; y 
Ruth García, a la derecha, recogió de manos del concejal de Sa
nidad, José Luis Gutierrez, la maquina de escribir que le corres
pondía como segunda clasificada. 
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EL DIA CIUDAD 

Numerario Bartolomé Pascual, director de la factoría toledana de Alcatel-SESA: 
---~---- ,, _________ . _____ -----~----- --- ----- ---

<<Tenemos que inventar; 
copiar supone llegar tarde>> 

Standard Eléctrica, S.A. empresa que 
atiende la fabricación de productos de tele
comunicación, fue creada en España hace 62 
años, en plena dictadura de Miguel Primo de 
Rivera. Nace entonces la Compañia Telefóni
ca Nacional de España (CTNE). Alguna em
presa ha de ser la sumistradora de los com
ponentes necesarios para la comunicación. 
Intemational Telegraph and Telephone (ITT) 

se convierte en el sumistrador absoluto de 
CTNE a partir de su filial creada al efecto, 
Standard Eléctrica. Se construye una facto
ría para la producción de cables, en Santan
der; viene después la creada en Ramírez de 
Prado (Madrid), consolas, elementos de tele
fonía... La última es la fábrica que se cons
truye en Toledo. Comenzaba la década de los 
setenta. 1.971. 

Juan INFANTES 

Fotos: José Luis PEREZ 

Standard Eléctrica, S.A., tiem
pos de vacas gordas, llegó a alcan
zar un volumen de plantilla supe
rior a los 20.000 empleados. Hoy 
apenas supera los 10.000. La fac
toría instalada en el Polígono In
dustrial de Toledo, pionera del 
mismo, en sus tiempos álgidos lle
gó a emplear a casi 1.600 emplea
dos. Llegaron de todos sitios. De 
Madrid, Córdoba, Granada, Mur
cia, Asturias ... Y muchos de la 
provincia de Toledo, la gran ma
yoría. La ciudad de Toledo, bien 
sabe de la avalancha de nuevas fa
milias. Mercados, tiendas, bares, 
viviendas. Incidencia social y eco
nómica enorme, obviamente. Hoy 
la plantilla de la factoría toledana 
apenas supera los mil empleados. 
1.097. De estos, 906 son varones 
y 191 mujeres. 374 trabajan en la 
administración y 723 en los talle
res. Distribuídos por la cualifica
ción profesional, 215 son técnicos 
(25 titulados superiores, 51 titula
dos medios y de diferente tipo, 
139). Administrativos son 132, 
subalternos 27, personal cualifica
do 300 y no cualificado 423. L_a 

edad media de quienes componen 
la plantilla de la factoría es de 42 
años, lo que da una imagen de la 
juventud que logró absorver en su 
primera etapa, allá en 1.971. 

Actividad 

La actividad de la factoría de 
Toledo se concentra en la fabrica
ción de componentes electrónicos 
distribuídos en tres sistemas: Sis
tema 1240 (comunicación digi
tal); Centrales de Unimat (infor
mafica y comunicaciones); y 
Transmisión (canales V-SEP, fi
bra óptica de 34 Mb y de 34 Mb, 
modens y transmisión de datos y 
equipos asociados de PCM, entre 
otros muchos). En total se fabri
can 2.000 productos diferentes. El 
coste de producción en millones 
de pesetas anuales de los materia
les acabados y entregados al clien
te ha superado en 1.987 los diez 
mil millones, un cuarenta por 
ciento más de lo conseguido en 
1.986, según nos manifestaba su 
director, Numerario Bartolomé 
Pascual, un burgalés de Quintanar 
de la Sierra e ingeniero de teleco
municaciones que permanece al 
frente de la factoría desde hace un 

Numerario Bartolomé, director, a la izquierda, y Tomás G. de la T'orre, jefe de 

año, tras haber trabajado en los 
primeros días de la instalación en 
Toledo. Inter, Thompsom (Ma
drid y París), fueron sus pasos in
termedios. Para 1.988 la cifra en 
coste de producción puede incre
mentarse en algunos productos 
(radio móvil, estaciones base, y de 
anlace) hasta el 60 por ciento. Se
gún las previsiones de Bartolomé 
Pascual, el ritmo de crecimiento 
anual hasta 1.992 pude cifrarse en 
el 20 por ciento. El coste que tie
nen los proguctos fabricados en la 
factoría de Toledo sobre las ven
tas, viene a estar entre el 60 y el 
65 por ciento. De esé porcentaje, 
el 25 por ciento lo es de mano de 
obra y recargo (amortizaciones, 
almacenaje, etc.). De los produc
tos fabricados en Toledo, el 20 
por ciento es enviado a los mer
cados exteriores; el resto es desti
nado al mercado nacional. 

Desarrollo nacional 

«El objetivo de la instalación 
en Toledo de nuestra factoría fue 
ayudar al desarrollo de las comu
nicaciones en España fabricando 
equipos de transmisión para el 
mercado nacional y extranjero y, 

Manuel Corrales (UGT) 

personal Juan José González (CC.00.) 

Domingo, 20 de Diciembre de 1987 

Aspecto general de la nave central de la factoría 

En la factoría de Toledo trabajan 191 mujeres 

Más de 2.000 tipos de productos se fabrican en Toledo 
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En Jo.\ ta/Jeres trabajan 723 hombres 

como pionera en la instalación en 
el Polígono Industrial, facilitar el 
desarrollo económico y social de 
una zona que estaba deprimida o 
no demasiado desarrollada», nos 
comenta el director, Numerario 
Bartolomé. La diferencia funda
mental que hay entre los primeros 
años de la factoría y la de hoy es 
«el cambio de la tecnología en la 
fabricación de productos y en la 
propia estructura de la empresa; se 
ha pasado de la fabricación de 
componentes mecánicos (piezas 
sueltas, chapas y elementos auxi
liares) a la producción de emsam
bles con componentes electróni
cos», asegura el mismo. Los pro
yectos que a corto y medio plazo 
se tienen para la factoría de Tole
do son «ganar en volumen de pro
ducción para garantizar el futuro 
de la propia empresa. En este sen
tido la capacidad de la factoría 
está en incrementar nuestra pro
ducción anual en un 20 por cien
to de aquí al 92». 

Empresa-sindicatos 

Las relaciones de la dirección 
con los sindicatos son «absoluta
mente cordiales y ejemplares, 
aunque siempre pueden ser mejo
rables», dice el director. «De lo 
que más satisfecho me encuentro 
en el año de intenso trabajo que 
llevo en la dirección es en haber 
encontrado un equipo humano 
que está motivado e interesado en 
su propio trabajo: la participación 
es extraordinaria y el personal. en 
general, siente una gran esperanza 
Y tranquilidad para el futuro». En 

este sentido, Manuel Corrales, re
presentante de UGT, destaca la 
recuperación de un ambiente que 
estaba viciado desde que surgie
ron los problemas de recesión y 
crisis, expedientes de regulación 
de empleo, jubilaciones anticipa
das, bajas voluntarias indemniza
das. «Las relaciones de trabajo en
tre el personal están mejorando, 
puesto que ahora estamos embar
cados en un volumen de trabajo 
tremendo. En el expediente que
dan aún una treintena de personas 
y esperamos que pueda ser busca
da una solución cuanto antes. Los 
procesos de fabricación han cam
biado y la plantilla, mal que nos 
pese, no era ajustada a las cargas 
de trabajo. La búsqueda de solu
ciones no traumáticas era necesa
ria y nosotros hemos tratado de 
hallarlas. Cuando se negocia, las 
partes han de ceder cada una 
algo». En esta misma idea coinci
de el jefe de personal, Tomás Gar
cía de la Torre. «Las relaciones 
con los sindicatos son francamen
te buenas, serias y profu .. das, en 
un amhiente de colaboración». 
«El ambiente ha cambiado, pues
to que desde que ocupo este pues
to, hoy hace 13 años, han cambia
do también las cosas. Entré en 
tiempos muy duros; recesión, cri
sis, transición política. Hoy creo 
que nos hemos adaptado bien a 
los nuevos tiempos, y de hecho a 
nuestro departamento no sólo se 
acercan los trabajadores a hacer 
consultas de tipo laboral, sino 
también problemas de tipo perso
nal». Juan José González, repre
sentante de CC.00. y presidente 

Deta/Je de Ja inserción de Jos diversos componentes 

CIUDAD EL DIA 

De los productos fabricados en Toledo, el 20 por ciento va a exportación 

En los círculos de calidad, 23, los trabajadores exponen sus propia creatividad 

del comité de empresa, si bien 
coincide en que las relaciones con 
la dirección actual son correctas, 
«el problema de fondo en la com
pañia es otro, puesto que los ele
mentos laborales no dependen de 
esta dirección, sino de la central 
en Madrid, es decir, Alcatel-Stan
dard. Aquí no son precisamente 
fluidas y correctas. En el trato sin
dical yo creo que ha habido una 
discriminación evidente en los úl
timos años con respecto a 
CC.00. En los últimos años se ha 
tratado de marginarnos frente a 
otras fuerzas sindicales y en nues
tra opinión define la actitud de la 
dirección central de la compañia». 
«Aunque alguien pueda estar con
tento, nosotros no vemos el futu
ro tan comprometedor como nos 
quieren hacer creer. En Toledo 
hay ahora un volumen fuerte de 
trabajo y en cambio permancen 
en la calle casi cuarenta trabaja
dores, mientras hasta el mes de 
noviembre se han realizado 
28.000 horas extraordinarias. Esto 
contrasta con el recurso perma
nente que hace la empresa a la 
Administración. Los planes de re
conversión que se están aplicando 
no permiten pensar que al final 
del período que recoge el acuer
do, 1.992, no se repitan los mis
mos hechos que en el último 
plan», termina Juan José Gon
zález. 

Oficinas. Trabajan 374 personas 

Felipe Velázquez, jefe del taller de Circuitos Impresos, explica el proceso de fa
bricación. 400. 000 circuitos de doble cara al año 
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Comienzan hoy En Camuñas 

Fiestas en honor de Santa • genia en 

Nuria Villarino 

Hoy comienzan las fiestas en 
esta localidad toledana, que dura
rán hasta el próximo día 23 de di
ciembre. Serán tres días en los que 
la alegría y la emoción por su pa
trona será la nota dominante. 

Entre el programa de actos se 
harán pasacalles, bailes represen
taciones teatrales, así como con
curso y actuaciones para los más 
jóvenes. 

Las mismas están organizadas 
por la junta de Festejos Patrona
les, y la mayoría de los actos se 
realizarán en el salón de actos del 
Ayuntamiento. 

LLegada de la Virgen a la villa 

La parroquia de la villa es in
dependiente, no tiene convento al
guno dentro de la villa, y en la 
misma plaza, al mediodía, hay 
una ermita con la vocación de 
Santa Eugenia Virgen· y Mártir, 
célebre por las curaciones que ex
perimenta en quartanos, fiebres 
que se producen cada cuatro días, 
síntomas de la peste negra, muy 
frecuentes en la época medieval 
por toda Castilla, donde quedaron 
arrasados varios pueblos, como en 
las cercanías: Renales, Rodilla, o 
Argance. _ 

SegUn fa tradición, pasando 
esta imagen por esta villa a la de 
Talavera, para ayudas a la parro
quia de Santa Leocadia de Tole
do, se hizo una parada pernoctar 
en el único huerto existente en la 
plaza de esta localidad. 

Al día siguiente al reanudar la 
marcha, la imagen se hizo inmó
vil, llegando a tirar de la carreta 
hasta con seis bueyes sin conseguir 
movimiento alguno. 

Tras esta imposibilidad y en su 
atención, los vecinos colocaron la 
imagen en una casa interina, has
ta que se construyó la primera er
mita dentro de la población, la 
cual ha sufrido reformas y modi
ficaciones hasta llegar a su forma 
actual. 

Sin fecha exacta 

Este hecho no tiene referencia 
exacta de cuándo ocurrió. Se con
sidera que una fecha aproximada 
pudo ser alrededor del 
1400-1450. 

Según los libros existentes los 
primeros datos son del 1652, pero 
se considera que, al no ser los li
bros primeros, y ya estar consti
tuida una cofradía, se cree que 
ésta se formó cuando la Santa 
tomó posesión de esta villa. 1652 
es la fecha en la que consta ya 
como patrona de esta localidad. 

Parece ser que en 1691 se donó 
dos fanegas de trigo para entrar a 
la Santa a la iglesia, y a partir de 
estas fechas se sigue donando tri
go, melones, ovejas, lana ... y dine
ro en metálico. Con dichos dona
tivos se iban sufragando los gastos 
para las fiestas del año siguiente. 

En 1702 se conocen los prime
ros datos de la pólvora que se que
maba la víspera del día de la pa
trona, y a partir de aquí siguen los 
datos de pólvora, refrescos, músi
cos, etc, que amenizaba la fiesta 
de la patrona. 

En este mismo año, siendo car
denal Luis Manuel Fernández de 
Portocarrero, siendo cardenal 
obispo de Toledo y consejero de 
estado, aprueba las constituciones 
para llevar a cabo las fiestas en 

_honor de la patrona. 

~~~MIGUEL ESTEBAN~~~ 

Solicitadas por los vecinos 

Concesión de licencias 
municipales 

El Ayuntamiento de esta loca
lidad ha aprobado la concesión de 
varias licencias municipales a di
ferentes vecinos de la localidad 
que lo han solicitado. 

Por su parte Pablo Mariano 
Fernández ha solicitado una para 
eLejercicio de la actividad de pi
cadero de caballos y alta escuela 
en la carretera de Quero, del men
cionado término municipal. 

Esta se ha hecho pública, según 
lo establecido en la legislación vi
gente, para quienes pudieran re
sultar afectados por la indicada 
actividad, puedan formular las ob
servaciones pertinentes, en un pla
zo de diez días. 

Por otro lado María del Pilar 
García ha solicitado una licencia 

municipal para el ejercicio de la 
actividad de venta menor de lanas 
en la calle Carmen, número die
cisiete de Miguel Esteban. 

En cumplimineto de la ley tam
bién se ha hecho pública, durante 
diez días, para que los afectados 
resuelvan formular las reclama
ciones u observaciones pertinen
tes. 

Asimismo tales licencias serán 
concedidas sólo en el caso de que 
no se produzca ninguna reclama
ción. Si las hubiera, las mismas 
pasarían a estudio de la comisión 
de gobierno, para decidir lo me
jor para todos los vecinos. 

Hay que destacar que el hecho 
de hacerse públicas las mismas 
corresponde a lo establecido por 
la ley de régimen local. 

SALVAR LA VIDA DE UN 
.NIÑO CUESTA 40 Ptas. 

Santa Eugenia, patrona de Huecas. 

Festejos 

Hoy domingo comenzará la 
fiesta con un pasacalles, el pregón 
y la ofrenda de donativos. El día 
21 será «el gran día de los pe
ques», con un partido de futbol, 
concurso de disfraces y de vi
llancicos. 

El martes 22, el presidente de 
la Junta de ':::omunidades visitará 
la localidad y habrá una proce
sión, terminando con la actuación 
de la orquesta «Los Delta». 

Por último el miercoles 23 ha
brá un encierro, el toque de dia
na, Misa Mayor, y lanzamiento de 
bombas infantiles. 

Con villancicos y representaciones teatrales 

En la mañana de ayer se 
produjo un accidente en el tér
mino municipal de Camuñas 
con el resultado de un muerto. 

El mismo sucedió a las seis 
y media de la machugada, 
cuando el turismo Corsa, 
matrícula condu-
cid o r Emilio 1ménez 

de treinta y siete años, 
resultó leve, se salió par

dc rozando con 
volviendo a la mis

volcando. 
muerta es Concepción 

de 25 ai'íos, y que se 
encontraba en el asiento de al 
lado del conductor. 

En el mismo vehículo tam-
bién se encontraba niño de 
seis años 
sultó herido 

Navalcán 

re-

El Ayuntamiento de Naval
cán ha aprobado el expediente 
de suplemento de créditos, nú
mero dos, dentro del presu
puesto ordinario vigente, y que 
se hace saber, según dispone la 
ley, durante un plazo de quin
ce días, a efectos de oir recla
maciones. Si nos se produjera 
ninguna se aprobaría defini
tivamente. 

Fiesta de disfraces en la 
escuela infantil 

José Reyes Calero 

La fiesta de disfraces en la es
cuela infantil Cristo de la Sangre, 
rompió todas las previsiones. 

Durante hora y media, padres 
e hijos disfrutaron de lo lindo. 
Desde la mañana los alumnos del 
centro, celebraron la Navidad, 
con cánticos de los populares vi
llancicos. 

A las cuatro de la tarde, los pa
dres comenzaron a llegar, y en 
unos minutos los asistentes supe
raron las doscientas cincuenta per
sonas. 

Hemos de resaltar el colorido, 
origina!id;id, y variedad, de los 
disfraces, aunque sobrasalfan los 
pastores entre los mejicanos, pa
yasos, toreros, y trajes regionales. 

Pero sin lugra a dudas los que 
más éxito han tenido fueron los 
pequeñines, de uno a dos años, los 
enanitos que escenificaron el 
cuento de blancanieves. 

Finalizó la velada en el come
dor donde a nadie le faltó el clá
sico chocolate En otro orden de 
cosas resaltar la actuación de la 
agrupación cultural Madre de la 
Misericordia, que una vez más re
cibió los aplausos de un abarrota
do cine Yoly, con motivo de su 

a::tuación pro ayuda obras de la 
Colegiata. El folklore torrijeño, 
así como de Castilla-La Mancha,· 
quedó patente en el escenario, no 
podía faltar, para finalizar el es
pectáculo, las sevillanas ·y segui
dillas. 

Cincuenta mil pesetas es la can
tidad obtenida para estas obras. 
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CONSUEGRA~~~~ 

El Ayuntamiento en pleno 
- - --

Aprobada la 
modificación de créditos 

El pleno del Ayuntamiento de 
Consuegra ha aprobado, inicial
mente, el expediente número tres 
de modificaciones de créditos, del 
presupuesto ordinario en vigor. 

Este mencionado expediente se 
ha hecho público para que, en el 
plazo de quince días hábiles, pue
dan presentarse las reclamaciones 
que estimen oportunas los posi
bles afectados por las mismas. 

Los de estas modifi-
caciones son el uno, dos tres, cua
tro y Por otro lado si en ese 

ti va. 
local. 

El aumento de gastos, median
te las se 
eleva a veinte millones setecientas 
setenta mil seiscientas sesenta y 
nueve pesetas. 

La procedencia de los fondos se 
realiza mediante las transferencias 
de otras partidas, cuyo total de 
transferencias es de cinco millones 
novecientas dieciocho mil nove
cientas setenta mil pesetas. 

Asimismo, y con base en los 
mayores ingresos sobre los totales 
previstos, el total de los mismoas 
es ele catorce millones ochocien
tas cincuenta y una mil seiscientas 
novénta y nueve mil pesetas. 

Mientras que el volumen total 
de los asciende a veinte 
millones setecientas setenta mil 
seiscientas sesenta y nueve pe
setas. 

último las reclamaciones se 
efectuarán en el 

el mencionado 
definitivamente de no 

presentarse reclamación alguna. 

El de gastos es de casi cuatro millones 
-- -- - -

El pleno de este Ayuntamien
to, reunido en sesión extraordina
ria, celebrado el pasado mes, 
aprobó el expediente número dos 
de modificación y suplemento de 
créditos. 

El mismo se ha hecho confor
me establece al respecto la ley 7 
de 1985, y se expone públicamen
te, el mencionado expediente, du
rante el plazo de quince días, al 
efecto ele su examen y de las re
clamaciones oportunas, por parte 
de todo el que pudiera sentirse 
afectado o perjudicado. 

Transcurrido dicho plazo, y de 
no presentarse reclamaciones, di
cha aprobación será definitiva, 
publicándose las modificaciones 
introducidas en el estado de gas
tos e ingreos del presupuesto vi
gente. 

En cuanto a los suplementos de 
crédito, introducidos en el capítu
lo de gastos, el total definitivo es 
de tres millones novecientas mil 
pesetas. 

Entro de este capítulo se com
prenden las partidas para limpie
za y otros gastos inmuebles, por 
un valor de cien mil pesetas. 

Otra partida para otros gastos 
especiales de funcionamiento, por 
un total de doscientas mil pesetas. 

En cuanto a fiestas se destina 
·seiscientas mil pesetas, y tres mi
llones para inversiones reales. 

Ingresos 

El total de ingresos asciende a 
la misma cantidad que la de gas
tos, 3.900.000 pesetas. 

En el mismo se incluye un par
tida presupuestaria destinada al 

impuesto de circulación de vehí
culos, por un total de cien mil 
pesetas. 

Para licencias de obras se des
tina una cantidad de setecientas 
mil pesetas, así como para la li
cencia de apertura, con un total de 
quinientas mil pesetas. 

Otra partida va destinada a 
transformadores y motores, por 
doscientas mil pesetas. 

Asimismo para postes, cables y 
palomillas, se dotará con cuatro
cientas mil pesetas, y para enaje
nación de terrenos, un total de dos 
millones de pesetas. 

Presupuesto ordinario 

Por otro lado el Ayuntamiento 
de la localidad toledana de Yun
clillos, en sesión extraordinaria, ha 
aprobado el presupuesto ordinario 
para 1987, el cual se hace públi
co, durante el plazo de quince 
días, y se encuentra expuesto en 
la secretaría del Ayuntamiento. 

Asimismo y dentro de este pre
supuesto, la cantidad total de gas
tos y de ingresos es de casi vein
tiseis millones de pesetas. 

En cuanto a gastos hay que de
cir que las partidas que se encuen
tran incluidas son las de operacio
nes corrientes, mediante remune
ración de personal, compra de 
bienes corrientes y de servicios, in
tereses y transferencias corrientes, 
así con las operaciones de capital, 
mediante las inversiones. 

En cuanto a ingresos, éstos vie
nen dirigidos por los impuestos di
rectos, indirectos, tasas y otros in
gresos, transferencias corrientes y 
transferencias de capital. 

PROVINCIA EL DIA 

}:'~ay seis voluntarios 

Formación de una 
agrupación para Protección 

Civil 
César Conde 

La eficacia de la Protección Ci
vil como servicio público no pue
de garantizarse con la estructura 
que posee, por ello se requiere la 
participación directa de los ciu
dadanos. 

Por medio de esta participación 
en los asuntos públicos se confi
gura una forma de interrelación 
entre organismos públicos y ciu
dadanos. 

Aunque la ley aplica los debe
res de los ciudadanos ante casos 
de grave riesgo, éstos asumen el 
cumplimiento de los deberes de 
colaboración con Protección Ci

lo que facilitan el trabajo. 
Illescas hasta ahora no se 

había desarrollado nada de este 
tema, pero tras la llegada, hace 
unos días, del camión de bombe
ros, y ante la inexistencia de per
sonal especializado, se ha puesto 

Por el CDS de Illescas 

en marcha la formación de una 
agrupación de voluntarios para 
Protección Civil, que no sólo de
sarrollará su función en esta locli
dad, sino que, en ocasiones se po
drá ampliar a los pueblos de la 
zona. 

Parte técnica 

Esta sería la parte operativa de 
la estructura que se quiere de
sarrollar en Illescas. 

La parte técnica sería la junta 
local de Protección Civil, y esta
ría formada por el concejal dele
gado de Protección Civil, Policía 
Municipal, Cruz Roja, el jefe de 
sanidad del municipio, el arqui
tecto jefe, el técnico de aguas, un 
técnico ele electricidad, un repre
sentante ele radio Illescas y un re
presentante de la agrupación. 

El número idóneo de personas 
es de unas diez, para una mayor 

compenetración entre ellas. Pero 
se espera que los voluntarios sean 
m!-lchos mas. De momento ya hay 
seis. 

Preparación 

Para la preparación de los vo
luntarios se realizarán unos cursi
llos de socorrismo, normas de 
evacuación, actuación ante deter
minados tipos de catástrofes Y. ma
nual de autoprotección civil, los 
cuales serán complementados con 
prácticas. 

Existen diversas formas de par
ticipación como son: auxiliar de 
policía urbana y rural, bombero 
voluntario, socorrista en río o pla
ya, conductor, buceador, rescata
dor de montaña, entre otros. 

Por el momento en Illescas se 
dedicará a la utilización del coche -
de bomberos y con el tiempo se 
amJ?~iará las formas de partici
pac1on. 

de un bloque de 
medidas higiénicas 

e.e. 

En un pasado pleno celebrado 
en la localidad de Illescas, el gru
po del CDS propuso la creación 
de un bloque de medidas higié
nicas. 

Entre ellas entraba la creación 
de un polígono ganadero para sa
car del casco urbano el ganado. 

También la realización de una 
depuradora de aguas residuales de 
la que carece esta localidad, así 
como finalizar las obras del mata
dero municipal y un plan de pre
vención del tráfico de drogas. 

En otro orden de cosas este 
mismo grupo, en voca de Javier 
de Vicente, comentó que sería 
conveniente realizar un estudio 
para el control de las litronas y del 
alcoholismo juvenil. 

Por otro lado también se pro-

puso la transformación del actual 
vertedero. Sin embargo el alcalde 
aclaró que la mancomunidad está 
realizando un estudio sobre este 
tema para la comarca de la Sagra. 

Un plan de desratización inme
diato, fue uno de los puntos que 
se resaltaron en el mencionado 
pleno, siendo éste un tema que 
preocupa bastante a los vecinos de 
la localidad, así como el realizar 
una campaña de información del 
peligro que suponen las garrapa
tas y piojos en los colegios. 

Bloques de medidas 

Asimismo Javier de Vicente 
también presentó un minibloque 
de medidas para el aumento de la 
calidad de servicios sociales. 

Entre ellas destacó un refugio 
para mujeres apaleadas y no cons-

truir la guardería municipal, así 
como un estudio para hacer una 
residencia de ancianos y ayudas 
para viviendas pobres. 

También proyectó otro bloque 
de medidas para servicios públi
cos. Así la renovación de algunas 
cabinas telefónicas, implantar 
contenedores de recuperación de 
vidrios, aumentar la plantilla de 
barrenderos, comprar un camión 
compactador de basuras, fueron, 
entre otras, las propuestas. 

Javier de Vicente argumentó 
igualmente que debería existir un 
cartel o l?anel en el Ayuntamien
to anunciando los plenos. 

Comp_ra~ una . fotoC~J?iadora 
para la biblioteca, acond1c10nat la 
misma 'y limpiar la fuente de Los 
Leones y cambiar el agua fueron 
las últimas medidas que este con
cejal sacó a colación ante· el ple
no de la corporación municipal. 

~~~~SANTA CRUZ DE RETAMAR~~~~ 

Aprobado en pleno 

Modificación de ordenanzas 
fiscales 

El pleno de este Ayuntamiento 
ha aprobado la modificación de 
ordenanzas fiscales, las cuales han 
delegado en la comisión de go
bierno. 

Por otro lado también se resol
vió nombrar como teniente de al
calde a Adela García García y 
como miembros de la comisión de 
gobierno a esta misma, Fernando 

Fernández García, y Antonio Or
dóñez García. 

Asimismo en esta comisión de 
gobierno se ha decidido delegar 
las funciones de hacer cumplir las 
ordenanzas y reglamentos munici
pales, así como dirigir e inspeccio
nar obras y servicios. 

También es competencia de la 
mencionada comisión la conce-

s1on de licencias de apertura y 
obras y segregación o parcelación, 
y presidir y adjudicar subastas y 
concursos. 

Por otro lado también deberá 
suscribir escrituras, documentos y 
pólizas, formar proyectos de pre
supuestos, organizar los servicios 
de recaudación y tesorería y apro~ 
bar facturas. 
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EL DIA TALAVERA Domingo, 20 de Diciembre de 1987 

Aunque jugarán contra el Herencia 

La plantilla del Talavera al borde del 
plante 

Durante días pasados les he
mos venido informado de la dete
riorada situación económica del 
Talavera CF. situación que ha lle
gado al límite. En el entrenamien
to del jueves se vió que algo no 
marchaba bien; por alguna razón 
el ambiente no era el más adecua
do para un equipo que marcha en 
tercera posición y a tres puntos del 
líder. 

Paco Sánchez estaba de mal 
humor. El que suel tener una mo
ral a prueba de bombas; pero la 
cosa, de puertas a fuera quedó ahí. 

Horas más tarde se aclararía el 
problema y los porqués quedarían 
desvelados. 

La razón de los malos humores 
y el mal ambiente no era otra que 
el retraso en el pago de las men
sualidades que los talavernos ve
nían sufriendo concretamente des
de el mes de Octubre, eso quiere 
decir que aún debían cobrar las 
mensualidades de Noviembre y 
diciembre. Pero según parece, es
taban aún más enfadados por 
otras cosa, y era lo que ellos con
sideraban un cierto abandono del 
club. 

En su opinión, hacía demasia
do tiempo que Isidoro Sánchez no 
daba la cara, no hacía acto de pre
sencia, no los veía. En la plantilla 
se iterpretaba esto como un cierto 
abandono. Así estaban las cosas 
hasta la tarde-noche del j_ueves en 
la que algunos jugadores plantea
ron negarse a entrenar hasta que 
no se encontrase alguna solución 

. o hasta que no se encontrase al
guna solución o hasta que los di
rectivos no conversaran con ellos. 
Se ha dicho que incluso se llegó a 
proponer el ir en comisión a ver 
al presidente a su domicilio, afor-

EL DIA en 
Talavera 

Farmacia de Guardia ... 

José Ramón Rodríguez. 
Corredera del Cristo, 7 

Agenda Cultural 

- Muestra pictórica a bana
ficio de la Lucha contra el 
Cáncer. Casino, de 18 a 21 h. 

- Mañana, muestra· de vi
llancicos, Teatro Palenque, 20 
h. 

- Mañana, inuguración de la 
exposición de obras presenta

.das al premio de Pintura Enri
que· Ginesta!. Casa de la Cul
tura, 20 h._ 

- Mañana, esposición de 
po~tales navideñas realizadas 
pór escolares. Vestibulo de la 

.· ¡ Casa de la Cultura. 
- Dentro de las actividades 

navideñas, desde mañana re
correran las calles, pajes que 
recogerán las cartas de los ni
ños a los Reyes Magos. 

tunadamente para todos, si esa 
idea rondó por la cabeza de al
guien, fue deshechada. Por conse
jos de un hombre de la plantilla 
con verdadero carisma, los hom
bres de Paco decidieron entrenar 
y aplazar las cuestiones hasta el 
viernes. 

Viernes 

Y llegó el viernes. Para enton
ces, los directivos parecían tener 
ya las cosas muy claras. Se había 
convocado una reunión de la jun
ta directiva para intentar parar el 
golpe que se pudiera producir, la 
tensión estaba en todo lo alto, o 
al rojo vivo, como se prefiere. Isi
doro ya estaba decidido a entre
vistarse con sus jugadores después 
de unos cuantos días de nervios y 
ansiedad producidos por una serie 
de circunstancias personales; pero 
tomaba otra vez el timón. 

Habrá un pago urgente que era 
el del mes de Noviembre, y ese 
pago iba a efectuarse y con ello se 
esperaba calmar los ánimos. Así 
las cosas, los jugadores trataron en 
el entreneamiento del viernes de 
crear una comisión que se perso
nara en la sede del club. Allí, les 
esperaban los directivos talavera
nos y lo que hubiera podido ser 
un consejo de guerra, quedó en un 
gabinete de concordia, al menos 
por el momento. Para ello, los ju
gadores blanquiazules han recibi
do garantías de cobro este mismo 
lunes. el lunes por lo tanto, los ju
gadores del Talavera tendrán en 
sus cuentas la mensualidad corres
pondiente al mes de Noviembre. 
Para efectuarlo, se habrá emplea
do el dinero del Ayuntamiento, es 
decir el dinero que el Ayunta-

miento talaverano ha concedido 
al club que asciende aproximada
mente a un millón y medio de pe
setas; pero si el dinero aún no ha 
llegado a las arcas talaveranas. 
tendrá que sér adelantado por los 
hombres de la junta directiva. Así 
se ha logrado por el momento. 
para este primer momento de 
apuro mientras los socios talave
ranos siguen sin responder. 

Futuro 

Se ha parado este primer gol
pe, pero la situación continúa 
siendo muy difícil, tan difícil que 
está puest.o un entredicho hasta la 
propia supervivencia del Talavera 
CF. 

El motivo es muy claro, los ta
laveranos no esponden ni apoyan 
a su club y es incomprensible des
de el momento en el que el Tala
vera está llevando esta temporada 
una marcha francamente positiva 
los talaveranos no apoyan a su 

En el Club Náutico Serranillas 

club y han decidido que la carga 
la soporte un hombre solo. Isido
ro Sánchez, que no puede con se
mejante carga. y no será por que 
la gestión de este hombre haya 
sido mala, que en lo económico 
ha sido buena, y si no, ahí estan 
los ocho millones de pesetas que 
se han quitado de la deuda con
traída con una entidad bancaria. 
dinero que hubiera podido em
plearse en fines más espectacula
res pero, sin duda. menos hones
tos y prácticos. Por todo ello, es 
por lo que el futuro de la entidad 
blanquiazul está en el aire, si los 
tala veranos no son capaces de res
ponder y darse cuenta de una vez 
de que la marcha tanto económi
ca como deportiva, es honesta. 
Por cierto, que entre los directivos 
talaveranos existe la idea de con
vocar próximamente una asam
blea en la que se expongan tanto 
a los socios como a los medios de 
comunicación, las negras perspec
tivas Je futuro. 

Inminente inau oración de la 
Escuela de Vela 

Según declaraciones del Presi
dente del Club Náutico Serrani
llas, Miguel Martínez a EL DIA 
DE TOLEDO, para principios de 
año entrante, está prevista la inau
guración de la escuela de vela. 

Esta nueva actividad tendrá 
una personalidad propia indepen
diente del Club, aunque bajo su 
supervisión. Por lo pronto está 
constituida legalmente y sus cur
sos irán destinados especialmente 
a los más jóvenes, niños de eda
des comprendidas entre los siete y 
trece años. Para ello el Club cuen
ta con veleros de la clase optimis. 

Los cursillos se impartirán, por 
profesores titulados del Instituto 
Nacional de Educación Física, los 
fines de semana. El tiempo de du
ración es variable, entre uno y dos 
meses, hasta que el alumno ha asi
milado las enseñanzas. Incluso se 
dan clases los días de lluvia, aun
que no de navegación, como es 
natural, sino teóricas y de obser-

vac1on y análisis de eírores por 
parte de los propios alumnos, que 
en sus prácticas son filmados en 
vídeo. 

La creación de la escuela no es 
un proyecto nuevo, sino que está 
contemplada en los estatutos del 
Club desde su fundación. Ade
más, hay experiencia docente, ya 
que en sus instalaciones realizan 
cursos los alumnos de vela del 
INEF. 

Colaboración con el 
ayuntamiento 

Si bien aún no se han estable
cido contactos, podría establecer
se una colaboración entre esta es
cuela y el ayuntamiento para im
partir clases a escolares en esta ac
tividad deportiva. Ello se podría 
encuadrar en las escuelas deporti
vas municipales. 

Por parte del Presidente del 
Club, se muestra abierto a cual-

quier clase de colaboración en 
este sentido, y afirma que no se
ría muy costosa para los futuros 
alumnos y menos para las' arcas 
municipales. Para esta práctica no 
hacen falta equipo especial más 
que una ropa deportiva normal, y 
los barcos, que sería lo más cos
toso los pone el Club. 

El en el 
semana 

El Talavera tiene que viajar 
hasta Herencia, un pueblo de 
Ciudad Real, que tiene un club 
de Tercera División, pero no 
está teniendo unos resultados 
nada brillantes. Está clasifica
do en último lugar con tan sólo 
nueve puntos logrados. Por 
tanto, habría que pensar que el 
equipo talaverano tiene una 
gran oportuniuad para puntuar 
en su visita, lo que ocurre es 
que con frecuencia, estos 
equios en sus propios campos, 
son muy difíciles; auemás, los 
últimos acontecimientos 
ocurriuos en el seno de la plan
tilla tala verana pueden supo
ner una traba. aunque esto hay 
que tomarlo con pinzas por 
cuanto puede ser tanto un obs
táculo cumo un revulsi\o. Para 
el encuentro en Herencia. Paco 
Sánchez no introuucira dema
siados cambios en el equipo 
que ganó al Almansa en casa. 

Los quince puntos de dife-
renc1a que entre un equi

demasia
no puede 

ser otro que visitante. pero re
petimos que un conjunto como 
el Herencia en su casa puede 
ser muy difícil de batir. 

El San Prudencio recibe la 
visita del Optense. Los chicos 
de Félix Hernández y Alejan
dro Conde tienen una magní
fica oportunidad de conseguir 
un resultado favorable después 
de los reveses que han recibi
do ultimamente. Con la espa
da de Damocles sobre la pro
pia desaparición del San Pru
dencio, los jugadores saltarán 
al campo a intentar vencer. 
Veremos lo que ocurre el do
mingo ya que el partido ha 
sido programado para el do
mingo a las doce menos cuar
to de la mañana. 

Santa María-Bargas 

Por su parte, el equipo del 
barrio tiene que verse las caras 
con el Bargas. Hasta el mo
mento la marcha de ambos 
equipos es pareja, con ventaja 
para los talaveranos que tienen 
un par de puntos de ventaja y 
un positivo, en contraposición 
con los visitantes que tienen en 
su casillero un negativo. Por lo 
tanto, habrá que esperar que el 
encuentro sea disputado y 
emocionante. Difícil papeleta 
por tanto para los jugadores de 
Juan Martín. 

r 
EL DIA DE 

TOLEDO es el 
periódico que se 
interesa por sus 

problemas y los de 
la provincia 

i 
1 
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Domingo, 20 de Diciembre de 1987 

También con problemas de espacio 

Más de ochocientos 
alumnos en la EPA 

El centro de Eduación Perma
nente de i\lumnos de Talavera, 
cuenta entre sus diversos cursos, 
con más de ochocientos alumnos 
que se enfrentan, al igual que los 
de la UNED, a graves problemas 
de espacio, lo que obliga a dise
minar las clases por diferentes 
edificios. 

La EP ;\ tiene su sede en el an
tiguo edificio del Banco de Espa
ña compartida con la UNED y los 
fondos del musco Ruiz de Luna. 
En él cursan estudios de gradua
do escolar 409 personas mientras 
que enseñanzas de posgraduado lo 
hacen 145, y otros 209 que siguen 
sus estudios a través del Centro 
Nacional de Educación Básica a 
Distancia. A todos ellos hay que 
añadir los 76 alumnos que siguen 
los cursos de alfabetización en los 
barrios de la Solana, Piedad, San
ta María, Patrocinio y en el mis
mo centro. 

Según nos comenta el secreta
rio del centro, Víctor Garda Ga
lán, la falta de aulas les obliga a 
impartir algunas clase en la Casa 
de la Cultura y en el Instituto Pá
dre Juan de Mariana, concreta
mente cuatro en el primero y tres 
en el segundo. Como posible so
lución nos apunta el colegio Nues
tra Señora del Prado, obsoleto 
para continuar dedicándose a la 
EGB ya que carece de las exigi
bles zonas deportivas o lugares 
para el establecimiento de una 
univesidad popular en la que po
dría enclavarse la EPA, además 
de lindar pared por pared con la 
Casa Municipal de la Cultura y 
encontrarse en un sitio céntrico. 

Más interés por la educación 

Víctor García, nos comenta 
que se aprecia un mayor interés 
.en las personas adultas por la edu
cación independientemente de la 
utilidad que pueda tener el conse
guir un título, si bien es cierto que 
la mayor parte de los alumnos lo 
necesitan. "Estos estudios aquí re
quieren un esfuerzo importante de 
los alumnos, en su mayoría traba
jadores -nos dice-, por ello preten
demos que el contacto entre alum
nos y alumnas profesores sea de 

amistad y no sólo docente. de he
cho, personas que han pasado por 
aquí continúan teniendo con no
sotros una buena relación". 

La edad media de los alumnos 
se sitúa en los treinta y cinco años 
aproximadamente. Para matricu
larse en el centro hay que tener 
una edad superior a la de escola
ridad obligatoria. El centro impar
te clases en tres turnos. A los de 
mañana asisten especialmente 
amas de casa o jóvenes en paro, 
aunque estos lo hacen más bien 
por la tarde, y los que trabajan lo 
hacen de noche. 

Preguntando si se advierte una 
falta que pudiera considerarse gra
ve en el nivel educativo de la zona 
a tenor de los datos con que pue
de contar el centro, su secretario 
nos comenta que "hay un deficit 
aducativo y cultural, y pensamos 
que debe haber bastante gente que 
necesite una actualización". Así 
pues las EPAS no son lólo ya lu
gares para impartir unos conoci
mientos básicos, sino donde se 
puede recuperar lo olvidado y co
nocer los avances del saber. 

Certificados de escolaridad 

El certificado de escolaridad es 
el requisito mínimo que se requie
re para obtener un puesto de tra
bajo público. La EPA se ocupa de 
realizar las pruebas de obetención 
de estos certificados. La mayoría 
de las personas que se presentan a 
estos exámenes, que se realizan 
una vez al mes, lo hacen por li
bre, no son alumnos habituales 
del centro. 

En el presente curso pues, en el 
centro de Talavera se han realiza
do tres pruebas. En la de octubre 
se presentaron tres personas apro
bando una sola, en noviembre se 
examinaron ocho y también apro
bó una, y por último en el exa
men de este mes que se celebró 
ayer, se presentaron once y han 
aprobado seis. 

"Hay mucha desinformación 
sobre el centro -finaliza diciéndo
nos García Galán-, pero cuando 
una persona se decide a venir y 
toma contacto con nosotros, se 
lleva una impresión muy favo
rable". 

El asaltante iba armado con una escopeta 
- - ------"----~---

Asalto frustrado 
El viernes, a la hora del cierre 

de comercios, un hombre armado 
con una escopeta de cañones re
cortados, intentó perpetrar un 
robo en la administración de lote
ría situada en el número dos de la 
calle Trinidad. 

El suceso no pasó a mayores, 
porque la mujer que atendía en 
aquel momento la ventanilla, co
menzó a pedir ayuda a voces, lo 
que al parecer puso nervioso al 
frustrado delincuente que empren
dió la huida. 

TALAVERA EL DIA 

Por el Ayunt_(l~~e~to 

Casi ultimada 
la compra del Liceo 

Según declaró a EL DIA DE 
TOLEDO el responsable del área 
de urbanismo del ayuntamiento 
talaverano, Pedro Sánchez Ollero, 
está casi ultimada la compra del 
teatro conocido en tiempos como 
el Liceo, y que no es otra que la 
Iglesia de San Agustín, junto al 
musco Ruiz de Luna. 

Para los presupuestos quese es
tán elaborando de cara al ejerci
cio 1.988, ésta es la posibilidad 
más factible de que el ayunta
miento cuente con su propio tea
tro, ya que las otras dos posibili
dades, Palenque y Victoria, la pri
mera es muy costosa, y la segun
da, siempre según Sánchez Olle
ro, es imposible ya que el propie
tario no quiere venderlo al ayun
tamiento por los cambios políticos 
a que está sometida la corpo
ración. 

El precio del Liceo será de die
ciocho millones de pesetas, y se 
dedicará a salón de actos y expo
siciones, como nos confirmó la 
delegada de cultura, María de los 
Angeles García. 

Se pierden los teatros 

Así pues parece que el teatro 
Palenque está llamado a desapa
recer si su propietario, Antonio 
Notario, continúa con la intención 
de venderlo independientemente 
para la función que se destine, ya 
que, segun declaró en su día a este 
diario, no puede continuar sopor
tando las pérdidas económicas 
que produce. Este es el último tea
tro en funciuonameitno. Su pre
cio, ochenta millones de pesetas. 

Pot otra parte, el teatro Victo
ria, conocido popularmente como 
Mariana, no quiere ser vendido a 
los políticos, porque nunca se sabe 
en q1,1é puede acabar. La Federa
ción Empresarial está interesado 
en el imnueble, cuyo costo, al me
nos hace un año, era de veinticin
co millones de pesetas. Su reahbi
litación costaría, según afirmó en 
su día Pablo Tello, alrededor de 
los cien millones. 

Se reune el martes 

,~_ir 
#$ 

Teatro Palenque 

El Palacio de Villatoya 

Por otra parte, también el 
ayuntamiento está en conversa
ciones con los propietarios de lo 
que fuera el colegio Electrón, par
te principal del palacio de la pla
za de Villatoya. también sería de
dicado a fines culturales. 

Si estos proyectos se llevan a 
cabo, el caso antiguo de la ciudad 
recuperará una actividad que es
taba perdiendo con el crecimien
to natural de la ciudad. En una 
misma zona quedarían enclavados 
el citado palacio, el museo Ruiz 
de Luna y el Liceo. 

Política cultural 

Si bien estos son aspectos in-

versores dedicados a la cultura, la 
corporación actual no tiene defi
nida una política en este sentido 
que difiera mucho de la seguida 
por el anterior gobierno muni
cipal. 

En manifestaciones de la con
cejala de cultura a nuestro diario, 
se pretende promocionar las acti
vidades culturales y la formación 
de grupos de teatro entre las aso
ciaciones de vecinos y culturales. 
Para ello se quiere constituir un 
consejo cultural que asesore la po
lítica municipal en este aspecto. 

Como decimos, no va haber un 
tratamiento especial a la iniciativa 
privada, aunque probablemente se 
coordinará más las actividades 
que organicen el ayuntamiento 
con las que lleve a cabo aquella, 
para así evitar una competencia 
desleal. 

SUCESOS -

Comisión de Gobierno 
Casi un millón en joyas 

El próximo martes, en la se
sión habitual de la Comisión 
Municipal de Gobierno, se 
abordará un orden del día de 
doce puntos de los que cabe 
destacar el presupuesto para la 
elaboración y entrega de bol
sas de alimento a familias ne
cesitadas. 

También se verá la acepta
ción de inversión y material 

del consultorio médico de Ga
monal. En deportes, se infor
mará sobre la suspensión del 
Campeonato Nacional de Mo
tocross en la categoría juvenil. 

Por último, en apertura de 
establecimientos, decir que se 
verá la formulada por Clarisa 
Porras para la apertura de una 
residencia de ancianos, así 
como otra para una pescadería 
y la tercera para una churrería. 

A 946.000 pesetas ascendió el 
botín obtenido en el robo cometi
do en un domicilio particular de 
la calle Isaac Gabaldón número 
23, del que los ladrone~ se lleva
ron ropas y joyas. El delito se co
metió por el procedimiento de las 
llaves falsas. 

Valen más los daños que lo 
robado 

La publicidad es eficaz En la tienda situada en el nú
mero diez de la calle Muñoz Urra, 
los ladrones causaron más daños 
que el valor de lo que se llevaron. 
El género sustraído cuesta 16.000 
pesetas, mientras que la luna que 
rompieron para entrar se valora 
en 80.000 pesetas. 

aprovéchela ! • l 
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EL DIA REGION 

Por primera vez en su historia 

Convocadas las elecciones en 
la Universidad regional 

La Junta de Gobierno de la Universidad en la misma. Esta semana ha tenido especial 
relevancia ya que, además, se ha disuelto la 
Comisión Gestora, que venía rigiendo la ins
titución académica desde su nacimiento. Se 
espera que las primeras elecciones se cele
bren a finales de enero o principios de fe
brero. 

· regional de Castilla-La Mancha ha aprobado 
el reglamento electoral y ha convocado elec
ciones para los órganos de la institución. Esta 
es la primera vez que se convocan en nues
tra Universidad y significan un paso decisivo 
hacia la instalación del sistema democrático 

Julio E. Sánchez 

EL DIA 

Lorenzo Sánchez, secretario ge
neral de la Universidad, explicó a 
EL DIA que la Junta de Gobier
no de la Universidad aprobó, en 
su última sesión, el reglamento 
electoral presentado por la Comi
sión Electoral y a la vez, convocó 
estas elecciones que se deben de
sarrollar en todos los órganos co
legiados o individuales que for
man esta institución educativa. Se 
espera, aunque siempre puede ha
ber reclamaciones, señaló Loren
zo Sánchez, que los primeros co
micios, los que eligen Juntas de 
Centro, se celebren a finales del 
mes de enero del 88 o a princi
pios de febrero. 

El reglamento electoral apro
bado señala que las elecciones hán 
de ser por sistema mayoritario en 
«s.ufragio universal, libre, igual, di
recto y secreto». El reglamento 
explica que en estas elecciones a 
Directores y Decanos y a Juntas 
de Centros cada uno de ellos se 
contituirá en Colegio electoral. 

En la foto, Isidro Ramos junto al Presidente del Gobierno regional, en un acto 
oficial de la Universidad. 

Una vez constituida esta Junta 
de Centro, se formará la Mesa que 
estará presidida por el Decano o 
Director en funciones. Cada aspi- • 
rante presentará sµ candidatura en 
un plazo de 3 días. Habrá otros 3 
días para la campaña electoral. 
Después de im día de reflesión, se 
constituirá la Junta de Centro, 
cuya Mesa concederá un turno a 
cada uno de ellos para exposición 
del respectivo programa y para el 
debate del mismo. Luego se pro
cederá ª la elección y será elegido 
Decano o Director el candidato 
que obtenga mayoría absoluta de 

, los componentes de esa Junta. En 
· caso de empate se hará una segun
da por mayoría simple. 

Sistema 

En las elecciones al Claustro, 
los colegios serán las Facultades y 
·Escuelas, salvó para la elección de 
los representantes del Personal 
Auxiliar y Servicios, que lo será 
la provincia, y de los ayudantes y 
becarios en las que se constituirá 
un único colegio electoral. 

Sin embargo, en las elecciones 
de los miembros electivos de la 
Junta de Gobierno, la circuncrip
ción será única, excepto en el caso 
de los representantes de los estu-

. diantes en que se constituirán co
legios provinciales. 

Otro caso distinto son las elec
ciones a Departamentos e Institu
tos Universitarios, así como a Di
rectores de los mismos, el Cole
gio, en este caso, será único, abar
cando todos aquellos centros a los 
que esta elección afecte. 

Proporcionalidad 

El Reglamento Electoral apro
bado tiene bastantes complicacio
nes, ya que debe ser valido para 
los dispersos campos de la Unvier
sidad castellano-manchega. Así, la 
Comisión Electoral, basánqose en 
criterios de proporcionalidad con 
correciones que tienen en cuenta 
el principio territorial, ha realiza
do un reparto de puestos en las 
elecciones al Claustro y a los 
miembros electivos de la Junta de 
Gobierno 

Una vez elegido el Claustro se 
constituirá el mismo y se eligirá 
Rector. En este caso, la campaña 
durará 1 O días. Después cada can
didato tendrá 3 horas para expo
ner su programa. El resto del sis
tema es igual al explicado antes 
para la elección de directores o 
decanos. 

Comisión Gestora 

Pero además, el pasado miér
coles se reunía, por última vez, la 
Comisión Gestora de la Universi
dad, que durante los últimos 5 
años ha estado rigiendo la institu
ción. Según nos explicó el todavía 
Rector en funciones, Isidro Ra
mos Salavert, la sesión se limitó a 
aprobar el acta de la sesión ante
rior y se disolvió con unas pala
bras de agradecimiento del que ha 
sido Presidente durante los cinco 
años, Isidro Ramos. Hasta sea ele
gido el nuevo Rector; seguirá con 
este cargo en funciones. 

La Ley 27/1982 estableció que 
«hasta tanto no pudieran ser de
signados los órganos de gobierno 
de la Universidad regional, se 

constituiría una Comisión Gesto
ra encargada de iniciar los trámi
tes necesarios ... ». Esos trámites ha 
durado hasta el pasado mes de oc
tubre que, por fin, se aprobaron 
los estatutos de la Universidad de 
Castilla-La Mancha. 

Estos, respecto al proceso elec
toral, indicaban que debería estar 
regido por una Comisión Electo
ral creada para ello. Esta se cons
tituyó y elaboró el reglamento 
electoral. El pasado jueves era 
aprobado por la Junta de Gobier
no de la Universidad, que a su 
vez, convocó las elecciones. 

Reformas 

El momento en que nuestra 
Universidad se prepara a vivir 
todo este proceso coincide con un 
período en el que la sociedad es
pañola debate la tan manida re
forma educativa. 

También la pasada semana· se 
reunió la Comisión Académica 
del Consejo de Universidades, con 
la presencia de todos los rectores 
de Universidad. Allí estuvo Isidro 
Ramos, quien nos explicó que el 
tema más candente de los tratados 
fue las diferentes reforfflftS-de los 
planes de estudio. 

De esta forma, la Universidad 
de Castilla-La Mancha <<nace» 
-Lorenzo Sánchez calificó la apro
bación de los estatutos como el 
verdadero nacimiento de la Uni
versidad- con la posibilidad de 
adoptar un nuevo. sistema educa
tivo sin tener que as.umir, en rnu
hos casos, el laborioso proceso de 
abandonar unas estructuras ya 
creadas. 

Desde el pasado día 8 

Con la entrada en vigor. el pa
sado día 8, de la Ley de adopción. 
las comunidades autónomas en 
general y Castilla-La Mancha en 
concreto, pasan a asumir compe
tencias en la materia. Esta Ley, 
que viene a modificar determina
dos artículos del Código Civil y 
de la Ley de Enjuiciamiento Ci
vil, pretende basar la asopción en 
dos principios fundamentales: la 
integración familiár y el beneficio 
del adoptado por encima de cual
quier otro interés. 

Con el fin de desarrollar las 
transferencias recibidas por la ad
ministración autonómica en este 
tema, el Director General de Bie
nestar Social, Alberto Redondo, 

De Castilla-La Mancha 
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se ha entrevistado con la directo
ra general de protección jurídica 
del menor; María Dolores Renau. 
Simultaneamente. técnicos de la 
Consejería de Sanidad y Bienestar 
Social han participado en Madrid 
en unas jornadas de ámbito nacio
nal, a las que han asistido fiscales 
y profesionales de servicios so
ciales. 

El próximo mes de enero, la 
Dirección General de Bienestar 
Social de Castilla-La Mancha pro
moverá unos seminarios a los que 
serán invitados fiscales y jueces de 
los tribunales de menores de la 
Región, así como equipo técnicos 
de las diputaciones, para coordi
nar responsabilidades en cuestio
nes relacionadas con la adopción. 

Primer Congreso de 
Ecología y Medio 

Ambiente 
Con objeto de promover y po

tenciar la investigación de carác
ter ecológico y cultural entre los 
jóvenes castellano-manchegos, así 
como fomentar el intercambio de 
los trabajos y estudios que se rea
licen en los centros de enseñanza 
participantes en el mismo, por ini
ciativa de la Dirección General de 
Educación, juventud y deporte se 
convoca el primer congreso de 
ecología y medio ambiente de 
Castilla-La Mancha, abierto a los 
jóvenes investigadores menores de 
20 años que presenten un trabajo 
original sobre esta región, atenien
dose a las bases dictadas para este 
congreso. 

El congreso se desarrollará du
rante los días 1 y 15 de julio en 
Albacete, en el Campamento de 
Riopar. Podrán tomár parte los 
jóvenes que no tengan más de 20 
años cumplidos el 31 de diciem
bre de 1.988, no pudiendo sobre
pasar esta edad más que en el caso 
de estar cursando BUP, COU y 
FP. 

La participación puede reali
zarse o en grupos de alumnos del 

ciclo superior de EGB, BUP, 
COU y FP, o bien en grupos de 
jóvenes dirigidos por un profesor 
o especialista conocedor de la eco
logía y medio ambiente de su lo
calidad, entre los trabajos presen
tados, un jurado seleccionara 25 
comunicaciones, los grupos que 
sean seleccionados serán invitados 
a intervenir en el congreso que 
convoca la Dirección General de 
Educación, Juventud y Deporte 
de nuestra comunidad. 

En el congreso se estudiará la 
fauna, flora, entorno regional y 
valores naturales, es decir, aque
llas cuestiones que ayuden a en
trender y conocer mejor esta co
munidad autónoma. 

Junto al estudio de las comu
nicaciones, habrá una serie de ac
tividades paralelas, complementa
rias del congreso, la consejería es
tablece 300 ayudas de 20.000 pe
setas cada una, destinadas a cola
borar con igual número de equi
pos en los gastos originados en la 
labor investigadora, la Consejería 
de Educación y Cultura editará un 
libro tomando como base todas 
las comunicaciones recibidas. 
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Ni correos ni teléfonos unen directamente las cin~~ pr()_~in_~~s 

de comunicación, lastre 
en astilla-La Mancha 

~~···~ ... :."~ ·~"~''.{,'."' en Castilla-La Mancha, fon
se produzca el necesario desarrollo eco

dc espaldas a la realidad del es-
haciendo verdaderamente lograr una 

la Compañía Telefónica Nacional de España ni 
unen directamente las cinco provincias entre si, de

oe110u~no10 en la mayoría de los casos de Madrid, por donde 

Julio E. Sánchez 

EL DIA 

Desde que en l 982 se aproba
ra el Estatuto de Autonomía de 
Castilla-La Mancha, una obsesión 
de los responsables autonómicos 
ha sido crear una región entre cin
co provincias que no tenían dema
siados puntos en común. En estos 
cinco años se ha avanzado mucho 
y la gente empieza a tener con
ciencia de castellano-manchegos. 
Sin embargo, las viejas estructuras 
se mantienen en aspetos funda
mentales como este de la comu
nicación. 

Es más fácil mantener cual
quier tipo de relación con Madrid 
o Valencia que con las otras pro
vincias de la comunidad. De esta 
forma, resulta bastante complica
do instaurar cualquier empresa de 
carácter regional. 

Teléfonos 

Ninguna provincia de la Re
gión tiene línea telefónica directa 
con todas las demás. Toledo sólo 
la tiene con Ciudad Real, ésta 
además tiene red con Albacete, 
que tiene otra línea con Cuenca. 
Guadalajara, por ejemplo, no está 
unida directamente con ninguna 
provincia castellano-manchega. 

De esta forma, la mayoría de 
las conferencias se realizan a tra
vés de Madrid, aunque en muchos 
casos también se utiliza cualquier 
otra ruta alternativa como puede 
ser Valencia, Barcelona, o cual
quier itinerario por descabellado 
que parezca. El director de área 
de apoyo zonal sureste (responsa
ble de Castilla-La Mancha, Valen
cia, Murcia y Baleares) Fausto 
González Valle, explicó a EL DIA 
que el abonado no tiene, por esta 
razón, que notar un peor servicio, 
además el precio es el mismo. 

Sin embargo, Gonzalez tam
bién reconoció que en estos mo
mentos, tanto las centrales de Ma
drid como la de Valencia -por 
donde circulan la mayor parte de 
llamadas de la Región se encuen
tran bastante saturadas, lo que 
provoca en muchos casos defi
ciencia en el servicio .. 

En el verano 

Sin embargo, Telefónica no da 
la espalda a ese desarrollo auto
nómico y tiene previsto, para el 

! 

próximo verano, resolver los ac
tuales problemas. A pesar de lo 
manifestado a este periódico por 
José Luis Clemente, subdirector 
de la planta comercial de Telefó
nica en Toledo, -donde señaló que 
el próximo año tendrán línea di
recta con toda Castilla-La Man
cha-, el director de área explicó 
que esto no quiere decir que se 
hará una vía comunicacional de 
todas las provincias entre si -que 
quizá se pueda hacer de cara al 
92-, sino qye se reforzarán las ac
tuales vías. 

Así, la central de Ríos Rosas de 
Madrid, que en estos momentos 
soporta todo el tráfico producién- . 
<lose numerosas saturaciones, se 
verá reforzada con la entrada en 
servicio de una nueva central, Ma
drid Norte, que duplicará la capa
cidad. En Valencia, también para 
este verano, habrá una ampliación 
importante. 

Pero lo significativo de estas 
ampliaciones es que en las centra-

pasa gran parte del tráfico. Los resultados son los problemas 
en hacer las conferencias en unos casos, y los considerables 
retrasos en los envíos postales en otros. Así, las comunica
ciones se convierten en un lastre más a la intercomunicación 
regional, en un insalvable obstáculo en la construcción de esta 
nueva Región. Entre tnato, los responsables del Gobierno au
tónomo se limitaron a explicar que ambos servicios no son 
competnecia suya. 

El Director de 
Area reconoció 

que las centrales 
de Madrid y 
Valencia por 

donde pasan las 
llamadas están 
muchas veces 

saturadas 

les se reservarán unos circuitos de
dicados exclusivamente para la 
comunicación entre las provincias 
de Castilla-La Mancha, «que al fin 
y al cabo son líneas directas». 

Fausto González insiste en que 

«en el momento que se viera la 
conveniencia de establecer ruta 
directa se haría». De esta forma 
seguirán las llamadas siendo indi
rectas pero tendrán mayor fluidez. 

Situación hederada 

Cuando España era un estado 
centralista todas las relaciones de 
comunicación estaban con Ma
drid. Cuando llega el estado de las 
autonomías se producen unos flu
jos de comunicación entre las ca
bezeras de las capitales autonómi
cas y sus demarcaciones. Eso hace 
que haya que satisfacer esos flujos. 

Es posible que la mejor solu
ción técnica sea crear esa línea di
recta, pero no siempre será esta la 
solución más rentable. 

Correos 

La situación del servicio postal 
no es mejor que el telefónico. En 
la mayoría de los casos Correos 
depende de los horarios de Renfe, 
ya que no tiene medios para mon
tar esas líneas directas. 

En muchos casos la distribu
ción se tiene que hacer pasando 
por Madrid, con el consdierable 
retraso que supone la clasificación 
en la central de Chamartín. Así, 
por ejemplo, en el caso concreto 
de Toledo, nos explica el Jefe de 
Servicio de la provincia, Corrali
za, que las cartas con destino a 
Guadalajara tienen que pasar por 
Madrid. Teoricamente deben lle
gar al día siguiente, pero no siem
pre es así. 

Con el resto de provincias cas
tellano-manchegas se emplean di
versos enlaces ferroviarios. Con 
dirección a Cuenca y Albacete lo 
hacen por Aranjuez. Allí enlazan 
con el Madrid-Valencia. El pro
blema es que los enlaces son muy 
ajustados y con frecuencias el 
correo pasa la noche parado en al
gun pueblo. 

La comunicación con Ciudad 
Real se realiza mediante un enla
ce en Algodor para tomar el Ma
drid-Badajoz. Aquí las cosas fun
cionan algo mejor. 

Cuenca 

El caso de Cuenca es bastante 
más complicado. Tan sólo existe 

· línea directa con Albacete. En el 
resto de los casos las cartas tienen 
que pasar por Madrid. 

En Ciudad Real 

Manifestación 
contra ETA 
Más de 3.000 personas se 

manifestaron ayer por la ma
ñana en Ciudad Real contra el 
terrorismo en general y las úl
timas acciones de la organiza
ción ETA. 

La manifestación, convoca
da por esposas de guardias ci
viles de más de 25 pueblos de 
la provincia, comenzó a las 
once de la mañana y discurrió 
por diversas calles de la ciu
dad, en un ambiente de gran 
silencio y orden. 

Encabezaron la manifesta- · 
ción varias decenas de hijos de 
miembros de la Benemérita, 
que portaban dos carteles con 
el lema de «Apreciamos nues
tras vidas. Queremos seguir vi-, 
viendo. Que no nos maten 
durmiendo, por la cólera y la 
ira como viene sucediendo». 

También se exhibieron pan· 
cartas que rezaban consignas 
como «Tenemos derecho a la 
vida», «Paz si, ET A no» y . 
«Menos medallas, más castigo 
a la ETA». 

Los manifestantes termina
ron su marcha ante el Gobier
no Civil de Ciudad Real, don
de leyeron algunas cartas y te
legramas de adhesión a la pro
testa de distintos puntos de Es
paña y profirieron vivas a la 
Guardia Civil. 

Convocado por la 
Consejería de Educación 
y Cultura 

Certamen 
regional de 
fotografía 

La consejería de Educación 
y Cultura de Castilla-La Man
cha, con el fin de desarrollar la 
creatividad y al mismo tiempo 
el sentido crítico en la obser
vancia de la realidad de los jó
venes de nuestra Región, con
voca el certamen regional de 
fotografía 1.988, en el que 
pueden participar fotógrafos 
aficionados y profesionales a 
título individual o colectivo, 
residentes en Castilla-La Man
cha, con edades comprendidas 
entre los 16 y 30 años cumpli
dos en 1.988. 

El tema deberá girar en tor
no a los modos de vida, aspi
raciones, actividades. Necesi
dades o problemas de lajuven-· 
tud, las fotografías deben ser 
inéditas, presentadas en blanco 
y negro o color sin limitación 
de tamaño y soporte. 

Según establecen las bases, 
se concederán 20 premios en 
metálico de 20.000 ptas. cada 
uno de ellos para aquellos par
ticipantes o grupo cuyas foto
grafías hayan sido selecciona
das, por otro lado, habra tres· 
premios a las mejores fotogra
fías: El primer premio está do
tado con 70.000 ptas., el se
gundo es de 50.000 ptas. y el 
tercer premio tiene una cuan
tía de 30.000 ptas. 
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Fue modifiq1do en el Senado 

, 
El Proyecto de Presupuestos sera 

aprobado la próxima semana 
Los Presupuestos Generales del Estado 

consolidados para 1988, que superan los 14 
billones de pesetas, serán aprobados por el 
Congreso de los Diputados la próxima sema
na después de las modificaciones introduci
dás por· el Grupo Socialista en el Senado. El 

Pleno del Congreso de los Diputados se reu
nirá el martes próximo para debatir y apro
bar de forma definitiva el Proyecto de Ley de 
Presupuestos, que concluye así su trámite 
parlamentario antes de su entrada en vigor, 
el 1 de enero de 1988. 

Madrid. El texto, que incorpo
ra después de su paso por el Se-

. nado ligeras modificaciones, man
tiene como objetivos macroeco
nómicos un crecimiento del Pro
ducto Interior Bruto (PIB) del 3,8 
por ciento, un aumento de la de
manda interna del 5 por ciento y 
un Indice de Precios al Consumo 
del 3 por ciento. 

Los Presupuestos, que han sido 
definidos por el ministro de Eco
ncunía y Hacienda, Carlos Solcha
ga, como «ligeramente expansi
VOS>> y «flexibles>>, totalizan unos 
gastos no financieros de 8,6 billo
nes de pesetas, con unos ingresos 
de 7;3 billones y un déficit presu
puestario de 1,3 billones. 

Según las estimaciones realiza
das por el Ejecutivo, estos presu
puestos permitirán cr~ en el 
próximo ejercicio alrededor de 
250.000 empleos. 

El Gobierno introduce en el ca
pítulo tributario una serie de cam
bios normativos, que han sido 
destacados· tanto por los represen
tantes del Gobierno como del gru
po socialista a lo largo de los dos 
meses y medio que ha durado el 
trámite parlamentario del Proyec-
to de Ley. . 

Estos cambios se concretan en 
la elevación a 840.000 pesetas del 
límite. para no declarar, una de
flactación al 5 por ciento de la ta
rifa vigente para este año y el es
tablecimiento de un tramo de 
600.000 pesetas de base itnponi
ble a tipo cero, con reducción de 
los tipos marginales aplicados en 
1987. . 

. ~Impuesto religioso» 

.. ·•·· ..• El texto presupuestario, cuya 
·• devolución fue solicitada por los 

grupos parlamentarios de la opo-
s~ón en el Congreso y en el Se
nádo, introduce por vez primera 

• • -lo que se ha dadG en llamar «itn-

El Proyecto de Presupuestos de 
1988 cumplirá así su trámite 

parlamentario 

puesto religioso», que servirá para 
ayudar a financiar la Iglesia Cató
lica. 

Según el Proyecto de Ley, el 
0,5 por ciento de la base imponi
ble de las declaraciones del Im
puesto sobre la Renta de las Per
sonas Físicas se destinará a la Igle
sia Católica o a otros fines. 

Izquierda Unida logró introdu
cir en este apartado una enmien
da según la cual habrá un desarro
llo normativo para especificar a 
que otras instituciones benéficas 
podrá ir destinado este porcentaje 
del IRPF. 

La mayoría socialista en la Ca
mara Alta impidió a lo largo de 
esta semana que prosperasen las 
cerca de 1.300 enmiendas y seis 
vetos presentados por la oposición 
al Proyecto de Ley y aprobó úni
camente la introducción de sus 
enmiendas. 

Entre las propuestas incorpora
das por este grupo destaca el in
cremento de 13.000 millones de 
pesetas para revalorizar las pen
siones inferiores al Salario Míni
mo Interprofesional y la cobertu
ra de las prestaciones a los afecta
dos por actos terroristas. 

Domingo, 20 de Diciembre de 1987 

A pesar de estar invilll.~~ 

Curie) no asistió a la 
reunión del PCE 

Madrid. El ex-vicesecreta
rio general del PCE Enrique 
Curiel no asistió ayer a la reu
nión que en la sede madrileña 
de la Fundación de Investiga
ciones Marxistas celebran los 
representantes de Izquierda 
Unida de toda España. 

Según señalaron fuentes del 
PCE, Curiel, que presentó el 
viernes su dimisión como vice
secretario y miembro de la eje
cutiva del Partido Comunista 
de España, «aunque está invi
tado, no asiste a la reunión». 

El secretario general y el 
también vicesecretario general 
del PCE, Gerardo Iglesias y 
Nicolás Sartorius, respectiva
mente, participaron en el en
cuentro, que comenzó pasadas 
las 10,30 horas. 

Las mismas fuentes indica
ron que en el mismo se en
cuentran· también presentes el 
comunista andaluz Julio An
guila, el eurodiputado Fernan
do Pérez Royo, el líder del PA
SOC, Alonso Puerta y el del 
PCPE, Ignacio Gallego. 

«Ninguno de ellos va a ha
cer declaraciones y, en todo 
caso, y dependiendo de la hora 
en que termine la reunión, se 
convocará para hoy una rueda 
de prensa en la que se infor
mará de lo tratado», añadie
ron. 

En la reunión se analizaron 
los planes de trabajo que de-

Según García Tizón 

Enrique Curie/ 

sarrolla la coalición en las dis
tintas comunidades autónomas 
y se tratará de articular las me
didas que sean necesarias para 
involucrar en IU a aquellas 
personas que no pertenecen a 
la misma, pero que colaboran 
asiduamente. 

«Casos como éstos se dan 
especialmente en Valencia, 
Andalucía y Extremadura», in
dicaron las fuentes consulta
das, que agregaron que el eu
rodiputado Fernando Pérez 
Royo explicará en la reunión 
su posición sobre la estrategia 
que se debe seguir de cara a las 
próximas elecciones al Parla
mento Europeo, que se cele
brarán en 1989. 

Otro de los temas que se 
abordarán será el de la necesi
dad de crear sedes de Izquier
da Unida en las principales 
ciudades españolas. 

<<El PSOE no tiene la 
mayoría en España>> 

Logroño. El secretario ge
neral de AP, Arturo García Ti
zón, afirmó ayer en Logroño 
que, en la actualidad, el PSOE 
no tiene la mayoría absoluta 
en España, mientras que su 
partido <<dobla a cualquier otra 
formación política en inten
ción de voto». 

García Tizón, que el viernes 
participó en una cena con afi
liados de AP-Rioja, en el 
transcurso de una rueda infor
mativa celebrada ayer, señaló 

que AP «es el partido que se si
gue manteniendo y, en estos 
momentos, la fuerza política 
que nos pueda seguir está a 
menos de la mitad de lo que 
nosotros podamos represen
tar>> • 

AP, según su secretario ge
neral, se encuentra en la ban
da del 25-30 por 100 en inten
ción de voto y cualquier otra 
formación política detrás de 
ella se sitúa en la banda del 
9-12 por 100. 

L EL: füTERIOSO EMBRUJO DE NAVIDAD de Walt Disney 
VAMONOS, GR/U.o, Té/l/étv)OS 9t1E 
¿¿EGAR AL TALLER Dé SANTA DE 
/NNIEDIATO PARA OéSPERTAJ{ 

A lOS e/VANO • ~-~ 
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20 de Diciembre de 1987 SUCESOS 
JUICIO DE ONDARA 

Em_pezó l_aJ~E~triación de los cadáveres 
María Ascensión Martínez asesinó a su marido el año pasado 

Rescatados otros tres1

'''':-t 

contenedores del Casón' Todo el pueblo apoya la 
inocencia de <<la parricida>> 

La próxima semana, todo el pueblo de On
dara (Alicante) estará pendiente del destino 
de María Ascensión Martínez Cabrera, que 
el martes comparecerá ante la sección segun
da de la Audiencia de Alicante, para respon
der de la muerte de su esposo. «Ese día -di
jeron los vecinos- todos estarán en Ondara 

pendientes del sorteo de la Lotería y de las 
noticias que lleguen de la Audiencia, pues, 
aunque el resultado se sabrá varios días des
pués, se quiere conocer en seguida cómo se 
han desarrollado el juicio y los testimonios». 

Ondara. María Ascensión 
Martínez Cabrera se encuentra en 
libcrtaJ desde el pasado marzo, 
tras haber sido ingresada en pri
sión a consecuencia Je haber 
dado muerte a su esposo, Alejan
dro Herrero Romera, el 27 de oc
tubre de 1986. 

El marido -según conclusiones 
provisionales tanto de la acusa
ción como la Jefcnsa- llegó aque
lla madrugada a la casa provocan
do las habituales Jiscusiones fami
liares que habían llevado a una 
constante tragedia a la esposa y a 
los hijos. 

En medio del altercado. tras 
las amenazas de Alejandro, 
Ascensión tomó un cuchillo, con 
el que causó once heridas al ma
rido. que murió desangrado. 

Tanto el fiscal. Francisco Go
vena de la como el clefen·· 
sor. Juan Carlos Pérez Nada!, 
consideran estas razones ele la mu-

para ser víctima ele arrebato, y 
mientras el primero aprecia la 
concufíencia ele atenuante umuy 
cualificada" y solicita una pena ele 
8 años ele prisión, el seg11nclo lo 
eleva a eximente y pide la libre 
absolución. 

El pueblo entero se volcó des
de los primeros momentos en fa
vor ele la procesada, y, «SÍ dijéra
mos ele ir, todo el pueblo marcha
ría el martes a Alicante . para 
acompañar a María Ascensión», 
dijeron a algunos vecinos. 

Sin embargo, agregaron que 
«hemos decidido no ir más que 
una representación, ya que no 
queremos que el tribunal interpre
te otros motivos nuestros que el 
ele acompañar a María Ascensión, 
para que ese día no esté sola». 

Solamente asistirán representa
ciones de la asociación ele amas ele 
ca'.oa y de Cáritas, aparte ele los 
testigos. el hijo mayor ele la pro
cesada y varios vecrnos, entre los 
que se encuentran un ex-alcalde y 
una señora en cuya casa sirvió ele 
soltera MarÍCJ Ascensión y que ha 
ayudado a ésta en todo momen
to, incluso pagando las 500.000 
pesetas de la fianza para la liber
tad. Esta señora. María Luisa So-

cleclaró «no saben ustedes lo 
que ella ha ya era como 
ele nuestra familia. y a partir de su 
boda, apenas si ia dejaban venir a 
vernos, porque el marido. que era 
como era. no la dejaba, siendo 
una buena mujer, como ahora lo 
está demostrando. pero libre». 

«El pueblo está totalmente al 
lacio ele ella -continuó-, y quiere 
que se haga justicia con una mu
jer que ha sufrido mucho, porque 
todo se considera un accidente, 
una acumulación de aguantar pa
decimientos durante 20 años, ha
biendo sin embargo demostrado 
ella una gran enterza durante toda 
su vida». 

Poner paz 

Por su parte, el ex-alcalde de 
Ondara, José Grirnalt Poquet, 
elijo que María Ascensión «es una 
persona que aquí siempre se ha 
comportado bien, con mucha 
educación; siendo yo alcalde, vino 
varias veces a reclamarme, y tuve 
que intervenir para poner paz, 
porque ella quería eso, que inter
viniese entre los dos, pero sin de
nunciar, para que el hecho nunca 
tuviera trascendencia judicial». 

u A él le recuerdo también, aun
que le veía menos, pero sí, le co-

era una persona que no te
nía respeto ni. con el alcalde ni con 
nadie: una persona siempre con 
foilones de mujeres y cosas no 
normales». 

Las declaraciones en-
tre la ooblación de son. 

de total apoyo a da parrici
lo~s ~::cines conside 

rnn lo mismo 
que sus hijos, de la «mala conduc
ta» del muerto Alejandro. 

Mientras tanto, la procesada ha 
expresado su satisfacción «por la 
reacción del pueblo,, en su favor. 

«Dentro de mi tragedia, estoy 
muy contenta de ver que no estoy 
sola, y afronto el trance de muy 
distinta manera. Tengo esperan
zas: las he tenido siempre: y, si 
sale lo peor, solamente sufro por 
los que dejan: fuera, por mis hi
jos. a los que he de atender». 

«Dentro de mi tragedia, estoy muy contenta de ver no 
estoy sola, y afronto el trance de muy Si 
sale lo peor solamente los 

mIS 

Treinta y una personas heridas 

Finisterre. En la mañana 
ele ayer se reanudaron las ta
reas del rescate de la carga del 
buque suspendidas 
hace uno :;emana debido al 
mal estaJo de la mar, infor
man fuentes de la Dirección 
General ele la Marina Mercan
te. 

El buen tiempo permitió la 
reanudación ele las tareas a las 
diez de la mañana con el res
cate de un primer contenedor 
de los que permanecían en la 
cubierta del buque, y a medio~ 
día eran ya tres los contenedo
res recuperados. 

Coopera0 en la operación 
«Cabria Tak Lift IV», buque 
plataforma que dispone de las 
grúas más grande:.; de Europa 
para salvamentos marítimos, y 
dos remolcadores holandeses, 
mas otros dos españoles, 

Las mismas fuentes señala
nn que se han retirado tam
bién varios bidones del Cason 

de los arrastrados por 
corriente y varados en la pla
ya del Rostro. 

Traslado 

Los cadáveres de seis de los 
tripulantes del mercante de 
bandera panameña «Cason», 
incendiado y embarrancado en 
Finisterre, llegaron ayer a San-
tiago. , 

Los cuerpos de los otros 17 
tripulantes muertos en este ac
cidente continúan en la Resi
dencia Juan Canaleja del IN-· 
SALUD y el Hospital Mater~ 
no Infantil de La Coruña, des:.. 
de donde, mañana serán envia
dos a Madrid para proceder a 
su incineración. 

El accidente ocurrió el pa
sado día 5 de diciembre y los 
8 supervivientes del buque, to
dos de nacionalidad china, sa
lieron el viernes para MadriQ. 
con objeto de continuar viaje . 
a su país. 

Un muerto 
un autobús 

BOLETil\T DE SUSCBIPCIOR 

Dueñas (Palencia). Una 
persona murió y 31 resultaron 
heridas al volcar ·un autobús 
portugués en la variante de 
Dueñas (Palencia), en la auto
vía de Castilla, informó ayer la 
Guardia Civil. 

El accidente se produjo en 
la noche del viernes, a las 
23,25 horas, en el punto kilo
métrico 96 de la carretera na
cional 620 (Burgos-Portugal), 
cuyo trazado coincide parcial
mente con el de la autovía de 
Castilla (Palencia-Valladolid). 

La víctima mortal es el con
ductor del autobús, el ciudada
no portugués Joao José Mar-

quéz Pacheco, de 46 años. k 
totalidad ·de los heridos son 
también de nacionalidad por
tuguesa. Los heridos, de poca 
consideración, fueron ingresa
does en los hospitales palenti
nos «San Telmo» y «Lorenzo 
Ramírez», el primero depen
diente de la Diputación y el se
gundo del Insalud. 

El accidente se produjo en 
una de las curvas existentes en 
la variante de Dueñas, consi
deradas muy peligrosas cuan
do se circula por ellas a gran 
velocidad, circunstancia que se 
agrava cuando, como en este 
caso, existe una densa niebla 
en la zona. 

del o · de Ahorros ............ ,. ................................................................ . 
de ..................................................................................... le agradeceré carge a mi cuenta 
núm ...... "' ........................ los recibos correspondientes del diario EL DIA DE TOLEDO. Atentamente. 
Don.: ......................................................................................................••...•••.•..•.•.••• 
Domicilio . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . Localidad .............................. Provincia ............................. . 
C.I.F o D.N.I. Nº 

Suscripción especial para Toledo capital: Mensual, 1.400 pesetas. Servicio a domicilio. 
Suscripción anual: 17.000 pesetas. 
Suscripción semestral: 8.500 pesetas. 
Sumipd6n trimestral: 4.200 pesetas. 
Suscripción mensual: 1.400 pesetas. 

Nombre del ti'tulal' de la. CU8D'ta: D. . .......................................................•..••...•.••• 
NOTA: Enviar a EL DIA DE TOLEDO 

Piza. Zocodover, 7, 3Q L 
45001 TOLEDO 

(firma) 
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OPINION Domingo, 20 de Diciembre de 1987 

CRONICA DE LO QUE PASA 

La crisis· comunista 

La dimisión de Enrique Curie! 
como "segundo hombre" del Par-

. tido Comunista, es la noticia que 
tienen mucho interés pars hacer 
otro análisis de un partido, de rica 
y turbulenta tradición, y que en 
estos.momentos pasa por sus tran
ces más difíciles. Todo esto hay 
qué considerarlo desde perspecti
vai; más amplias que las de un for
cejeo entre dirigentes. La dimisión 
de Enrique Curie!, efectivamente, 
está motivada por diferencias de 
criterios en los modos de llevar la 
dirección del partido. Hace algún 
tiempo que se vienen manifestan
do informaciones o climas tenden
tes a divulgar que · Gerardo Igle
sias no realiza la concentración de 

. todos los comunistas y que sus va-
rias familias siguen rompiendo la 
unidad, como un hecho sin solu
ciones. Actualmente estas familias 
son tres: la del Partido Comunis
ta, cuyo secretario general es Ge
ratdo. Iglesias y las escisiones de 

. Ignacio Gallego por una parte, y 
la de Santiago Carrillo por otra. 
Hay que convenir que la mod~r
nidad comunista está en los jóve
nes -en Gerardo Iglesias o en 
Curie!- y no solamente en res
pecto a los problemas políticos es
pañoles sino en cuanto a los pa
rentescos con la Unión Soviética. 
.También los jóvenes son más par
tida.ríos de la libertad y de la de
mocracia interna, que los viejos. 
Pero el caso es que estas rupturas 
ofrecen al paíS el retrato de tres 
partidos comunistas, en lugar de 
uno. 

La realidad 

Lo que sucede -sin embar
go~ tiene más fondo. El gran ac
tivismo antifranquista fue el de los 
comunistas, en lo social, en lo cul
tural, en lo político y en lo inter
nacional. Santiago Carrillo, desde 
su exilio próximo de París, era 
uno de los grandes protagonistas 
de la oposición al antiguo régimen 
y pensaba que, tras su regreso, 
tendría un partido comunista tan 
importante como el italiano. Lo 
que ocurrió es que no alcanzó otra 
cosa que un porcentaje modesto 
del electorado, que le puso en el 
Parlamento veinte diputados. '{, 
más adelante, en 1982 esta cifra 
bajaría trágicamente a cuatro. 
Santiago Carrillo no había adver
tido que la evolución de la socie
dad española, en los terrenos eco
nómicos y sociales, había cambia
do radicalmente en los comienzos 
de la década de los 60 y ya no te
níamos una sociedad revoluciona
ria de desheredados y de ham
brientos. Habíamos pasado de un 
país tercermundista en lo econó
mico y social, a la lista de los paí
ses desarrollados de Occidente. El 
comunismo no aflora más que en 
aquellas sociedades desesperadas 
con una clase feudal instalada . 
Esta fue la gran cuestión inicial 
provocadora de la crisis comunis
ta. Paralelamente a este fenóme
no, ocurría otro de gran importan
cia: la nueva generación de los co
munistas del interior se había edu-

Más ·noticias bancarias 

ANTONIO PAPELL 

. •Ciertamente, la estrategia del 
Pri::sidente · del Banco de Bilbao, 
.Sánchez Asiaín, el que fuera se
cretario. general técnico de López 
<.ie Letona cuando este era minis
tro de Franco, ha fraca5ado visi
blemente por cuanto la fusión pre

. viSta no .solo no se ha producido 
; sino que se halla cada vez más le
·.·. jos'.. Sin embargo, aquella opera
. ción fallida ha tenido como prin
. c,ipal consecuencia una serie de 

• movimientos en el interior de los 
'··•ha.neos españoles que hubieran re
;· ~ultado impredecibles hace apenas 

unos .meses (este puede ser, bien 
1Ilirado,. el pírrico triunfo de· Sán
chez Asiaín). 

En efecto, si alguien hubiera di
.. cho. hace apenas un año que hoy 
• sería .Presidente de Banesto un 

empresario de 39 años, que medía 
d.ocena de venerable.s franquistas 

· habrían abandonado el consejo de 
•· administración, y que se sentarían 
; .~n·él personalidades vinculadas al 
. equipo socfalista de gobierno 
i'.C(;)iµp Antonio Torrero, Paulina 
Jleato p Juan Belloso, habría sido 
.;.ta~ha,do de loco inmediatamente. 

. Y.todo esto ha sucedido efecti
VaJl1ente, y, lo que es más espec

·~.cicufar, con la aquiescencia plena 
;~de:.Pablo Ga.rnica, quien ha visto 
1ta8! .medio y manera de librarse de 
~+ópezde Letona, el intruso im
~JQ?~to por el Banco de España 
'""i~~<:'' " 
f.;''/ 

.~·. 
(, "/V' 
'"l¡j,\; 

1;~~~~,V!J 

cuando Banesto atravesaba los re
lativamente profundos baches de 
la Banca Garriga Nogues y de la 
absorción del Banco Coca. 

No parece difícil de intuir que 
los demás bancos no pueden sen
tarse a la puerta de sus institucio
nes a ver como Banesto ha reali
zado la más colosal campaña de 
imagen que cabía imaginar, nada 
menos que la de su adaptación a 
los nuevos tiempos. 

De otra parte, Mario Conde 
parece dispuesto a emprender se
rias reformas en la vieja tradición 
gestora de estas anquilosadas en
tidades, de forma que las demás 
tendrán que lanzarse a competir. 
Que la situación de la gestión es 
mala se deduce de algunos índices 
poco conocidos: los gastos gene
rales y de personal de la banca es
pañola representan como media el 
2,89 por ciento de los activos to
tales medios, la más alta de Euro
pa -la menor es la de Holanda, 
con 1,80 por ciento, y la mayor, 
la de Alemania Federal, con un 
2,59 por ciento. 

El asunto, en cualquier caso, no 
es sencillo, y al margen de que los 
españoles son bancos industriales, 
cuya fusión provocaría movi
mientos oligopolísticos, han apa
recido últimamente partidarios de 
otras fórmulas de "multinaciona
lización", en forma de consorcios 
o ''.joint ventures". 

EMILIO ROMERO 

cado en la defensa de las liberta
des y ahora se encontraba con un 
partido rígido, que siguiendo la 
costumbre histórica, era férreo e 
impermeable en sus estamentos 
dirigentes. El partido comunista 
ha sido siempre un "aparato de 
autócratas" que hacían perfecta
mente la demagogia de masas. En 
la opo·sición eran un partido 
cerrado en su cúpula, y está bien 
claro que cuando se instalan en el 
poder, es una organización auto
ritaria sobre pueblos callados y 
obedientes. Pero la nueva 
ción de comunistas 
veía esto con 
ron las a otra parte. 
ejemplos han sido muy numero-
sos. En la de 
restauración era más 
atractivo el Partido Socialista. con 
sus líderes nuevos. 
abiertos y la grau masa de electo
res de la izquierda se fue con el so
cialismo. Por último. Santiago 
Carrillo se vio obligado a mar
charse, tras el desastre, y su suce
sor era un comunista asturiano jo
ven, con una buena historia de 
riesgos y de servicio al partido, 
que no se prestó a ser dirigido a 
distancia, o en la intimidad, por 
quien se había marchado, tras el 
fracaso. Esa fue la primera esci
sión de Santiago Carrillo, que no 
aceptaba ser sacrificado con su 
memorable trayectoria histórica. 
Más tarde se iría otro gran vete
rano, Ignacio Gallego, porque le 
parecía que se resquebrajaba ese 
parentesco de fraternidad con la 

Unión Soviética, exigible a cual
quier partido comunista del mun
do. La nueva generación españo
la de comunistas era antiyanqui, 
anticapitalista, marxista. pero 
aparcaba a Lenin, y ponía algunas 
objeciones a los modos de gober
nar de la Unión Soviética. Ahora 
mismo todos aparecen confundi
dus con la '"perestroika" de Gor
bachov, porque están dentro de 
una polémica entre la ortodoxia y 
la heterodoxia. resumen: el 

una en-

buena 
le dice que los cambios son irre
mediables para sobrevivir. · 
quién tiene la novedad. o la mo
dernidad, en estos momentos. 
dentro del Panido Comunista? no 
veo por ninguna parte los nuevos 
axiomas. Alguna novedad se tras
lucía recientemente en una confe
rencia brillante de Nicolás Sarto
ríus en el Club Siglo XXI, y cuyo 
coloquio tuve yo la ocasión de 
moderar. El congreso de este par
tido está próximo, y vamos a ver 
como afrontan su grave realidad. 

Los encuentros Javea 

FERNANDO LOPEZ AGUDIN 

Se encontraron cuando finali
zaba el verano en la localidad ali
cantina de Javea y publican sus 
intervenciones cuando termina el 
otoño en la capital de España. Un 
texto, con la ponencia de los en
cuentros de intelectuales socialis
tas, acaba de ser editado en Ma
drid. No hay, ni muchas ni pocas, 
reflexiones ni análisis sobre la ex
periencia gubernamental del 
PSOE. A pesar de que han trans
currido cinco años, y que llevan 
camino de transcurrir por lo me
nos otros cinco, no hay estudios 
serios y rigurosos sobre la labor de 
un gobierno de izquierda en Es
paña. Por ello, máxime cuando 
estamos en vísperas del próximo 
congreso del PSOE la publicación 
de un domumento con el que co
mentarmos es una importante no
ticia. 

Este vacío teórico, sin duda, se 
debe a que el partido en el poder 
se encontró, cuando llegó al Pala
cio de la Moncloa, con que muy 
pocos de sus esquemas programá
ticos, ideológicos y analíticos ser
vían, ni para mucho ni para poco. 
Había que reelaborar toda la 
orientación previa sobre la mar
cha. En cierto sentido se encontra
ban como decía el poeta "no hay 
camino, se hace camino al andar". 
Pero el contraste entre la realidad 

y el análisis de partido era tan 
grande que hoy, después de un 
quinquenio y cuando sale ha he
cho un cierto camino al haber an
dado bastante, nadie tiene la ten
tación de ponerse a teorizar sobre 
lo andado. Si se hace excepción 
de algunos libros anecdóticos, es
critos por aficionados, no se cuen
ta con trabajos dignos de con
sideración. 

Es en ese contexto donde hay 
que situar el libro sobre "los en
cuentros de Javea". Sobre todo, 
porque en él aparece la ponencia 
del vicepresidente del Gobierno, 
Alfonso Guerra; en el que tras ha
cer una seria crítica al hiperprag
matismo defiende al Estado del 
bienestar y cuestiona la tentación 
de los sindicatos de "representar y 
defender solamente los intereses 
corporativos de los obreros con 
empleo". En estas dos críticas, al 
hiperpragmatismo y el corporati
vismo sindical, y en esta defensa, 
del estado del bienestar, aparecen 
sintetizadas, las tres posturas que 
se dan cita en el seno de la fami
lia socialista: el hiperpragmatismo 
de las áreas económicas del Go
bierno, el corporativismo del sin
dicato socialista y el estado del 
bienestar del PSOE. Más o menos 
son los tres ejes por los que circu
la la difusión interna del socialis
mo español aquí y ahora. 

Las frases del 
Día 

Jwm María Ban
drés: «ETA todavía 
puede darnos muchos 
disgustos». 

Carlos 
«El Gobierno apoya de 
forma incondicional y 
sin concesiones los des-

que te no 
contribuiremos a la ico
noclasta socialista». 

Presidente de la Cáma
ra de Navarra: «Nos re
pugna la imposición de 
ideas por la muerte y el 
terror». 

Santiago Carrillo: 
«Los radicales no han 
entablado conversacio
nes con Tamames, con 
puerta o con ventanas» . 

Juan Pablo II: 
«Cuando la Iglesia de
fiende la vida, no de
fiende un estado cristia
no, smo un estado hu
mano». 

Margu.erite Your
cenar: «Un libro es 
una caja cerrada que 
solo puede abrir el lec
tor». 

Bam6::n Ken.doza: 
«El ochenta por ciento 
de los madrileños y me
dia España es blanca». 

Fernando Ledes
ma: «Las sentencias del 
Tribunal Constitucio
nal sobre la ley anti
terrorista viene a reco
noctr la constituciona
lidad de los proyectos 
de ley remitidos por el 
Gobierno al Congreso». 
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Domingo, 20 de Diciembre de 1987 ESPECIAL 
Según muestra un informe de la UNI CEF sobre el «Estado mundial de la infancia 1988» 

Catorce millones de niños 
mueren al año por causas evitables 

Alrededor de millones de ni-
rnenores cinco años, mueren anual-

niños en el mundo, desglosa los tipos de en
fermedades que más afectan a este segmento 
de la población, ocupando el primer Jugar la 
diarrea, con 5 millones de niños cada año, de 
los que 3,5 millones encuentran la muerte por 
deshidratación. 

mente por causas en la mayoría de los ca-
se indica en el infor-

corrcsnor1du•:ntc a ! 988 del Fondo de Na-
para la (UNICEF). 

la situación de los 

La segunda enfermedad infan
til es la infección respiratoria, con 

millones de fallecimientos 
anuales, el sarampión con 1,9 mi
llones, el paludismo con un mi
llón, y el tétanos con cerca de 
800.000 muertes por año. 

/\ estas cifras, se suman los 2,4 
millones de niños que encuentran 
la muerte por diversas causas, des
tacando entre ellas la mala nutri
ción y los diferentes tipos de in
fecciones. 

UNICEF considera que la 
mortalidad infantil se inscribe en 
un marco de mala nutrición y de 
miseria, que afecta de forma espe
cial a los países en desarroll'Cl. 

muerte de 4,5 millones de niños 
anuales. 

En 1987, la cobertura es del 50 
por ciento en las vacunas citadas 
y del 40 por ciento en el caso del 
sarampión, lo que permite salvar 
la vida a más de 1,3 millones de 
niños al año. 

La UNICEF considera que el 
objetivo de Naciones Unidas, de 
lograr la inmunización universal 
en 1990, que se consideraba 
«poco realista» a principios de la 
década de los 80, «está ahora a 
nuestro alcance», indica el infor
me. «Si se mantienen las actuales 
tendencias -se añade- en 1990 
más del 70 por ciento de la po
blación infantil del mundo en de
sarrollo se encontrará vacunada 
contra las principales enfermeda
des inmunoprevenibles». 

propone la promoción de la inmu
nización y la terapia de rehidrata
ción oral, medidas «poco costo
sas» que, asegura, «podrían redu
cir a la mitad la mortalidad y la 
desnutrición infantil en los próxi
mos años». 

Como hemos señalado ante
riormente y según el documento, 
una de cada tres muertes en el 
mundo corresponde a un niño 
menor de cinco años, y la princi
pal causa es la deshidratación por 
diarrea, que se cobra unos tres mi
llones de vida¡; anu;iles. 

·«Casi todos esos niños podrían 
salvarse si sus padres supieran 
como utilizar una medida tan sen
cilla y barata como la terapia de 
rehidratación oral, a base de una 
bolsa de sales o con una mezcla 
casera de azúcar, sal y agua», se
ñala el informe. 

Este organismo de Naciones 
Unidas afirma que en 1980, los 
países industrializados transfirie
ron en forma de préstamos y cré
ditos 40.000 millones de dólares a 
los países en desarrollo, pero cin
co años más tarde, estos países 
han pagado 30.000 millones de 
dólares, lo que demuestra que el 
peso de la deuda supone el 25 por 
ciento de la renta que generan. 

Promocionar la inmunización 

Cada semana, 250.000 nmos 
perecen en el mundo, víctimas de 
la desnutrición y las infecciones, 
según señala este mismo informe 
de la UNICEF. 

Más de tres millones de niños 
mueren anualmente por saram
pión, tosferina y tétanos, y otros 
200.000 quedan incapacitados de 
por vida a causa de la polio, pre
cisa el estudio que es, sin embar
go, esperanzador al afirmar que 
«el objetivo de las Naciones Uni
das de lograr la inmunización uni-

«Un niño morirá en el tiempo empleado en leer esta frase. La muerte de este niño, 
que tenía un nombre, una personalidad, una familia y un futuro, es una repro-. 
bación contra toda la humanidad. Esta muerte és evitable y, por tanto, no puede 
aceptarse ya de ahora en adelante». 

Esta situación financiera tiene 
repercusiones directas en los ni
ños, ya que los gobiernos están 
aplicando medidas de «ajuste» 
económico desde principios de la 
década de los 80. 

Ajuste económico 

En este sentido, se ha constata
do que en 30 países en desarrollo 
los programas de ajuste económi
co han provocado un deterioro de 
la situación de los niños, un em
peoramiento de la malnutrición, 
degradación de equipamientos so
ciales, de infrestructuras sanitarias 
y un descenso en la asistencia 
escolar. 

La UNICEF solicita al respec
to, una modificación de las estra
tegias actuales de ajuste económi
co, en las que se prime el desarro
llo de los países menos favore
cidos. 

En dicho informe, este organis
mo también repasa el éxito de los 
programas de inmunización infan
til, que ha permitido que en los úl
timos diez años la cobertura de 
vacunaciones alcance al 50 por 
ciento de la población infantil. 

Hace 1 O años, apenas el 5 por 
ciento de niños en el mundo en 
desarrollo estaba vacunado contra 
las enfermedades inmunopreveni
bles, como son la tosferina, difte
ria y tétanos, lo que ocasionaba la 

El estudio del Fondo de las Na
ciones Unidas para la Infancia 

versal hacia 1990 está ahora a 

nuestro alcance». 

Para entonces, «si se mantienen 

las actuales tendencias, más del 70 

por ciento de la población infan-

El precio de :¡n sistema permanente de inmunización para 
esta población sería equivalente al precio global de 1 U 

aviones de combate 

¿También en 1988? 
En 1987 han muerto 14 millones de niños. Una cifra similar -cerca de un cuarto 
de millón cada semana- n1orirá en 1988. En nuestros días, la mayor parte de estas 
muertes son evitables. Gracias a nuevos conocimientos y a una nueva capacidad de 
los medios de comunicación es posible informar y apoyar a todos los padres 
del mundo ¡::¡ara que utilicen medidas poco costosas 
de protección de la vida y el desarrollo sano de 
sus hijos. 

Enfermedades diarreicas: 
5 millones de muertes 
E1 7D':de 
Pwc 

1987 
14 MILLONES 
DE MUERTES 
INFANTILES 

A menor mortalidad, menor natalidad 
A veces se pregunta si la reducción sostenida 
de la mortalidad infantil actualmente posible 
contribuiría a agravar los problemas del 
crecimiento de la población mundial. Aunque 
parezGa paradójico, la respuesta a esta 

-·cuestión es negativa. Según la experiencia 
histórica, cuando los padres tienen confianza 
en la supervivencia de sus hijos tienden a tener 
sólo el número de hijos realmente deseado. 
Ésta es la razón de que no haya habido nunca 
un caso nacional de descenso sostenido de la 
natalidad sin que éste se haya visto precedido 
por una caída sostenida de ta.mortalidad• 
infantil. 

til del mundo en desarrollo se en.;. 
contrará vacunada contra las prin
cipales enfermedades inmunopre
venibles». 

Según estimaciones de la Orga
nización, el· costo de un sistema 
permanente de inmunización para 
esta población sería equivalente al 
precio global de diez aviones de 
combate, unos 500 millones de 
dólares anuales. 

Se podrían salvar las vidas de 
hasta siete millones de niños al 
año y proteger el crecimiento físi
co y mental de muchos millo.nes 
más, subraya, si junto a las medi
das de inmunización y rehidrata~ 
ción, se adoptan otras similares y 
poco costosas tales como la lac
tancia materna, destete adecuado 
y espaciamiento de los nacimien
tos al menos dos años. 

La UNICEF indica que la má-
yor oportunidad para mejorar el 
estado mundial de la infancia está· 
en ofrecer información y apoyo a 
todos los padres para- que puedan 
prestar ellos mismos estas medidas. 
de protección, que insiste son 
«poco costosas». 

Para ello, propone la «movili
zación social» y hace un llama
mientó para formar una «gran . 
alianza» con todos los recursos so-. 
ciales posibles: maestros, lícl.eres· 
religiosos, asociaciones gubema• 
mentales o populares, empresaria~ 
les o sindicales, y servicios de ~~ , < 
lud, entre otros, que podrían cons_: .. 
tituirse en «una aúténtica 'revolu
ción en favor de la supervivencfa. 0 

y el desarrollo de la infancia». · 
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'13,n. la cumbre Reagan-Gorbachov no se trató específicamen.t~ 

. ' 
Arias denuncia el desinterés· sobre 

el conflicto centroamericano 
Nueva York. El presidente de 

Costa Rica, Osear Arias Sánchez, 
deplora el désinterés por el con
flicto centroamericano demostra
do por Ronald Reagan y ¡vtijail 
Gorbachov durante la reciente 
cuJl1bre de Washington y lamen
ta' que Daniel Ortega piense en 
perpetuar ~upoder. 

. tas ~uperpótencias tienen que 
entender mejor que los centroa
mericanos merecen una oportuni
,dad para organizar su futuro en 
p!\Z y que para conseguirlo «de
ben' dejar de ayudar soluciones ar
madas», subrayó durante una con
ferencia de prensa en las Naciones 
·Utiidas. 

El presidente coatarricense, que 
habló a su regreso de Noruega 
,dondela semana pasada recibió el 
premió Nobel por su iniciativa pa
cificadora, lamentó el contraste 
entre los países nórdicos, donde 

·recibió tantos apoyos para sus pla
nes, y el ambiente de crispación 
con que se reencontró al pisar de 
nuevo suelo americano. 

Aunque se declaró optimista 
sobre el final del proceso de paci
ficación que se ha abierto, tam
bién reconoció que tropieza con 
obstáculos difíciles y entre todos, 
el peor, la incapacidad para parar 
los conflictos en Nicargua, Guate
mala y El Salvador donde siguen 
«muriendo jóvenes a diario». 

«Muchas veces me pregunto si 
no hay un sentido de urgencia por 
detener el derramamiento de san
gre. Las negociaciones entre el 
Gobierno de Nicaragua y la 'con
tra' las propuse el 7 de agosto y 
no fueron aceptadas hasta el 5 de 
noviembre; pues bien, en esos tres 
meses murieron en la guerra 
3.500 jóvenes nicaragüenses», 
añadió. 

Para el sorteo del próximo jueyes, 24 de diciembre 

Osear Arias añadió que a los 
cinco presidentes signatarios del 
Plan de Paz Esquipulas II les fal
ta el aliento de quien más puede 
colaborar a llevarlo adelante v se 
mostró dispuesto a hablar co~ el 
líder soviético Gorbachov y con el 
presidente cubano, Fidel Castro, 
«que tienen un compromiso mo
ral con las guerrillas», para que les 
Cúften la ayuda. 

Aunque considera que la ayu
da humanitaria no va contra el es
píritu ni la letra de los acuerdos, 
concederla ahora a los «contras», 
como la Administración nortea
mericana pretende, piensa que 
«sería una piedra más en el cami
no; una excusa más para no cami
nar hacia la paz con la rapidez que 
deseamos». 

El presidente de Costa Rica cri
ticó en varias ocasiones la posi
ción estadounidense, aunque dice 

que apoya la iniciativa de paz, y 
censuró que el conflicto centroa
mericano haya sido incluido en la 

agenda de la cumbre con los so
viéticos como uno más entre to
dos los existentes. 

<<Acierte el seis millonario con EL DIA>> 
(Estudio semanal de probabilidades estadísticas 
para confeccionar su boleto de lotería primitiva) 

El 5, tres semanas consecutivas 

Este año no habrá descanso na
videño para la Primitiva, que hará 
girar también el bombo en No
chebuena y Nochevieja. Eso sí, el 

· día 24 se adelantará el sorteo a las 
ochó de la tarde, suponemos que 
para no obstar la tradicional cena 
familiar de esta fecha. 

Serán, pues, 53 los sorteos que 
-celebre en 1987 la "loto", un año 
difícilmente repetible en cuanto a 
, resultados económicos. La recau
dación normal en sorteo ordinario 
supera ya los 2.900 millones de 
.pesetas, cuando hace doce meses 
superaba con dificultades los 
2:000: El 18 diciembre de 1986 se 
)~éaudaron 2.256 millones, pero 

los ingresos bajaron a 1.838 y 
2.073 millones en los dos sorteos 
siguientes. 

Seguramente el número 5 agra
decerá mucho que no se interrum
pa este año la cadena de sorteos, 
puesto que se ha lanzado al estre
llato y no hay quien lo detenga. 
Lleva tres semanas consecutivas 
en candelero, con participación en 
la combinación ganadora los días 
3 y 10 de diciembre, y actuando 
de complementario el 17. Pero es 
que, además, su excepcional racha 
va más allá de estos últimos tres 
sorteos. En las ocho ediciones an
teriores ha salido nada menos que 
5 veces. 

Habrá que prestar atención 
también a otro número acabado 

en cinco, el 35, que ha gozado de 
los favores de la fortuna con más 
intensidad de lo normal. Salió el 
22 de octubre, el 5 y el 19 de no
viembre y, finalmente, el 17 de 
diciembre. 

Los números acabados en cin
co marchan bastante bien, en lí
neas generales. Ninguno de ellos 
se mantiene por debajo del pro
medio general de apariciones 
(16), pero, además, el 35, el 15 y 
el 25 -por este orden- son nú
meros punteros, con 24, 23 y 21 
presencias, respectivamente. 

'.'~ombinaciones ideales para el jueves, 24. 

No se puede decir lo mismo de 
las terminaciones O, 2 y 7. Los nú
meros 1 O, 20 y 40 no han pasado 
aún de las trece apariciones, al 
igual que el 22, el 32 y el 42. No 
le fue mucho mejor a los acaba
dos en 7: el 17 cierra la tabla, con 
sólo 8 apariciones en 112 sorteos; 
el 7 y el 27 no superan las doce, 
y el 37 y el 47 se quedan en quin
ce, es decir, por debajo del pro
medio general. En torno al mismo 
se da la mayor densidad numeral, 
ya que, entre 15 y 17 veces, han 
aparecido nada menos que 15 ci
fras, lo que significa el 31,25 por 
100 de las 49 que intervienen en 
el juego. 

· Á,L NUMERO: 
FIJOS: 48 
OPTATIVOS: 2 12 15 25 30 38 41 
EN RACHA: 5 35 

. AL TRAMO: 
1y10 
11-20 
21-30 
31-40 
41-49 

Tramos numerales 

Entre 1y10 
11 - 20 
21 - 30 ' 
31 - 40 
41- 49 

TOTALES 

Marcar 1 
1 
1 
1 
2 

6 "X" 
(1 apt.) 

''X" 

Apariciones 

155 
155 
153 
157 
164 

784 

2 
2 
2 
2 
3 

Las diez últimas semanas 

11 "X" Desde el 15 de octubre, nueve 
números han acaparado casi la 

(462 apt) mitad de las apariciones posibles 
(30 sobre 70). Cinco y cuatro ve
ces salieron el 5 y 35, como ya di-

Media/Num. % Extrae. 

15,5 19,77 
15,5 19,77 
15,3 19,51 
15,7 20,02 
18,2 20,92 

16,0 100,00 

jimos, mientras que tres lo hicie
ron 12, 21, 22, 24, 30, 40 y 41. 
Curiosamente el grupo de los que 
se cantaron dos veces, habitual
mente numeroso, ha quedado 
muy mermado en las diez últimas 
semanas: 2, 7, 14, 15, 25, 27, 32, 
42 y 49. 

Llama la atención, a lo largo de 
este período, el "doblete", como 
complementarios, de los números 
5 y 25. El 5 salió como tal los días 
29 de octubre y 17 de diciembre, 
mientrs que el 25 lo hizo, conse
cutivamente, el 5 y el 12 de no
viembre. 

En estos diez sorteos se jugó un 
bote, con notable éxito. Fue el 19 
de noviembre y se batió el récord 
absoluto de recaudación: 3.822 
millones. 

17 de diciembre: 18, 30, 35, 
40, 46, 49 + 5. 

1 O de diciembre: 2, 5, 12, 22, 
24, 42 + 4. 

3 de diciembre: 5, 7, 8, 12, 21, 
27 + 48. 

26 de noviembre: 7, 13, 14, 
21, 42, 47 + 27. 

19 de noviembre: 2, 21, 30, 
33, 35, 41 + 25. 

12 de noviembre: 11, 20, 24, 
31, 32, 41 + 25. 

5 de noviembre: 5, 15, 22, 35, 
37, 49 + 25. 

29 de octubre: 16, 17, 24, 26, 
40, 41 + 5. 

22 de octubre: 3, 15, 30, 35, 
40, 43 + l. 

15 de octubre: 6, 12, 22, 28, 
32, 45 + 36. 

APARICIONES NUMEROS AGRACIADOS % SOBRE TOTAL 

Mas de 28 
28 
24 
23 
21 
20 
19 
18 
17 
16 
15 
13 
12 
11 
10 
8 

48 
35, 41 
2, 15 
12, 25, 30, 38 
21, 36 
6, 34 
11, 43, 46 
14, 24, 26, 49 
5, 9, 18, 45 
3, 4, 8, 16, 37, 44, 47 
1, 19, 20, 28, 39, 42 
7, 22, 29, 32, 33 
10, 13, 31 
23, 27, 40 
17 

Sorteos celebrados: 112 
En el año: 51 

Extracciones: 784 

Extrae . 
3,57 
3,06 
2,93 
2,68 
2,55 
2,42 
2,30 
2,17 
2,04 
1,91 
1,66 
1,53 
1,40 
1,27 
1,02 

Sorteos 
25,00 
21,43 
20,53 
18,75 
17,86 
16,96 
16,07 
15,18 
14,28 
13,39 
11,61 
10,71 
9,82 
8,93 
7,14 

l 
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Domingo, 20 de Diciembre de 1987 DEPORTES 

... FUTBOL TERCERA DIVISION ~~~~~~~~~ªª~ 

Fucnsalida-Toledo 

Defensa versus ataque 
Máximo Tenorio 

Hoy domingo, en el campo 
municipal «El Parque» de Fuen
salida, se enfrentan el equipo lo
cal y el nuevo Toledo. Sin duda 
va a ser el partido de la jornada, 
un partido de los de llenazo. De 
sobra es conocido que entre zapa
teros y capitalinos existe una gran 
rivalidad, y más ahora en el que 
los dos conjuntos están arriba en 
la clasificación. En este encuentro 
los dos equipos se juegan mucho, 
para los fuensalidanos los puntos 
son importantes para seguir en esa 
privilegiada posición y no perder 
comba en una de las ligas en las 
que el conjunto zapatero está de
mostrando ser la gran revelación. 
Del otro lado, el Toledo un equi
po que viene practicando uno de 
los juegos más efectivos, desde 
que la varita mágica del brujo 
Calderón, empezó a hacer de las 
suyas. La mejor defensa del cam
peonato, contra una de las delan
teras más codiciadas de la liga. 

Este gran derby provincial es 
uno de los encuentros que a prio
ri gustan a la afición y seguro que 
habra una animación inusitada. 

El C.D. Toledo viene de jugar 
en casa y de hacer un partido en 
el que todos estarnos de acuerdo 
pudo golear al Sonseca, el Fuen
salida, viene de perder por la rni
nírna en el campo del Quintanar, 
pero está mostrando un juego de 
conjunto y una garra excepcional. 

En el equipo local, con prácti
camente todos sus efectivos prepa
rados, con su eje defensivo com
pleto, al incorporarse Maya, que 
el domingo pasado no pudo jugar 
por lesión, y como reza el dicho, 

Sonseca-T omelloso 

El Sonseca lo 
tendrá muy 

difícil 
Puede que al club deportivo 

Sonseca, se le arnarge el mazapán 
de esta última jornada del año 87, 
ya que se tiene que enfrentar con 
uno de los equipos que va arriba 
en la clasificación, el At. Torne
lloso. El equipo ciudarealeño, sin 
duda, vendrá a Toledo a llevarse 
los dos puntos, y más por el co
nocimiento de la mala racha que 
está pasando el equipo sonsecano, 
que en sus dos últimos encuentros 
ha perdido. También hay que te
ner en cuenta, que el equipo de 
Paulina lorenzo Martín tiene una 
plantilla corta, y para más desgra
cia, llena de lesiones, unos 6 juga
dores están lesionados en las filas 
toledanas. Serio handicap, para 
afrontar el difícil compromiso que 
les espera. Esperamos y desearnos 
que los sonsecanos salgan con 
buen pie de este compromiso. 
Con la fuerza de Bauti o de Ta
chun arriba, y si se consigue que 
la defensa funcione, corno funcio
nó en la primera parte contra el 
C.D. Toledo, es posible que el 
partido resulte positivo para los 
toledanos. Pero hay que ser rea
listas y lo tienen francamente di
fícil. 

utilizara corno mejor ataque una 
buena defensa, y ha demostrado 
que la tiene. En la parte de arri
ba, también una importante alta, 
la del goleador del equipo, Sarra
seca, que ya parece recuperado de 
su lesión y es el hombre-gol local, 
con el que los defensas toledanos 
tendrán que tener mucho cuidado. 
Por parte toledana, será baja por 
lesión el jugador David, uno de 
los destacados del partido contra 
el Sonseca, por un esguince de to
billo. Pero Calderón tiene muchos 
ases-tease jugadores-para plantar 
cara y vender cara su derrota si es 
que caen. El jugador, Miguel, que 
se encuentra en un gran momen
to de juego, seguramente saldrá 
corno titular en las filas capitali
nas. La razón, todos o casi todos 
la sabernos, el jugador portillano 
militó anteiormente en las filas 
fuensalidanas, y seguro que tendrá 
muchas ganas de agradar al públi
co que le vió antaño. 

Los dos entrenadores-Calderón 
y Arguedas-opinan que va a ser 
un partido muy difícil y de poder 
a poder. Parece que los fuensali
danos, corno en ajedrez, y ya que 
tanto se habla de este deporte es
tos días, jugaran con blancas, con 
una pequeña ventaja por jugar en 
casa, de otro lado y con peones 
negros, los toledanos, que pueden 
ganar si saben plantear una bue
na presión en el centro del cam
po, táctica en la que el técnico ca
pitalino está trabajando. 

Para García Calderón, «el equi
po del Fuensalida posee una serie 
de jugadores muy importantes, 
como son Martín, un libre que sale 
muy bien desde atrás, Saraseca, 
que va muy bien arriba y en ge-

Ante el Mota del Cuervo 

neral todo el conjunto. Pero noso
tro:,; como hacemos siempre sal
dremos a ganar». También hay 
que destacar, que el equipo del 
Fuensalida, tiene a un hombre, 
García Baratas, que en palabras 
de su entrenador Arguedas, po
dría haber jugado en divisiones 
superiores, que si como los tore
ros, tiene su tarde, puede hacer 
mucho daño al equipo toledano, 
es el auténtico cerebro del equipo 
zapatero. 

Por otra parte el C.D. Toledo, 
ha pedido un delegado federativo, 
para que según palabras de su pre
siden te, Manuel Astilleros, «no 
ocurra ningún incidente, y el co
legiado no tenga problemas como 
el encuentro del año pasado». En 
otro orden de cosas, hay que de
cir al presidente fuensalidano, que 
los precios del encuentro son un 
poco abusivos, 700 pesetas entra
da general hay que reconocer que 
es bastante dinero, aunque es un 
poco compr-ensible por la situa
ción en la que se encuentran los 
clubs de tercera. 

Buen encuentro este, como co
lofón de la liga en el año 87, y 
como estamos en Navidad, y en 
Toledo, ganen o pierdan uno y 
otro conjunto esperemos que im
pere la deportividad y que no se 
les amarge el mazapán a ninguno 
de los dos conjuntos. 

Las posibles alineaciones de los 
dos conjuntos, serán: 

Fuensalida:Gornez, Maya, Sa
lido, Martín, Balmori,Borja, Gar
cía Baratas, Muñoz, Alrnarsa, Ma
roto y Saraseca. 

Toledo: Fernando, Carrobles, 
Mayo, Peña, Jose Luis, Rafa, 
Alex, Primi, Garroz, Miguel y 
Bermudez 

El Villacañas debe ganar 
El Mavisa-Villcañas y el con

junto conquense del Mota del 
Cuervo, se enfrentan hoy a las 
16.00 horas en el campo munici
pal de Villacañas. Los pupilos de 
Chufi, no deben tener problemas 
ante un Mota del Cuervo, que se 
encuentra en los últimos puestos 
de la tabla y que ultimarnente no 
está realizando buenos encuen
tros. El Villacañas, aunque lleva 
dos jornadas sin puntuar, el parti
do que perdió ante el Toledo en 
el que fué goleado en casa, pare
ce que despertó de su letargo fút
bolistico la pasada jornada ante 
uno de los grandes del grupo, el 
Tomelloso, al que plantó cara se
riamente. Si los villacañeros no 
quieren ver peligrar su situación
parte media de la tabla-y entrar en 
la peligrosa zona de descenso, de
berán apretar y no confiarse ante 
el equipo conquense, que sin duda 

ante los últimos resultados negati
vos de los toledanos intentarán 
sorprender y sacar algún punto 
para salir de su mala situación ac
tual. En la actualidad el conjunto 
del Villacañas se encuentra en el 
puesto duodécimo de la tabla, y 
con tres negativos, esperemos y 
desearnos, que no adquieran nin
gún negativo más, mientras que el 
Mota del Cuervo se encuentra 5 
puestos más abajo, pero solo les 
separan dos puntos, por lo que las 
tornas se podrían cambiar facíl
mente si los toledanos no tienen 
cuidado y no salen a por todas 
desde un principio, para no dar 
opción a su rival. 

Los hombres, posiblemente 
con los que contará Chufi, para 
enfrentarse al equipo conquense 
serán: Durán, Ramos, Arroyo, 
Aguado, Carmona, Esteban, Otal, 
Pacorn10, Diego, Rodri y Luisito. 

SALVAR' LA VIDA DE UN .. 
NIÑO CUESTA 40.P.Ías. 

Madridejos-Quintanar 

De poder a poder 
Máximo Ten'Orio 

En el municipal de Madridejos, 
hoy se enfrentan en el otro cho
que provincial, los conjuntos del 
Madridejos y del Quintanar. Va a 
ser un choque, que además de la 
rivalidad entre los conjuntos, va a 
constituir un bonito partido por
que sin duda los dos contendien
tes saldrán a por todas el terreno 
de juego. El equipo quintanareño, 
de la mano de Lopez Sendino, 
está recuperandose de una mala 
racha, que tenía a principio de 
temporada, de una posición en la 
tabla que nadie entendía muy 
bien. Los quintanareños van a ir 
a Madridejos con la estela de su 
buena racha actual, al ganar sus 
dos últimos· encuentros, y sobre 
todo el que ganaron al conjunto 
fuensalidano en casa, uno de los 
equipos más peleones de esta ter-

· cera división. Por el contrario los 
de casa, no están pa5ando un buen 
momento, aunque están arriba en 
la clasificación, se les ve un poco 
inexpertos y. pueden dar la de cal 
o la de arena. También tienen 
como baja importante la de Ló
pez Reina, que todavía sigue le
sionado. 

Illescas-Guadalajara 

Promete ser. un encuentro de 
poder a poder, los dos conjuntos 
van a salir con ganas, y ello sin 
duda repercutirá en el espéctllcu
lo que ofrezcan y en el público; 
que sin duda disfrutará con eljue-· 
go de los dos conjuntos. 

Hasta ahora el conjunto local; 
guiado en sus destinos por fa 
mano de Antonio Iriondo, está. te~ 
niendo mala suerte, el pasado ¡.lo~ 
mingo, empataba contra el Gua
dalajara, en casa de los alcarreños, 
un encuentro que tuvo ganado; y 
de ahí esos tres golazos. que oons~ . 
guieron hacer. 

Como fin de la liga .en este aíio . 
87 va a constituir un buen eÍJ.7 
cuentro, en el que las espadas. de 
uno y otro conjunto tendrán mu~ 
cho que decir, promete ser un p¡u: 
tido igualado, un duelo entre ca
balleros. 

Las posibles alineaciones de los 
dos conjuntos podrían ser las si
guientes: 

. Madridejos: Llamas, Alfohso, 
Mora, Femando, Ochoa, Meleiro, 
Bertrán, Bujalance, Muñoz, Zara
te y Juan Carlos. · 

Quintanar: Rojas, Blanco, Ro
dri, Chocano, Monjón, Horiorio, 
Herrera, Gonzalez, Martín, Marín 
y Paco. 

Duelo en los últimos 
puestos 

Máximo Tenorio mos dicho los hombres de Gil La-

Hoy se enfrentan dos equipos 
que se encuentran en las últimas 
posiciones de la tabla, los illesca
nos, que se encuentran penúltimos 
en la clasificación y los alcareños, 
que se encuentran un pocg, pero 
no dernaisado más arriba. Si el 
conjunto toledano quiere salir de 
su mala situación tendrá que in
tantar vencer a un Guadalajara en 
horas bajas, con un equipo jovén, 
inexperto y que es muy irregular. 
Partido difícil para los toledanos, 
ya que los alcareños vendrán con 
miras a puntuar y subir hacia arri
ba, los illescanos deben precavir
se e intentar subir al ataque, y se
guir la tónica de juego con la que 
empezaron en el encuentro contra 
el Alcázar en casa de estos últi
mos. En la actualidad, como he-

borda, se encuentran penúltimos 
en la tabla con 5 negativos y tan · 
solo 9 puntos, pero no muy lejos 
de la zona media de la tabla, si 
consiguen ganar, puede que seco
loquen tres o cuatro puestos ma.s . 
arriba y despidan fútbolisticamen
te bien el año 87. Esperemos y de
seamos que el conjunto toledano 
consiga ganar sin apuros a los 
hombres del Guadalajara y có~ 
rniencen el año nuevo, anño nue
vo vida nueva, con más fuerza y 
suban hacia arriba, saliendo de la 
peligrosa zona de descenso en la 
que se encuentran en estos mo~ 
mentas. 

La posible alineación del con~ 
junto Illescano será: 

Alex, Canete, Giron, Alonso, 
Gonzalez, Miguel Angel, Caballe~ 
ro, Félix, Villa, Mulas .y Payo. 

EL DIA, para todos 
los días de Toledo 
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Sólo el Pistón juega en casa 

BM Toledo, Ademar y U 
Torrijeña deben puntuar 

La mayoría de los equipos to
ledanos despiden el año deportivo 
viajando. Solamente El Pistón, 
disputa encuentro en su propia 
cancha. El rival de tumo, BM Ala 
14, no parece preocupante si te
nemos en cuenta la segunda parte 
que los de El Pistón realizaron 
ante el Ademar. Lo que queda por 
ver es si serán capaces de repetir
lo. Con una defensa férrea y un 
ataque fluído, puede ser suficiente 

· para vencer a un contrario que no 
ve puerta con claridad y en el que 

·la cobertura no tiene solidez sufi
ciente para frenar las acciones de 
los hombres de Alberto Heman
dez, si estos tienen un día media
namente acertado. Si, por fin, acu
den todos los que son, y están en 
el banco los que deben, 1os dos 
puntos tienen que quedªr en casa. 
Aunque tampoco convendría ol
vidar que este mismo equipo las 
hizo pasar «moradas» a toda una 
U.D. Torrijeña. Un dato a tener 
en cuenta. 

Tendrán que luchar 

Vuelven a viajar los ~rrijeños 
de Manuel Femández y, en esta 
ocasión a la difícil cancha de Ta
rancón. Las muchas bajas registra
das, les hicieron pasar apuros ante 
el Ala 14. La recuperación de es
tos hombres lesionados puede ser 
un factor vital de cara a este com
promiso. Con el C.P. Tarancón, es 
muy difícil hacer cábalas. Si les 
sale su partido, darán mucha 

guerra y los torrijeños se verán 
muy comprometidos. Si, por el 
contrario, están en horas bajas, los 
visitantes pueden golear. De cual
quier manera, los de T orrijos de
berán salir a por todas desde un 
principio, para no dar oportuni
dad de crecerse a los propietarios 
del terreno. 

Ojo con los de Negro 

Ademar viaja hasta Cuenca 
para verse las caras con el Prodie
cu. En teoría, es un partido de los 
que los Maristas deben resolver a 
su favor sin excesivas dificultades. 
Son superiores a un Prodiecu vul
gar, sin relevancia, con un único 
jugador-Bodoque-que es la figura 
del equipo y quien cataliza el jue
go de sus compañeros. En este en
cuentro el peligro puede venir de 
la actuación que tengan los cole
giados. Los árbitros designados 
para este chopque-Sres. Mateo y 
Viñuales Lobo-carecen de los co
nocimientos necesarios para estar 
en esta categoría. Sus errores sue
len ser continuos y esto termina 
por desquiciar a los jugadores. 
Mario Gómez-mister del Ademar
que conoce estas circunstancias, 
debe mentalizar a sus hombres 
para que jueguen y callen, porque, 
como las cosas se pongan mal, 
pueden regresar sin los dos pun
tos y con medio equipo a disposi
ción del comité de competición. 

Es el desplazamiento más claro 
que tienen los equipos toledanos. 
Líder frente a colista. Una lucha 
desigual entre dos equipos separa
dos por un abismo de puntos y de 
goles a favor y en contra. Las Pe
droñeras aún no ha estrenado su 
casillero en la clasificación. Entró 
con la competición ya iniciada, 
sustituyendo al C.B Puertollano, 
posiblemente para no quedarse sin 
jugar, pero su calidad técnica está 
por debajo de la media demostra
da por el resto de equipos. El B.M 
Toledo aún jugando confiados y 
sacando reservas, deben golear. 

En Villacañas amistoso 

El Puertas Mavisa terminó la 
competición oficial por este año, 
y va a prove,char el día de hoy, 
para jugar una «pachanguita» 
frente al Canal de Isabel II, equi
po madrileño que milita en la mis
ma categoría, aunque en distinto 
grupo. Una buena ocasión para 
que Rafa Sierra relaje a sus hom
bres, les haga olvidar el susto del 
último domingo y les permita no 
perder demasiado el contacto con 
la cancha ante el largo paréntesis 
navideño. Por esta vez, Arruti, 
Isasi, Argote y compañía pueden 
comer el turrón navideño con la 
satisfacción del deber cumplido. 
Termina un año que fué amargo 
en el primer semestre, al no poder 
conseguir el ascenso, pero que tie
ne un final feliz como preludio de 
lo que puede ser el 88. 

Rectificación. La peña madridista de Toledo «El Buitre», quiere aclarar que la fotografía que 
nuestro periodico incluía en su número del·diá 18 de Dicienbre, en la que aparecían dandose un apre
tón de manos el presidente del Real Madrid, D. Ramon Mendoza, y el presidente del C.D. Toledo, 

. D. Manuel Astilleros no procede, ya que consideran que el señor Astilleros, persona muy estimada· 
. por la. peña no es integrante de ella y por ello debería aparecer alguna persona de la junta directiva 
o algún peñista. La sección de deportes de este periodico, quiere dejar constancia, que en ningún mo
·mento tuvimos ánimo de ofender a esta gran peña. Y lamentamos profundamente el malentendido 
que se ha producido y pedimos disculpas publicamente por este acontecimiento. Para ello incluimos 
en este número la fotografía de la junta directiva con el señor Mendoza. Nuestra redación también 
ha tenido conocimiento de la invitación alacto del doctor Pirri, del entrenador madridísta Leo Be
.hanker y de Miguel Angel-ex-portero madridísta y en la actualidad delegado del equipo. La peña ma
dridista toledana cuenta con 197 peñistas y es una de las más importantes del país. Volver a reincidir 
que por premura de tiempo se produjo este error, pero que en ningún momento quisimos ofender los 
'sentimientos de la gran afición blanca toledana. 

Domingo, 20 de Diciembre de 1987 

BALONCESTO 

Tercera División 

Ultima 

\ 

*~ 

Imagenes como las que muestra la fotografía se 1•erán por última vez en este año 
en la jornada del día de hoy. 

Nacho Revenga 

Foto:Miguel A. de la Cruz 

Como es habitual, todos los 
años, por estas fechas se realiza un 
parón en la competición con mo
tivo de las fiestas navideñas. A na
die se le escapa que son estos unos 
días propicios para pasar en fami
lia y olvidarse de donde hay que 
ir el próximo fin de semana para 
disputar un partido o para arbi
trarlo. Por esta razón esta es la úl
tima jornada del año, la próxima 
se celebrará el día 1 O de Enero. 

En el subgrupo A se presenta 
igualado, a priori, el choque que 
enfrentará al C.B. Cuenca y Ta
rancón en la capital conquense. 
Aunque Tarancón va por delante 
en la clasificación y está pletorico 
de moral, tras su triunfo ante el 
C.B. Toledo, el C.B. Cuenca se 
muestra fuerte en su cancha. En el 
último encuentro disputado allí, a 
punto estuvo de ganar al Rebote, 
en un partido en PI que fueron casi 
siempre por delante, pero al final 
fueron los alcarreños los que se 
impusieron de nueve puntos. Pre
cisamente, en esta jornada Rebo
te protagonizará el derby alcarre
ño. Un encuentro que en buena 
lógica deben ganar, aunque ya se 
sabe que en esta clase de partidos 
cualquier cosa puede pasar, y 
quién sabe si el Amigos no dará 
la sorpresa. 

Por su parte C.B. Toledo debe 

ganar cómodamente a Legumbres 
Catilla la Mancha en cancha pro
pia y poner así las cosas de nuevo 
en su sitio, tras su inesperada 
derrota en Tarancón. Talavera re
cibe a un Madridejos en horas ba
jas por lo que es favorito. De la 
misma condición goza Villacañas, 
que juega en casa ante el colista 
Suelas Cátosa. Por último Tolcar
Polígono se desplaza a Sonseca y 
es más que presumible que obten
ga la victoria ante el débil Disco 
Naima. 

En cuanto al subgrupo B, el en
cuentro que reviste más importan
cia es el que pondrá frente a fren
te a Atlántida y Seguros Caudal 
en la cancha del primero. A pesar 
de que el Atlántida es líder, junto 
al Sadyfisa, es un partido de pro
nóstico difícil; ya en el partido de 
la primera vuelta, los quintanare
ños vencieron al Atlántida, y a 
buen seguro que si pierden, ven
derán cara su derrota. Otro partí
do atractivo es el Juventud Kon
ga-Comercial Camarena, ambos 
conjuntos son firmes candidatos a 
jugar la segunda fase, por lo que 
todo puede ocurrir en este cho
que. En los demás choques, Sady
fisa e Infantes son claros favoritos 
en su casa ante el CABA y el co
lista Mora respectivamente. Los 
dos equipos de Alcázar de San 
Juan, Alkasar y Grupo 76, deben 
salir victoriosos de sus desplaza
mientos a Almodóvar y Hellín. 

Navidad 
Esta es la última jornada tanto 

en las divisiones futboleras, canas
teras, del balón en la mano, y de 
otros muchos más deportes, que 
todos los días generan las noticias, 
para que nosotros los periodistas 
que nos decicamos a este bello 
mundo del deporte informemos a_ 
todos los lectores interesados en 
estas lides. Se acaba el año y ven
drá el 88, en las que seguiran las 
competiciones, los balones roda-

ran de nuevo, se pasaran de nue
vo de uno a otro. Vaya pues un 
saludo y esta felicitación de Navi
dad; del equipo de deportes de 
«EL DIA DE TOLEDO», para 
todo~ esos esforzados, tanto los 
que practican el deporte amateur 
como los que lo hacen profesio
nalmente. Perdonen los errores 
que hayamos podido cometer, y 
les mandamos este golazo de paz, 
amor y comprensión. Alla va y 
que ustedes sean felices. 
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Ricardo Montecatine 

Garri Kasparov retuvo hoy su 
título mundial de ajedrez y pasó a 
la historia de este deporte al ser el 
primer jugador que lo consigue 
mediante una victoria en la últi
ma partida, con lo que pudo igua
lar a doce puntos el marcador del 
encuentro que ha disputado en 
Sevilla frente a Anatoli Karpov. 

El juego de Karpov esta tarde, 
sin embargo, presentó bastantes 
lagunas. Tras 42 ... P3C, el aspi
rante daba a entender que no es
taba dispuesto a permitir que el 
peón blanco avanzara a 5T, inten
ción que se puso aún más de ma
nifiesto cuando, después de 45. 
P4T, el Karpov jugó inmediata
mente 45 ... P4T. 

Kasparov hizo un pequeño ges
to despectivo o de extrañeza ante 
esta última jugada. Al concluir la 
partida y quedarse ambos jugado
res analizando la posición ante el 
tablero, el campeón sugirió a Kar
pov la conveniencia de que éste 
hubiera mantenido su peón en 3T, 
permitiendo P5T al blanco, a lo 
que las negras jugarían P4C. 

El segundo momento crítico 
llegó en la jugada 56, cuando Kar
pov rehusó el cambio de damas. 
No está claro que las blancas ga
naran el final de alfil contra caba
llo, pero en lugar de 56 ... D 1 D, "el 
aspirante pudo jugar D4R. 

Después de 57. P5R, el fantas
ma de la derrota de Karpov co
menzó a apoderarse del Casino de 
la Exposición. Karpov meditó su 
respuesta durante 45 minutos. No 
podía jugar 57 ... P4C debido a 58. 
PxP, DxP. 59. ASR seguido de 
D3AR, con amenazas al peón de 
4T y de jaque en 7 AR, ganando 
el caballo. 

En el momento de producirse 
el abandono, todo el mundo de
cía que las blancas seguían con la 
maniobra A3A-A4R, ganando el 
peón de 6CR. Sin embargo, la eje
cución no es tan fácil. La partida 
pudo terminar de la siguiente for
ma: 64 ... D6T. 65. A3A, D5C. 
66. A6A, D6T. 67. A4R, D4A. 

Ambos jugadores, en una ex
quisita demostración de deportivi
dad, se guardaron sus nervios y 
permanecieron ante el tablero co
mentando con tranquilidad las 
posibilidades del juego, mientras 
el público prorrumpía en una ova
ción que premiaba la actuación de 
los dos mejores jugadores del 
mundo en este apasionante final 
de campeonato. 

Dentro de tres años, lo más 
probable es que las dos «K» del 
ajedrez vuelvan a enfrentarse, ya 
que ninguno de los jugadores del 
actual panorama mundial parece 
capacitado para derrotar a cual
quiera de los dos. 

Las dos últimas partidas 
valieron por todo un 
campeonato 

Las dos últimas partidas han 
salvado de la mediocridad al cam
peonato mundial de ajedrez y han 
ganado a multitud de aficionados 
para la causa de este deporte des
pués de cuatro jornadas de inusi
tada tensión. 

. En la primera partida, Karpov 
eligió una sólida pero pasiva va
riante contra la defensa Grunfeld 
de Kasparov. Era una asalto de 
tanteo que pronto terminó en ta 

Kasparov hizo historia con 
una dramática victoria 
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Karpov y Kasparov han jugado uno de los mejores mundiales de los últimos tiempos. 

bias. Incluso se comprende que en 
la partida tercera volviera a re
currir a la misma línea, puesto que 
iba por delante en el marcador. 

Kasparov, en la segunda parti
da, reveló su preparación para 
este encuentro: la apertura ingle
sa. Fiel a sí mismo, Kasparov 
siempre prepara líneas nuevas 
para cada encuentro. En el prime
ro ya mostró esa especial habili
dad suya al plantear con negras la 
misma defensa que Karpov había 
utilizado unas partidas antes. En 
el segundo sorprendió a su rival 
con un profundo estudio de la de
fensa nimzo-india, además de dar 
un auténtico recital de cómo ju
gar la siciliana con negras. En el 
tercero incorporó a su repertorio 
la defensa Grunfeld. 

Su derrota en esta segunda par
tida no debe ser atribuida a la 
apertura, sino a errores en el jue
go y en el tratamiento del reloj. 
Sin embargo, su victoria en la 

cuarta, otra inglesa, sí obedece al 
planteamiento de apertura. Desde 
9. P3A las blancas lograron el do
minio de la columna alfil rey y 
toda la partida giró en torno a este 
tema. Era una victoria que todo el 
equipo de Kasparov había anali
zado antes de iniciarse el match. 

En la quinta partida, Karpov 
abandonó su inicial variante con
tra la Grunfeld e intentó sorpren
der a su rival con un momentá
neo sacrificio de alfil en la jugada 
12 que hasta entonces tenía repu
tación de inocuo. Las blancas no 
quedaron bien en esta partida y 
Kasparov empezó a acariciar la 
posibilidad de una victoria. 

Al final, el apuro de tiempo del 
campeón pesó más y la historia de 
la segunda partida se repitió. Kar
pov se ponía así por delante en el 
marcador, pero su juego no había 
convencido. Como decía el gran 
maestro argentino Miguel Naj
dorf, "para ganar al ajedrez no es 

preciso jugar mejor que el rival; 
también sirve jugar menos mal". 

En la sexta partida, otra ingle
sa, Kasparov no logró complicar 
lo suficiente el juego y pronto se 
acordaron las tablas. En la sépti
ma, Karpov sacrificó de nuevo su 
alfil contra la Grunfeld. A partir 
de ahí, esta línea comenzó a ser 
llamada "variante sevillana". 

Kasparov hizo un característi
co gesto cuando Karpov entregó 
el alfil. Al parecer, pensaba que su 
rival no volvería a.repetir esta va
riante. Tuvo problemas en esta 
partida, pero logró, finalmente, al
canzar las tablas. 

El marcador se igualó en la oc
tava partida. Kasparov realizó una 
gran labor posicional, precisamen
te en un tipo de juego que es la es
pecialidad de Karpov. Kasparov 
fue minando la sólida pero pasiva 
posición de su rival. Acumuló pe
queñas ventajas y preparó sus pie
zas para golpear justo un minuto 

Karpov tendrá que esperar tres años para poder conseguir el título de campeón del mundo. 

antes de sellar la secreta. De esta 
forma Karpov tuvo que enfren
tarsde a la desagradable tarea de 
tener que sellar una jugada cru
cial. 

En la partida novena se repitió 
la variante sevillana y Karpov lo
gró, mediante la devolución del 
peón, una posición que se ajusta• 
ba a su estilo, es decir, un juego 
de maniobras con una pequeña 
ventaja posicional. Kasparov no 
se encontraba cómodo, pero logró 
jugar activamente y alcanzar las 
tablas tras el aplazamiento.· 

Kasparov sacó muy poco con
tra la defensa Caro-Kann en la dé
cima partida y las tablas se pro
dujeron en sólo 20 jugadas. De 
nuevo apareció la variante sevilla
na en la undécima. Karpov volvió 
a ofrecer la devolución del peón, 
pero Kasparov prefirió cambiar 
damas. Sin embargo, erró el plan 
en torno a la jugada 30 y se que
dó inferior. Entonces, Karpov per
dió el control de sus nervios y la 
calidad en la jugada 35. 

Fue el momento de los televi
sivos gestos de asombro de Kas~· 
parov. De esta forma, sin haberlo 
merecido, Kasparov se ponía por 
delante en el marcador. La duo
décima finalizó justo en el mo
mento en que había que tomar 
una decisión de responsabilidad. 
Kasparov no quiso-tomarla y ofre
ció el armisticio. 

La decimotercera resultó de
cepcionante para Karpov. Su rival 
tomó la iniciativa, pero el aspiran
te alcanzó las tablas. Tras otras so
sas tablas en la decimocuarta, en• 
la siguiente Kasparov tuvo la ini
ciativa, pero tampoco quiso 
arriesgar. 

En la 17 apareció por primne
ra vez la india de rey, pero el cau
teloso juego de ambos condujo a 
las tablas. Las dos siguientes, sen
dos gambitos de dama, tuvieron 
un corte técnico. Sólo los· apuros 
de tiempo de Karpov en la 18 y 
el peón de ventaja del propio as
pirante en la 19 lograron dar una 
pizca de emoción a ·estas luchas. 
Al final, tablas. 

En la vigésima, Karpov volvió 
a deleitar con su gran temple de
fensivo y se firmaron nuevas ta
blas. En la siguiente, una impreci
sión en la jugada 19 le dejó infe
rior, pero un posterior sacrificio 
de calidad activó su juego. Kaspa
rov no quiso aFriesgar y ofreció 
una triple repetición de· movi
mientos. 

La 22 resultó decepcionante: 
tablas en 19 jugadas. Karpov, en 
la vigesimotercera, logró un tipo 
de medio juego estático que se 
adapta a su estilo. Tras el aplaza
miento, Kasparov fue presa del 
cansancio de su larga ·defensa y 
terminó cometiendo vatios errores 
que le condujeron a la derrota. El 
sacrificio final de torre era in
correcto. En su lugar, P4TD hu
biera planteado muchos más pro
blemas a Karpov. 

A diferencia de la partida 23, 
Kasparov logró· en la última un 
medio juego dinámico. En este -

'"terreno se sentía más a gusto y 
Karpov se apuró excesivamente 
de tiempo. Pudo haberse salvado 
si en lugar de 33 ... C2R hubiera 
jugado C4A. La variante sería: 34. 
DSD», R2T. 35. DxC, D8T». 
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'EL.DIA RELIGION 
Rincón de la buena noticia 

Creer en Jesucristo es seguir 

Entre las señales evangélicas re
veladoras del conocimiento que 
Jesús tenía de su divinidad, des
cuella la petición hecha por El a 
sus discípulos: "Creed en Dios y 
creed también en Mí". Es esta una 
petición que sólo Dios puede for
mular. )' esta fe es exigida tanto 
cuando·· manifiesta una potencia 
divina que supera todas las fuer
zas de la naturaleza -así en la re
surrección· de Lázaro- como en 
la hora suprema del Calvario, 
como fe en el poder salvador de 
su cruz. Y es fe en su divinidad: 
"Quien me ha visto a Mí ha visto 
al Padre". 

Esta exigenéia es un requeri
miento radical y total, una invita
ción al seguimiento sin reservas, 
sin limitaciones, de forma indivi
sible, como ya se leía en el Anti
guo Testamento: "Seguireis al Se
ñor vuestro Dios, observareis sus 
mandamientos y le sereis fieles". 

Esta dimensión existenóal bá
sica de la fe, que no es sólo un 
mero asentimiento intelectual'a la 
verdad divina, sino un compromi
so vital en el que juega nuestro 

. querer, nuestro obrar y todo nues
tro haber, ha sido subrayada por 
Juan Pablo II en su Audiencia ge
neral del 28 de octubre ppdo. 

Seguir a Jesús es romper las 
cadenas que nos esclavizan 

"Un elemento nuevo y sorpren-

sus pasos 
dente aparece en la vida y doctri
na de Jesús: invita a seguirle a El 
personalmente. Por una parte, Je
sús dirige esta invitación. Por otra, 
oímos que los evangelistas hablan 
de hombres que lo siguen, y tam
bién de algunos de estos, que de
jan todo para seguirle. 

Esta invitación significará fre
cuentemente dejar no sólo las 
ocupaciones y relaciones que nos 
vinculan al mun_do, sino la renun
cia total y la entrega a los pobres 
de los propios bienes. No todos se 
consideran capaces de este arran
que radical. Pero otros, en cam
bio, no sólo aceptan aquel "sígue
me", sino que experimentan la ne
cesidad de participar a otros su 
encuentro con el Mesías. 

Es una entrega total 

Sin duda, Pedro y los demás 
apóstoles -menos Judas-- escu
chan y aceptan la llamada a se
guir a Jesús como una entrega to
tal de sí y de sus cosas a la causa 
del anuncio del reino de Dios. 
Ellos mismos recordarán a Jesús, 
por boca de Pedro: "He aquí que 
hemos dejado todo y te hemos se
guido". San Lucas añade: "Todas 
nuestras cosas". Y Jesús mismo 
parece concretar de qué "cosas" se 
trata, cuando responde a Pedro: 
"En verdad os digo que ninguno 
que haya dejado casa, mujer, her
manos, padres o hijos por amor al 
reino de Dios, dejará de recibir 

mucho más en este siglo y la vida 
eterna en el venidero". 

¿Quién puede pedir tanto al 
hombre, fuera de Dios? 

¿Quién es Aquel que llama a 
seguirle y promete a quien le si
gue darle tantos premios y hasta 
la "vida eterna"?. ¿,Puede un sen
cillo Hijo del hombre prometer 
tanto y ser creído y seguido. y ha
cerse con tantos seguidores entre 
tantos millones de hombres en to
dos los siglos?. La respuesta es ob
via y la oímos de labios de Jesús: 
"El Padre y Yo somos una misma 
cosa". 

Ante estas expresiones de Je
sús, debe reflexionarse sobre la al
tura v seriedad de· la llamada de 
Dios ·a cada hombre. Sin duda. las 
fonnas de seguimiento de Cristo 
son graduadas por El mismo. de 
acuerdo con las condiciones. las 
posibilidades y las misiones de las 
personas y de los grupos. Las 
labras de Jesús, como dice El 
mo, son "espíritu de vida'· y no se 
puede pretender materializarlas de 
forma idéntica para todos. Pero 
según Santo Tomás de Aquino, la 
petición de renuncia heroica y lo 
mismo la entrega de sí al martirio 
antes que traicionar la fe y el se-

El. Vaticano edita nuevos 
códices e incunables 

Madrid.El impulso que en los 
últimos ·tiempos registra la labor 
de edicióp de códices e incunables 
recogidos en la Biblioteca Apos
tólica. Vaticana quedó de mani
fiesto gracias a la exposición 
·abierta en la madrileña «Casa del 

. ;-Libro». 

Ediciones de reproducción de 
::{quince de algunos de los mejores 
~~expQnentes del tesoro bibliográfi
~ }~º acumulado en la Biblioteca Va
: ticana -'-integrado por 70.000 
· m1:u1us¡:;ritos y 8.000 incunables 

fuerpn lllOStradas en Madrid, en el 
<i marco de la política de promoción 
0 

'y divulgación cultural de la edito
·. · rial <<Espasa-Calpe». 

Obras como las «Profecias so
r:· .•. bte. los Papas», la «Cosmografía» 

·•· .d.e Claudio Ptolomeo, el «Codex 
• Benedictus», la «Vida de Matilde 
• de Ganossa>> o el «Misal de Navi

"dad». de Alejandro VI pueden así 
~-·~· .se.r observadas detalladamente en 

·.su Tflproducción facsimilar. 

Editadas en virtud de las facili
. dades concedidas por El Vaticano 
>ª «E~pasa-Calpe» para reproducir 
~. cien eódices y manuscritos en un 
tplazo"de tiempo que finalizará el 
~ ¡~ño • Z.000, estas joyas bibliográfi
g~ ca.8 ~an dirigidas al lector especia
sr.~iza~!) -y adinerado- de Euro
,t,~pf! (.)ccidental, Japón y los Esta
.s·dos Unidos. 

Con precios que oscilan entre 
l.340.000 pesetas para la referida 
«Cosmografía» de Ptolomeo y 
«solo» 20.000 pesetas para un 
«Mapamundi» de Andreas Wals
perger, estas obras llevan hasta el 
público un leve y sutil destello de 
los fondos reunidos desde hace 
más de 500 años en la Biblioteca 
Vaticana. 

_Esta biblioteca, fruto de la fu
sión de una larga serie de biblio
tecas eclesiasticas, reales y princi
pescas, entre las que destacan los 
aportaciones de Maximiliano de 
Baviera, Cristina de Suecia, los 
Príncipes de Urbino y la Casa de 
Borgia, es aún de difícil acceso, es
pecialmente en cuanto a su sec
ción de incunables -integrada 
por 8.000 volumenes-. 

La presente edición facsimilar 
de los quince ejemplares escogi: 
dos, en la que se han utilizado los 
métodos más modernos de la in
dustria del libro -como el laser 
y el scanner-, ha cuidado en es
pecial el papel de impresión, ca
rente de acidos en su composición 
y de grosor y textura casi idéntico 
al de cada obra original. 

La encuadernación de cada 
uno de estos códices y manuscri
tos, reproducción practicamente 
exacta de la elaborada original
mente para ellos, ha sido realiza-

da con minuciosidad y mediante 
métodos en algunos casos artesa
nales -el «Codex Benedictus» re
quirio incluso la utilización de un 
telar de factura medieval para su 
encuadernado-. 

Obras como el «Misal» de Ale
jandro VI, surgido a finales del Si
glo XV, el «Libro de los Anima
les» de Pier Candido Decembrio, 
escrito en 1640 y pintado en el Si
glo XVI, el «Virgilio Romano», 
del Siglo VI, o el «Libro de los 
Torneos», joya alemana de 1615, 
han necesitado además un profun
do estudio previo de colores y tra
zos para conseguir una reproduc
ción exacta de sus componentes 
iconográficos. 

Sin embargo, y a pesar de la 
valía de todos los volúmenes edi
tados, destaca por su belleza esté
ticª la reproducción facsimilar del 
codice de la «Divina Comedia» de 
Dante Alighieri ilustrado por San
dro Botticelli y aparecido hacia 
1490. 

Esta obra, de tirada limitada a 
500 ejemplares -cien de los cua
les estan reservados al mercado 
español e iberoamericano-, sim
boliza el espíritu de los volúmenes 
expuestos, marcadamente elitistas 
en cuanto a sus posibilidades de 
divulgación, pero de una singular 
belleza y sin apenas competencia 
cualitativa en el ámbito editorial 
occidental. 

Domingo, 20 de Diciembre de 1987 

_guimiento de Cristo. compwmcte 
; todos e implica para todos un 
desprendimiento interior. una en
trega, una autodonación a Cristo. 
sin\1 cual no existe un 1 erdadero 
espíritu cristiano. 

a fe es 

Del mismo se des-
que exisltcll \ ocac!Llnes 

dependientes de una 
opción de Cristo. Como 
de los 1 de mL11:lws dis-

señ::ilada con bastante cla
pt>r San Iv!arcos cuando es-

VISPERAS POR LA TAR
DE 

A las 5 en S.I. Catedral y 
Cementerio. 

A las 6 en S.I. Cacedral, 
Cristo de la Vega y Errníta de 
la Cabeza. 

A las 6,30 en San Julián. 
A las 7 en Buen Pastor, San 

Andrés, San José Obrero, San 
Juan de los Reyes, Santa Eula
lia, Santa Leocadia, Santa Ma
ría de Benquerencia y Santa 
Teresa (Sta. Casilda). 

A las 7,30 en S. Ildefonso (C. 
Carmelitas), Santa Bárbara, 
Sta. María Magdalena, Santa 
Jusca y Rufma, Santiago el Ma
yor, SS. Justo y Pastor, Santo 
Tomé y PP. Jesuítas. 

A las 8 en S.I. Catedral, San 
Cipriano, San Nicolás y PP. 
Carmelitas. 

A las 8,30 n San Nicolás, 
Santa Bárbara Santiago el Ma
yor y PP. Jesuítas. 

A las 9 en S.I. Catedral, 
Buen Pastor, S. Ildefonso (C. 
Carmelitas), San José Obrero, 
Sta. María Magdalena, Santa 
Teresa (Sta. Casilda), Santa 
Justa y Rufina, SS. Justo y Pas
·tor, Santo Tomé y PP. Jesuítas. 

DOMINGOS Y FESTI
VOS 

Por la mañana: 
A las 9,30 en San Andrés y 

San Juan de los Reyes. 
A las JO en S.l. Catedral, 

Sta. María de Benquerencia, 
Estación de F.C. y PP. Car
melitaS. 

A las 10,30 en Buen Pastor, 
S. Nicolás y SS. Justo y Pastor. 

cribe: "subi<1 a un monte. y lla
mando a IPs que quisé1. vinieron. 
a EL y designó a doce riara que le 
acompañaran". Y JesC1s mismo 
dirá más tade a los ap(1stoles: "No 
me habéis vosotros. o,ino 
Yo os he a \Osnlr(is". Pero 

que la 1·u
caci(rn a la fe y al amor cristiano 
es universal \ 

L'Omo a sí mismu. 1 tlldo cc,to aun 
hasta el sacrificio. L' indusu hasta 
el sacrificiu .supremo. 
sús ha dich·i: ''El que 
rnr su 1 ida. la 

Ildefonso 
José Obrero, San Juhán, 
Bárbara, Santa Leocadia, San
ta Teresa (Sta. Casilda), Enni-
ta de la Cabeza y PP. Car
melitas. 

A las 11,30 en San Cipriano, 
PP. Jesuitas y San Miguel. 

A las 12 en S.I. Catedral, 
Buen Pastor, San Nicolás, San
ta Bárbara, Santa Eulalia, Sta. 

. María de Benquerencia, San
tiago el Mayor, SS.Justo y Pas
tor, Santo Tomé, Cen1enterio y 
PP. Carmelitas. 

A las 12,30 en San Andrés, 
San Julián, Santa Leocadia, 
Sta. María Magdalena, Santa 
Teresa (Sta. Casilda) y PP. Je
suitas. 
· A las 13 en S.I. Catedral, 

Buen Pastor, San José Obrero, 
San Juan de los Reyes y PP. 
Carmelitas. 

A las 13,15 en Santiago el 
Mayor. 

Por la tarde: 
A las 4,30 en SS. Justo y 

Pastor. 
A las 5 S.I. Catedral. 
A las 6 en S.I. Catedral y 

Santa Leocadia. 
A las 6,30 en San Nicolás. 
A las 7 en Buen Pastor, San 

José Obrero, San Juan de los 
Reyes, Sta. María de Benque
rencia, Sta. María Magdalena 
y Santiago el Mayor. 

A las 7,30 en Santa Bárbara, 
Santo Tomé y PP. Jesuítas. 

A las 8 en San Nicolás;y PP. 
Carmelitas. , 

A las 8,3Ó en PP. Jesuitas. 

EL DIA, para todos 
los días de Toledo 

1 

-. 
. 
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Domingo, 20 de Diciembre de 1987 VARIOS 
El Tribunal Constitucional en 

sentencia 19/87 de 17 de febrero, 
declaró la inconstitucionalidad de 
la facultad atribuida a los Ayun
tamientos, por Ley 24/83 de 21 
de noviembre, de fijar libremente 
los tipos de gravamen de las con
tribuciones territoriales Rústica y 
Urbana. 

Tal sentencia motiv(i la devo
lución, a solicitud de los contribu
yentes afectados por el incremen
to del tipo de contribución en los 
aí1os 1984, 1895 y 1986, del ex
ceso pagado, procedimiento 4ue 
ha generado cuantiosos daños, 
tanto a los contribuyentes (horas 
o jornadas perdidas en reclamar lo 
que se les debió devolver de ofi
cio), como a la propia Adminis
tración Tributaria, colapsada en 
su funcionamiento, por lo 4ue se 
demostró fue una incompetencia 
e irresponsable decisión política. 

Con la Ley 7 /87 de 11 de di
ciembre, publicada en el BOE que 
tan afortunadamente desnudó el 
Alto Tribunal y se faculta a los 
grupos de poder municipal, para 
que los tipos de contribución del 
2or1r para la C. Urbana y del 10% 
para la C. Rústica y Pecuaria, 
puedan ser elevados hasta una 
l 30rlr, dependiendo dicha eleva
ción de la densidad de población 
del municipio, de si es o no capi
tal de provincia o de comunidad 
autónoma, si tiene o no transpor
te público o si prestan los sei:vi
cios comprendidos en el artículo 
26 de la Ley 7 /85 Reguladora de 
Bases de Régimen Local, que se 
refieren a parques públicos, bi
bliotecas, tratamientos de resi
duos, protección civil, etc. Tam
bién se establece la posibilidad de 
incrementar un 5% más en la C. 
Rústica en el caso de aquellos 
ayuntamientos cuyos municipios 
esté representado en más de su 
80'1é de superficie por terrenos de 
naturaleza rústica. 

Estas medidas carecen del más 

La contribución y los Reyes 
M·agos 

elemental sentido de justicia con
tributiva y dispararán el ritmo de 
crecimiento de nuestra presión fis
cal local, que desde hace mucho 
tiempo es mucho más alta que el 
conjunto, de países de la OCDE 
(de 1977 a 1983 pasó en la 
OCDE del 4,963 al 5,213 del 
PIB, es decir, aumentó el 53, 
mientras que en España pasó del 
1,23 al 2,63 del PIB, lo que su
puso un 1163 de aumento. Por 
otra parte dicho aumento ha ve
nido siendo muy superior al au
mento que se han venido apro
bando en los Presupuestos del Es-

tado para los valores catastrales, 
que fueron de hasta el 2 para el 
año 1979; el coeficiente 1,35 para 
1981; 1,36 para 1984; 1,20 para 
1986 y 1,05 para 1987. 

Además de las graves disfun
cionalidades que esta Ley puede 
producir en el sistema tributario 
junto al desorden fiscal e imposi
tivo, contribuye a la realización de 
aventuras económicas por parte 
de los grupos políticos dominan
tes en los ayuntamientos, que des
de ahora podrán realizar una po
lítica claramente incautatoria y 
confiscatoria a todas luces contra
ria a la Constitución. 

En vez de realizar una verda
dera refundición de los impuestos 
que afectan a la riqueza inmobi
liaria (Urbana, Rústica, Impuesto 
sobre Solares, Incremento del Va
lor de los Terrenos y Radicación) 
y regular medidas tendentes a me
jorar la administración y evitar el 
despilfarro municipal, compatibi
lizando autonomía financiera con 
unas prudentes normas de partici
pación municipal y local en los in
gresos del Estado, nuestros legis
ladores han elegido el fácil cami
no de hacer dejación de sus res
ponsabilidades en materia tributa-

ria, facultando a los equipÓs de. 
gobierno municipales para apro
bar incrementos de contribución 
que atentan o pueden atentar con
tra las economías domésticas, 
cada vez más resentidas y menos 
dispuestas a consentir el ataque 
fiscal que vienen soportando. 

Si antes no existía una verda
dera coordinación entre las admi~ 
nistraciones central y local en ma-. 
teria tributaria, a partir de· ahora 
y dada la diversidad de situado-' 
nes que en materia de imposición 
municipal existirán, será imposi
ble cualquier tipo de actuación 
conjunta que pueda combatir las 
desproporciories y las desigualda
des que en este terreno se pro
ducirán. 

Ante este tipo de leyes que 
hace que el impuesto que grava 
nuestra residencia y nuestra pro
piedad, crezca mucho mas rápida
mente que nuestros ingresos, los 
ciudadanos podemos y debemos . 
reaccionar, siguiendo el ejemplo 
de los ciudadanos del Estado de 
California (EE.UU), que tras mu
chos años de lucha consiguieron 
modificar la Constitución (i!n
mienda 13) en el sentido de im
pedir que este tipo de impuestos 
pudiese crecer sin la aprobación 
de los 2/3 del electorado. Los ca
lifornianos reunieron 1.500.000 
de firmas para conseguir esta mo
dificación y a partir de entonces 
fueron muchos los Estados que 
imitaron esta medida. 

Esperemos que los Reyes Ma
gos nos traigan el año 1988 la ne
cesaria voluntad y decisión a to
dos los ciudadanos para que nos 
unamos ante los responsables mu
nicipales que vean en la Ley 
26/87 aprobada, un mecanismo 
para cubrir sus despilfarros y una 
tabla de salvación, para equilibrar 
con nuestro dinero, sus excesos 
presupuestarios. 

José Antonio ANTEQUERA 
GINER 

Auditor-Censor Jurado de 
Cuentas 

DIA DE TOLEDO EN TALAVERA. 
Nuestro teléfono es el 81-58-11 

SOLO PARA PARTICULARES NO PROFESIONALES. CADA CUPON, UN DIA DE INSERCION GRATUITA 

COMPRO ....................... . 
Compro ciclomotores de segunda mano, 
. en buen estado. Interesados, llamar al 
22-11-71 

Rústicas grandes superficies compra con~ 
tado. Exclusivas Pinilla. 91/ 2552732. 

Al.QUJJ.O ............................ . 
Alquilo piso bajo, Casco Antiguo tres 
dormitorios, cocina, baño completo. T elf: 
22 78 94 

BUSCO ................................ . 
Se busca Piso pequeño o apartamento en 
regimen de alquiler para consulta medi· 
ca. Tell: 22 07 52 

Piso en alquiler, amueblado en Toledo 
para tres funcionários. Llamar al 22 81 

50 de 10 a 12 Martes y Miercoles 

Empleo, poseo título de técnico especia
lista en electricidad. Dirigirse a Feman
do. Telf: 14 53 61. 

Piso en alquiler, amueblado. Zona avd. 
Reconquista o Covachuelas. Telf: 21 24 
21. - Ismael-. 

OFREZCO ...... . 

'.'JECESJTO ...................... . 

CLASES ............................. . 

VE'.'JDO .. 
Piso lujo- 130 m2, 5 dormitorios, 2 cuar
tos de baño, con o sin muebles, en Tala
vera. Tell: 80 43 49 

Piso 3 dormitorios, servicios centrales Po
lígono. C/Retamorillo n2 7, 7 B, Tell: 23 
34 82 

o aiquilo chalet unifamiliar en Urbaniza· 
ción Las Perdices (Bargas) Toledo. Telf: 
22-04-41 

Por cese artículos de perfumes y mostra
dor, vitrina todo aluminio. Estanterías de 
lujo. Todo Barato y Nuevo. Tell: 925/ 22 
26 82 .. 

\'.\Rlíl' .... 

Socios/ as busco para constituir la agen
cia matrimonial astrológica mejor del 
mundo, cartas a: Manuel R. Blanco, C/ 
Carretas 12 456000 TALAVERA. 

€{l Bia h~ ffiol~~o 9 
Apdo. Correos 188 

TEXTO ANUNCIO 

CJ COMPRO 

CJ DEMANDA 

CJ CAMBIO 

CJ VENDO 

CJ ALQUILO 

TBLBPONO: D D D D D D 

O OFERTA 

c::::J ALQUILAR!A 
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11 Exposición Ornitológica 
A.G. 

Fotos: Carlos Moreno 

'Durante la mañana del día de 
·~. se fallarán los premios de la 
.O!iétima ediGión de la exposi

'-éoncurso de ornitología que 
· la Unión Ornitológica de 
() «El Tajo». La exposición 

anecerá abierta durante toda 
sémana y cerrará sus puertas el 
'ximo sábado a las siete de la 
•..•. > hpra de la entrega de pre-

. <Esta asociación tiene alrede
de doscientos socios y viene 
rá.ndo el concurso anualmen-
. Sólo para los aficionados de 
o sino que ademas se exhi

gran número de pájaros de 
nd. 

ra intervienen varios factores a la 
hora de comparar calidades. Por 
una parte se tiene en cuenta la be
lleza del animal, tanto por su plu
maje, su color; y el canto. Dentro 
del canto hay varias gamas o mo
dalidades: timbrado español, ma
linois, roller. Así por ejemplo el 
canto del pajaro con timbrado es
pañol es estridente; el roller canta 
con el pico cerrado y es muy 
tenue. 

Exóticos 

A la exposición, organizada en 
unos locales cedidos por la Direc
ción Provincial de Trabajo,se pre
sentan toda una variedad de paja
ros, no está limitada a los cana
rios. Los más atractivos por su be-

.·. Burgos. La policía.de Bur
gos ha d~nid() a cuatro jóve
pes a los que ha ocupado cua
ti:-0 ~gramos de hachis, in- . 
~formáron ayer fuentes policia
Jea:. 
· ... · ·· 1..os de~nidos so~ J,A.G.B. · 
;ªe 2( aiÍos., RM.M., de 23., 
~;A,L.>4e.~2, y M.A.N.A., de 

·· ..• 6Qs primerós vecinos de 
y los otros dos domici-. 
~n ;Puipúzcoa. La droga 
· · · · en. un vehícu.¡, 
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lleza de color son los exóticos 
como los loricos en miniatura y el 
el diamante de wold. Otra varie
dades que se pueden observar son 
los canarios blanco recesivo, tim
brado español y melánicos infac
tor, que concretamente se llama 
bruno. A la hora de las votacio
nes el jurado está integrado por 
jueces cuyas procedencias son 
muy diferentes, concretamente 
para valorar la variedad de color 
proceden, de Cordoba; para juzgar 
los híbridos, silvestres, y todas esas 
especies vienen de Villena; los en
cargados de votar el timbrado es
pañol son de Madrid; y el de ma
linoise es de Valladolid. . 

Los premios del concurso son 
trofeos adquiridos por la Unión 
«El Tajo» gracias a algunas casas 
comerciales que les han subven
cionado y parte'lo pone la propíoa 
asociación. Su presidente Estebán 
Ruiz Sánchez se queja de este 
punto, que ningún organismo ofi
cial les hecha una mano, «no re
bimos ningún tipo de subvención 
oficial de ningún sitio, simplemen
te disponemos de lo que ponemos 
nosotros mediante una cuota, qui
nientas pesetas al año». 

Actividades 

· La Unión Ornitológica Toleda- Pajaros como estos se pueden observar en la exposición-concurso. 

na se dedica principalmente a to
das aquellas actividades relaciona
das con la crianza de los pájaros. 
El mayor movimiento a nivel de. 
competiciones lo realizan durant~ 
los meses de noviembre, diciem
bre y algo en enero. Suelen parti
cipar en concurso locales, nacio
nales y mundiales. 

«Yo creo que los pájaron no 
sufren .en cautividad, pienso que 
no estarían mejor libres, cada uno 
es feliz en su ambiente y ellos han 
nacido dentro de la jaula. Además 
un pajaro como estos si se soltase 
sería pasto de los gatos ... », nos 
dice Estebán Ruiz Sánchez. 

Como dice el dicho «De Tole
do pescador o pajarero». 

Anteriormente acertó en 
sus predicciones 

Predice oleada 
de seísmos en 

Chile 
Santiago de Chile. El astróno

mo chileno Carlos Muñoz Ferra
da anunció para antes de Navidad 
una ola de seísmos en la alta cor
dillera de los Andes y señaló ade
más que el verano en Chile «será 
extremadamente caluroso». 

Muñoz Ferrada, que tiene su 
observatorio en la localidad de Vi
lla Alemana, a 90 kilómetros al 
noroeste de Santiago, se ha hecho 
tristemente célebre por sus predic
ciones de terremotos, que en mu
chos casos se cumplieron con un 
margen de error muy pequeño. 

En Puerto Rico 

Un piloto 
·resultó herido 

al estrellarse 
su avioneta 
San Juan de Puerto Rico. 

Una avioneta se estrelló ayer 
cuando sobrevolaba el barrio 
Guavate de Cayey, en el sur de 
Puerto Rico, y su piloto salvó 
la vida, informó la policía. 

El piloto, identificado como 
Miguel Alejandro Velázquez, 

· sufrió contusiones en la cara y 
otras partes del cuerpo. 

Se desconocen las causas 
por las que el piloto perdió el 
control def aparato sin . poder 
evitar el accidente. 

En Zaragoza 

Escolares se 
manifestaron 

contra el 
terrorismo 

Zarago~a.Alrededor de 200 
escolares de la segunda etapa de 
EGB, pertenecientes a diversos 
centros,se concentraron ayer en 
Zaragoza «por la paz y contra el 
terrorismo». 

La concentración fue organiza
da por los propios escolares del 
colegio «Eugenio López» de Za
ragoza, que junto a alumnos de 
ctros centros se reunieron a las 5 
de la tarde en la Plaza de España, 
a la éntrada de Ja Diputación Pro
vincial. 

En las puertas de este edificio 
colocaron una pancarta en la que 
se podía leer «Escolares por la 
Paz». 
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